2008학년도

전문대학 입학전형 계획 주요사항

2007.  3.

2008학년도

전문대학 입학전형 계획 주요사항

2007.  3.

본 자료는 한국전문대학교육협의회가 전국 148개 전문대학의 2008학년도 수시 모집 및 대학별 자율모집 입학전형계획 주요사항을 수합하여 집계한 자료임.

차       례

Ⅰ. 2008학년도 전문대학 입학전형 총괄

1. 학생모집 현황 .................................................................................................................... 3

2. 전형일정 ..............................................................................................................................  4

3. 전형자료별 성적반영 현황  ...........................................................................................  5

Ⅱ. 2008학년도 전문대학 수시1학기 모집현황

□ 수시1학기 모집 현황 ........................................................................................................  43

1. 정원내 일반전형 .............................................................................................................. 44

2. 정원내 특별전형 .............................................................................................................. 46

3. 정원외 특별전형 .............................................................................................................  60

□ 수시1학기 모집 전형일정 ................................................................................................  63       1. 면접고사 시작일 .............................................................................................................. 63

2. 인터넷 원서접수(시작일) ............................................................................................... 64

3. 창구 원서접수(시작일) .................................................................................................. 65

4. 창구 원서접수(마감일) .................................................................................................. 66

Ⅲ. 2008학년도 전문대학 수시2학기 모집현황

□ 수시2학기 모집 현황 ........................................................................................................  69

1. 정원내 일반전형 .............................................................................................................. 70

2. 정원내 특별전형 .............................................................................................................. 72

3. 정원외 특별전형 .............................................................................................................  91

□ 수시2학기 모집 전형일정 ................................................................................................  94       1. 면접고사 시작일 .............................................................................................................. 94

2. 인터넷 원서접수(시작일) ............................................................................................... 96

3. 창구 원서접수(시작일) ................................................................................................... 98

4. 창구 원서접수(마감일) ................................................................................................. 101

Ⅳ. 2008학년도 전문대학 대학별자율모집 현황

□ 대학별자율모집(정시모집) 현황 ................................................................................... 105

1. 정원내 일반전형 ........................................................................................................... 106

2. 정원내 특별전형 ........................................................................................................... 109

3. 정원외 특별전형 ........................................................................................................... 125

□ 대학별자율모집 전형일정 ............................................................................................... 128

1. 면접고사 시작일 ............................................................................................................ 128

2. 인터넷 원서접수(시작일) ............................................................................................. 130

3. 창구 원서접수(시작일) ................................................................................................. 133

4. 창구 원서접수(마감일) ................................................................................................. 135

Ⅴ. 참고자료

□ 2007학년도 신설학과 중 이색학과 현황 .................................................................... 141

□ 시․도별 대학별 수시1학기 전형일정 ........................................................................ 147

□ 시․도별 대학별 수시2학기 전형일정 ........................................................................ 151

□ 시․도별 대학별 대학별자율모집 전형일정 .............................................................. 157

□ 정원내 전형별 모집인원 ................................................................................................. 163

□ 정원외 전형별 모집인원 ................................................................................................. 169

□ 정원내전형 성적반영비율 ............................................................................................... 185

□ 수시1학기 정원외전형 성적반영 비율.......................................................................... 189

□ 수시2학기 정원외전형 성적반영 비율.......................................................................... 193

□ 대학별자율모집 정원외전형 성적반영 비율 .............................................................. 197

□ 일반전형 대학수학능력시험성적 반영현황 ................................................................ 201

□ 수리“가”형 선택과목 및 탐구영역 반영현황 ............................................................ 207

□ 수시1학기 학교생활기록부 반영현황 .......................................................................... 211

□ 수시2학기 학교생활기록부 반영현황 .......................................................................... 215

□ 대학별자율모집 학교생활기록부 반영현황 ................................................................ 219

□ 학교생활기록부 교과목 반영현황 ................................................................................ 223

Ⅰ. 2008학년도 전문대학 입학전형 총괄

1. 학생모집 현황 ..................................................................................................   3

2. 전형일정  .............................................................................................................  4

3. 전형자료별 성적반영 현황 .......................................................................  5

가. 대학수학능력시험성적 반영현황 ............................................................ 5

□ 대학수학능력시험성적 활용(수시2학기 모집)  ............................................. 5

□ 대학수학능력시험성적 활용영역별 반영 대학수(대학별자율모집 기준) ................ 5

□ 대학수학능력시험성적 반영 영역별 대학현황(대학별자율모집 기준) ......... 6

□ 대학수학능력시험성적 가중치 적용 ............................................................... 12

□ 대학수학능력시험성적 최저학력 반영 .......................................................... 12

□ 종전 대학수학능력시험점수 활용 현황 ........................................................ 12

나. 학교생활기록부 반영현황 ......................................................................... 13

□ 국민공통교육과정 교과 반영현황 ................................................................... 13

□ 선택교육과정 교과 반영현황 ........................................................................... 17

□ 학교생활기록부 반영비율 ................................................................................. 21

□ 학교생활기록부 최저학력 반영 ....................................................................... 27

□ 학교생활기록부 반영 과목 수 ......................................................................... 28

□ 학교생활기록부 학년별 반영비율 .................................................................. 31

□ 학교생활기록부 교과 및 비교과별 반영비율 .............................................. 34

□ 학교생활기록부 점수산출 활용지표 ............................................................... 37

1. 학생모집 현황

□ 모집총인원: 302,283명

(단위 : 명)
구 분	수시 1학기모집	수시 2학기모집	대학별자율모집 (정시모집)전형	합 계
정원내전형	21,518	163,977	52,379	237,874
정원외전형	23,991	19,403	21,015	64,409
합 계	45,509	183,380	73,394	302,283

□ 설립별 모집인원

(단위 : 교, 명)
구분	수시1학기모집				수시2학기모집				대학별자율모집 (정시모집)				계
	학교수	모집인원			학교수	모집인원			학교수	모집인원			학교수	모집인원
		정원내	정원외	계		정원내	정원외	계		정원내	정원외	계		정원내	정원외	계
국립	1	90	45	135	3	954	103	1,057	3	330	47	377	3	1,374	195	1,569
공립	8	619	164	783	8	4,204	37	4,241	8	1,648	239	1,887	8	6,471	440	6,911
사립	120	20,809	23,782	44,591	136	158,819	19,263	178,082	137	50,401	20,729	71,130	137	230,029	63,774	293,803
계	129	21,518	23,991	45,509	147	163,977	19,403	183,380	148	52,379	21,015	73,394	148	237,874	64,409	302,283

□ 전형별 모집인원

(단위 : 교, 명)
구분		수시1학기모집			수시2학기모집			대학별자율모집 (정시모집)			계
		학교수	모집인원	%	학교수	모집인원	%	학교수	모집인원	%	학교수	모집인원	%
정원내전형	일반전형	116	9,171	42.6	139	71,751	43.8	148	35,929	68.6	148	116,851	49.1
	특별전형	120	12,347	57.4	144	92,226	56.2	137	16,450	31.4	147	121,023	50.9
	소계	129	21,518	100	147	163,977	100	148	52,379	100	148	237,874	100
정원외전형	전문대졸 및 대졸	93	16,681	69.5	97	13,502	69.6	103	12,159	57.8	146	42,342	65.7
	농어촌학생	94	4,745	19.8	92	3,327	17.1	77	2,139	10.2	147	10,211	15.9
	특수교육대상자	11	267	1.1	9	184	1.0	13	250	1.2	17	701	1.1
	재외국민 및 외국인	44	2,298	9.6	47	2,390	12.3	77	6,467	30.8	115	11,155	17.3
	소계	97	23,991	100	110	19,403	100	113	21,015	100	147	64,409	100
합 계		129	45,509		147	183,380		148	73,394		148	302,283

□ 계열별 정원내 모집인원

(단위 : 명)
구분	수시1학기			수시2학기			대학별자율모집 (정시모집)			합 계
	학교수	모집인원	비율 (%)	학교수	모집인원	비율 (%)	학교수	모집인원	비율 (%)	학교수	모집인원	비율 (%)
인문사회	120	6,674	31.0	131	52,536	32.0	132	15,595	29.8	132	74,805	31.5
자연과학	114	4,982	23.2	127	36,245	22.1	126	15,002	28.6	127	56,229	23.6
공학	117	7,650	35.6	129	56,887	34.7	128	14,384	27.5	129	78,921	33.2
예체능	95	2,212	10.2	108	18,309	11.2	106	7,398	14.1	108	27,919	11.7
합계	129	21,518	100	147	163,977	100	148	52,379	100	148	237,874	100

□ 2․3년제별 정원내 모집인원

(단위 : 명)
구 분	입학 정원	수시1학기모집		수시2학기모집		대학별자율모집 (정시모집)		합 계
		모집인원	모집비율 (%)	모집인원	모집비율 (%)	모집인원	모집비율 (%)	모집인원	모집비율 (%)
2년제 학과	193,771	18,178	84.5	138,141	84.2	37,324	71.3	193,643	81.4
3년제 학과	44,237	3,340	15.5	25,836	15.8	15,055	28.7	44,231	18.6
합계	238,008	21,518	100	163,977	100	52,379	100	237,874	100

2. 전형일정

모집시기구분		전형기간 및 합 격 자 발 표	등 록 기 간	비 고
수시 모집	1학기	원서접수 : 2007.7.12(목)～7.21(토) 전형 및 합격자 발표 : 2007.7.22(일)～8.31(금)	2007.9.3(월)～9.4(화)	학생부기준일 - 교과 : 2007.2.28(수) - 비교과 : 2007.6.30(토)
	2학기	<원서접수, 전형 및 합격자 발표> 2007.9.7(금)～12.11(화)까지 대학별 입학전형계획에 의해 자율적으로 시행하되 합격자발표는 12.16(일)까지 시행	2007.12.17(월)～12.18(화) (2일)	학생부기준일 - 2007.8.31(금)
대학별 자율모집 (정시모집)		2007.12.20(목)～2008.2.29(금)까지 원서접수, 전형, 합격자발표 및 등록 등을 대학별 입학전형계획에 의해 자율적으로 시행		학생부기준일 - 2007.12.7(금)
추가모집		2008.3.1(토)～3.7(금)의 기간 중에 원서접수, 전형, 합격자 발표 및 등록 등을 대학 자율 결정‧시행

3. 전형자료별 성적반영 현황

가. 대학수학능력시험 성적 반영현황

□ 대학수학능력시험성적 활용(수시2학기모집)

ㅇ 수능반영 대학 : 8개대학(광주보건대, 거제대, 기독간호대, 서강정보대, 순천청암대, 제주한라대, 조선간호대, 진주보건대)

- 활용학과 : 광주보건대(2차모집 일반전형(3년제학과) : 유아교육과, 임상병리과, 치위생과, 물리치료과, 방사선과, 간호과, 치기공과, 안경광학과, 응급구조과)

거제대(일반전형 : 간호과), 기독간호대(일반전형 : 간호과)

서강정보대(2차모집 일반전형 : 물리치료과, 간호과, 치위생과, 임상병리과, 응급구조과)

순천청암대(2차모집 일반전형 : 간호과, 물리치료과, 치위생과, 응급구조과)

제주한라대(2차모집 일반전형 : 간호과, 물리치료과, 유아교육과, 임상병리과, 응급구조과)

조선간호대(일반전형 : 간호과),  진주보건대(일반전형 : 간호과)

□ 대학수학능력시험성적 활용영역별 반영 대학 수(대학별자율모집 기준)

구분	언어	수리영역			외국어	탐구영역							제2외국어/한문
		가	나	가/나		사회	과학	직업	사회/과학	사회/직업	과학/직업	사회/과학/직업
국립	3			3	3							3
공립	5			6	6							5
사립	107			98	103				4			90	13
합계	115			107	112				4			98	13
(%)	77.7			72.3	75.7				2.0			66.9	8.8

* 반영비율 = 반영대학 수 / 전체대학 수 × 100

□ 대학수학능력시험성적 반영 영역별 대학현황(대학별자율모집 기준)

ㅇ 반영 영역수별 대학현황

최대 반영 영역수	반영 대학수	반영 대학명
1또는2개 영역반영	1	김천과학대
1또는3개 영역반영	1	두원공과대
1개영역 반영	14	경민대, 국제대, 대구미래대, 동원대, 동주대, 부산경상대, 부산여자대, 여주대, 오산대, 용인송담대, 전남과학대, 주성대, 충북과학대, 한영대
2개영역 반영	60	가톨릭상지대, 거창전문대, 경기공업대, 경남정보대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천대, 김포대, 남해전문대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대림대, 동남보건대, 동부산대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동의과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산정보대, 부천대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신흥대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남이공대, 우송공업대, 울산과학대, 웅지세무대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 창원전문대, 청강문화산업대, 한국관광대, 혜전대, 혜천대
3개영역 반영	25	거제대, 계원조형예술대, 군산간호대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대전보건대, 동서울대, 삼육간호보건대, 서라벌대, 서울여자간호대, 송호대, 순천청암대, 신구대, 안동과학대, 영진전문대, 원광보건대, 유한대, 인덕대, 조선간호대, 진주보건대, 춘해대, 한림성심대, 한양여자대
4개영역 반영	19	경도대, 경동정보대, 계명문화대, 기독간호대, 남도대, 농협대, 마산대, 명지전문대, 서강정보대, 서해대, 세경대, 순천제일대, 양산대, 영남외국어대, 익산대, 적십자간호대, 청양대, 한국재활복지대, 한국철도대
5개영역 반영		없음
미반영	28	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 공주영상대, 군장대, 김해대, 나주대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 목포과학대, 백제예술대, 벽성대, 부산예술대, 상지영서대, 성화대, 신성대, 아주자동차대, 우송정보대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 조선이공대, 창신대, 천안연암대, 충청대, 포항1대

※ 일부만 선택하여 반영하는 경우도 있음.

ㅇ 1또는 2개영역 반영 현황(1개 대학)

구 분 (선택영역)	대학수	대 학 명
언어+수리+외국어+ 탐구	1	김천과학대

ㅇ 1또는 3개영역 반영 현황(1개 대학)

구 분 (선택영역)	대학수	대 학 명
언어+수리+외국어+ 탐구	1	두원공과대

ㅇ 1개영역 반영 현황(14개 대학)

구 분 (선택영역)	대학수	대 학 명
언어	3	대구미래대, 전남과학대, 한영대
탐구	2	주성대, 충북과학대
언어+수리+외국어+ 탐구	4	경민대, 국제대, 동주대, 용인송담대
언어+수리+외국어+ 탐구+제2외국어/한문	5	동원대, 부산경상대, 부산여자대, 여주대, 오산대

※ 수리=수리“가,나”형을 말함.   탐구=“사탐/과탐/직탐”을 말함.     사/과=“사탐/과탐”을 말함.

ㅇ 2개영역 반영 현황(60개 대학)

구 분 (선택영역)	대학수	대 학 명
언어+탐구	2	가톨릭상지대, 성덕대
언어+외국어	3	경북과학대, 서울예술대, 송곡대
수리+외국어	2	인천전문대, 인하공업전문대
외국어+탐구	1	극동정보대
언어+수리+외국어	9	거창전문대, 광주보건대, 구미1대, 문경대, 부천대, 선린대, 영남이공대, 웅지세무대, 창원전문대
언어+수리+탐구	1	혜천대
언어+수리+외국어+ 탐구	34	경기공업대, 경남정보대, 경복대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 김천대, 김포대, 남해전문대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 동남보건대, 동부산대, 동아방송예술대, 동의과학대, 배화여자대, 백석문화대, 부산정보대, 서일대, 서정대, 송원대, 숭의여자대, 신흥대, 안산1대, 안산공과대, 연암공업대, 우송공업대, 울산과학대, 재능대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 혜전대
언어+수리+외국어+ 탐구+제2외국어/한문	8	대림대, 동양공업전문대, 수원과학대, 수원여자대, 안양과학대, 장안대, 청강문화산업대, 한국관광대

※ 수리=수리“가,나”형을 말함.   탐구=“사탐/과탐/직탐”을 말함.     사/과=“사탐/과탐”을 말함.

ㅇ 3개영역 반영 현황(25개 대학)

구 분 (선택영역)	대학수	대 학 명
언어+외국어+탐구	2	계원조형예술대, 조선간호대
언어+수리+외국어+ 사/과	1	서울여자간호대
언어+수리+외국어	1	서라벌대
언어+수리+외국어+ 탐구	21	거제대, 군산간호대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대전보건대, 동서울대, 삼육간호보건대, 송호대, 순천청암대, 신구대, 안동과학대, 영진전문대, 원광보건대, 유한대, 인덕대, 진주보건대, 춘해대, 한림성심대, 한양여자대

※ 수리=수리“가,나”형을 말함.   탐구=“사탐/과탐/직탐”을 말함.     사/과=“사탐/과탐”을 말함.

ㅇ 4개영역 반영 현황(19개 대학)

구 분 (선택영역)	대학수	대 학 명
언어+수리+외국어+ 사/과	2	농협대, 적십자간호대
언어+수리+외국어+ 탐구	17	경도대, 경동정보대, 계명문화대, 기독간호대, 남도대, 마산대, 명지전문대, 서강정보대, 서해대, 세경대, 순천제일대, 양산대, 영남외국어대, 익산대, 청양대, 한국재활복지대, 한국철도대

※ 수리=수리“가,나”형을 말함.   탐구=“사탐/과탐/직탐”을 말함.     사/과=“사탐/과탐”을 말함.

ㅇ 기타 현황(28개 대학)

구 분 (선택영역)	대학수	대 학 명
미반영	28	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 공주영상대, 군장대, 김해대, 나주대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 목포과학대, 백제예술대, 벽성대, 부산예술대, 상지영서대, 성화대, 신성대, 아주자동차대, 우송정보대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 조선이공대, 창신대, 천안연암대, 충청대, 포항1대

ㅇ 수능성적 미반영 대학(28개 대학)

- 학생부성적 100% : 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 공주영상대, 군장대, 김해대, 나주대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 목포과학대, 백제예술대, 부산예술대, 상지영서대, 성화대, 신성대, 우송정보대, 전주비전대, 조선이공대, 창신대, 천안연암대, 충청대, 포항1대

- 면접 100% : 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대

- 학생부 50%+면접 50% : 아주자동차대

ㅇ 참고사항

- 강릉영동대, 공주영상대, 군장대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 창신대, 포항1대 등은 일부학과 반영

- 강원전문대, 공주영상대, 백제예술대 : 일부학과 학생부50%+실기50%

- 부산예술대 : 일부학과 실기100%

- 우송정보대 : 일부학과 학생부80%+면접20%, 학생부50%+실기50%

- 신성대 : 일부학과 학생부95%+면접5%, 학생부40%+체력검정45%+면접15%, 학생부40%+서류심사60%

- 나주대 : 일부학과 학생부80%+면접20%

ㅇ 언어영역 반영대학

반영 대학수	반영대학
115	가톨릭상지대, 거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 계원조형예술대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 남도대, 남해전문대, 농협대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대

ㅇ 수리영역("가/나"형) 반영대학

반영 대학수	반영대학
107	거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 남도대, 남해전문대, 농협대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 세경대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대, 혜전대, 혜천대

ㅇ 외국어영역 반영대학

반영 대학수	반영대학
112	거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 계원조형예술대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 남도대, 남해전문대, 농협대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대, 혜전대

ㅇ 탐구영역(사탐/과탐/직탐) 반영현황

영역	대학수	반영대학
사탐/ 과탐/ 직탐	98	가톨릭상지대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 계원조형예술대, 광양보건대, 국제대, 군산간호대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서일대, 서정대, 서해대, 성덕대, 세경대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 장안대, 재능대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 주성대, 진주보건대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대, 혜전대, 혜천대
사탐/ 과탐	4	경복대, 농협대, 서울여자간호대, 적십자간호대

- 탐구영역(사탐/과탐/직탐) 반영과목별 반영대학 수

구분	사회탐구(102개대)					과학탐구(102개대)					직업탐구(98개대)
	1 과목	2 과목	3 과목	0～2 과목	1～4 과목	1 과목	2 과목	3 과목	0～2 과목	1～4 과목	1 과목	2 과목	3 과목	0～2 과목	1～3 과목
대학수	69	20	2	2	9	69	20	2	2	9	68	17	2	2	9

- 탐구영역(사탐/과탐) 반영과목별 반영대학 수

반영 과목수	반영 대학수	대 학 명
1과목	1	적십자간호대
2과목	3	경복대, 농협대, 서울여자간호대

- 탐구영역(사탐/과탐/직탐) 반영과목별 반영대학 수

반영 과목수	반영 대학수	대 학 명
1과목	68	경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계원조형예술대, 국제대, 극동정보대, 기독간호대, 김천대, 김포대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동부산대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 명지전문대, 배화여자대, 부산여자대, 부산정보대, 서강정보대, 서정대, 서해대, 성덕대, 세경대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 유한대, 인덕대, 장안대, 재능대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 진주보건대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 혜천대
2과목	17	거제대, 광양보건대, 군산간호대, 대구보건대, 대덕대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 서일대, 송호대, 신구대, 연암공업대, 원광보건대, 주성대, 한림성심대, 한양여자대
3과목	2	두원공과대, 송원대
0～2과목	2	김천과학대, 청강문화산업대
1～4과목 (응시과목 평균)	9	가톨릭상지대, 계명문화대, 백석문화대, 부산경상대, 삼육간호보건대, 익산대, 한국재활복지대, 한국철도대, 혜전대

ㅇ 제2외국어/한문영역 반영대학

반영 대학수	반영대학
13	대림대, 동양공업전문대, 동원대, 부산경상대, 부산여자대, 수원과학대, 수원여자대, 안양과학대, 여주대, 오산대, 장안대, 청강문화산업대, 한국관광대

□ 대학수학능력시험성적 가중치 적용(대학별자율모집)

학교명	학과명	수학능력시험 영역												비고
		언어	수리영역			외국어	사회/과학/직업 탐구영역						제2외국어 /한문
			가형	나형	가/나형		사탐	과탐	직탐	사탐/ 과탐	사탐/ 직탐	사탐/ 과탐/ 직탐
경복대	치위생과, 작업치료과, 간호과	○			○	○				○				외국어 영역에 10% 가중치 부여
계원조형예술대	전학과	○				○						○		언어 영역에 50% 가중치 부여
적십자간호대	간호과	○			○	○				○				외국어영역 본인획득 점수에 50% 가산점 부여

□ 대학수학능력시험성적 최저학력 반영

지역	학교명	학과명	수시/ 정시 구분	수능시험 영역별 반영비율(100%)								비 고
				언어	수리영역		외국어	사회/과학/직업 탐구영역			제2외국어 /한문
					가형	나형		사탐	과탐	직탐
경북	경북전문대	간호과 (일반전형)	수시2	◦			◦	◦	◦			3개 영역 각 5등급 이내
전북	군산간호대	간호과 (일반전형)	수시2	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦		3개 영역 등급합산이 총 18등급 이내
충북	극동정보대	물리치료과	수시2				◦	◦	◦	◦		각 영역 7등급 이내
경북	대경대	간호과 (특별전형)	수시2	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦		2개 영역 5등급 이내
대구	대구과학대	간호과 (일반전형)	수시2	◦	◦	◦	◦					2개 영역 4등급 이내
충남	신성대	간호과/ 물리치료과/ 치위생과/ 작업치료과/ 제철산업과	수시2	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦		최우수 2개 영역 합산하여 평균 5등급 이내
			정시	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦		최우수 2개 영역 합산하여 평균 6등급 이내
대구	영남이공대	간호과/물리치료과 (일반전형)	수시2	◦	◦	◦	◦					2개 영역 4등급이내(외국어 필수)
대구	영진전문대	간호과 (일반전형)	수시2	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦		2개 영역 5등급 이내
울산	울산과학대	간호과	수시2				◦					외국어영역 5등급 이내
제주	제주한라대	물리치료과	수시2	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦	전체영역 평균 5등급 이상
대전	혜천대	간호과 (일반전형)	수시2	◦	◦	◦	◦	◦	◦	◦		3개 영역 등급합산 총 18등급이내(언어,수리 중 택1+외국어+탐구영역)

□ 종전 대학수학능력시험점수 활용 현황

구분	종 전 학년도	대학수	활 용 대학
대학별 자율모집	2007	9	김천과학대, 남해전문대, 대구보건대, 대덕대, 마산대, 서울예술대, 선린대, 전남과학대, 창원전문대
	2006～2007	1	전주비전대(경찰행정과)
	2005～2006	1	성덕대

나. 학교생활기록부 반영현황

□ 국민공통교육과정 교과 반영현황

전형구분	전과목	1과목	2과목	3과목	4과목	5과목	6과목	기타	국민공통 미반영	학생부 미반영	미실시	계
수시1학기	47	7	9	3	13	1	1	11	20	8	28	148
수시2학기	58	7	12	4	12	1	1	12	28	9	4	148
정시모집	67	3	15	1	11	2	1	11	28	9	0	148

ㅇ 국민공통교육과정 교과 반영대학

전형구분		대학수	대 학 명
수시1학기 모집 (특별전형 주간 기준)	전교과 반영	47	강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동원대, 마산대, 백석문화대, 부산여자대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 수원과학대, 신성대, 아주자동차대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 장안대, 재능대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대
	1과목	7	가톨릭상지대, 광주보건대, 김해대, 백제예술대, 서해대, 안동과학대, 한영대
	2과목	9	광양보건대, 극동정보대, 동주대, 서강정보대, 송곡대, 순천청암대, 충청대, 포항1대, 혜전대
	3과목	3	강릉영동대, 송원대, 울산과학대
	4과목	13	경남정보대, 김천과학대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 익산대, 혜천대
	5과목	1	두원공과대
	6과목	1	창원전문대
	기타	11	국제대, 경복대, 김천대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 순천제일대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대
	국민공통 미반영	20	군장대, 나주대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 문경대, 부산예술대, 부천대, 상지영서대, 신구대, 신흥대, 양산대, 여주대, 유한대, 인천전문대, 전남과학대, 전주비전대, 창신대, 천안연암대
	학생부 미반영	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
	미실시	28	강원관광대, 경북과학대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 김포대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산1대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대

※ 기타 : 0～2과목(국제대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대) / 0～3과목(김천대) / 0～4과목(경복대) / 출결성적 100%반영(순천제일대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(8개교)

․ 면접(서류) 100%반영 : 거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학 현황(28개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 특별전형 미실시(9개교) : 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 송호대, 수원여자대, 안산1대, 원광보건대, 인하공업전문대, 한림성심대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

전형구분		대학수	대 학 명
수시2학기 모집 (특별전형 주간 기준)	전교과 반영	58	강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동원대, 마산대, 명지전문대, 백석문화대, 부산여자대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 수원과학대, 수원여자대, 신성대, 아주자동차대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 익산대, 인덕대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대
	1과목	7	가톨릭상지대, 광주보건대, 김해대, 백제예술대, 서해대, 안동과학대, 한영대
	2과목	12	경북과학대, 광양보건대, 극동정보대, 동주대, 서강정보대, 송곡대, 송호대, 순천청암대, 충청대, 포항1대, 한림성심대, 혜전대
	3과목	4	강릉영동대, 강원관광대, 송원대, 울산과학대
	4과목	12	경남정보대, 김천과학대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 혜천대
	5과목	1	두원공과대
	6과목	1	창원전문대
	기타	12	국제대, 경복대, 김천대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 서울예술대, 순천제일대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대
	국민공통 미반영	28	경동정보대, 군장대, 김포대, 나주대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 문경대, 배화여자대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서일대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안산1대, 양산대, 여주대, 웅지세무대, 유한대, 인천전문대, 전남과학대, 전주비전대, 창신대, 천안연암대, 한양여자대
	학생부 미반영	9	거창전문대, 군산간호대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
	미실시	4	계원조형예술대, 기독간호대, 농협대, 조선간호대

※ 기타 : 0～2과목(국제대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대) / 0～3과목(김천대, 서울예술대) / 0～5과목(경복대) / 출결성적 100%반영(순천제일대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(8개교) : 거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대

․ 기타(1개교) : 군산간호대(TOEIC, TEPS, TOEFL 성적 반영)

※ 미실시 대학 현황(4개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 특별전형 미실시(3개교) : 계원조형예술대, 기독간호대, 조선간호대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

전형구분		대학수	대 학 명
대학별 자율모집 (일반전형 주간 기준)	전교과 반영	67	가톨릭상지대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군산간호대, 김천과학대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동원대, 마산대, 백석문화대, 부산여자대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 신성대, 아주자동차대, 안동과학대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 원광보건대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대
	1과목	3	광주보건대, 김해대, 한영대
	2과목	15	강릉영동대, 경북과학대, 광양보건대, 극동정보대, 남해전문대, 동주대, 서강정보대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 양산대, 울산과학대, 충청대, 포항1대, 혜전대
	3과목	1	강원관광대
	4과목	11	경남정보대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 혜천대
	5과목	2	두원공과대, 조선간호대
	6과목	1	창원전문대
	기타	11	국제대, 경복대, 기독간호대, 김천대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 서울예술대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대
	국민공통 미반영	28	군장대, 김포대, 나주대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서일대, 서해대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안산1대, 여주대, 웅지세무대, 유한대, 전남과학대, 전주비전대, 창신대, 천안연암대, 한양여자대
	학생부 미반영	9	계원조형예술대, 농협대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대, 주성대, 한림성심대

※ 기타 : 0～2과목(국제대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대) / 0～3과목(기독간호대, 김천대, 서울예술대) / 0～6과목(경복대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개 대학)

․ 수능 100%(계원조형예술대, 농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대)

․ 면접 100%(대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

․ 일부학과는 수능 100%, 일부학과는 실기 100%반영 : 계원조형예술대

※ 농협대 : 2단계 전형시 학생부 반영

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

※ 창신대 : 정시2차 모집시에는 국민공통 반영

ㅇ 국민공통기본교육과정 중 과목을 선택 또는 지정 반영현황

	대학별자율모집 기준
	국어	영어	수학	과학	도덕	사회
대학수	21	14	10	0	2	2
대학명	강릉영동대, 강원관광대, 경남정보대, 광양보건대, 광주보건대, 기독간호대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산정보대, 서강정보대, 서라벌대, 서울예술대, 송호대, 조선간호대, 포항1대, 한국재활복지대, 한영대	강원관광대, 경남정보대, 광양보건대, 기독간호대, 대동대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산정보대, 서강정보대, 송호대, 조선간호대, 포항1대, 한국재활복지대	강원관광대, 경남정보대, 광양보건대, 기독간호대, 대동대, 동의과학대, 부산정보대, 서울예술대, 조선간호대, 한국재활복지대		대구미래대, 대구산업정보대	서라벌대 서울예술대

□ 선택교육과정 교과 반영현황

전형구분	전과목	1과목	2과목	3과목	4과목	5과목	6과목	8과목	10과목	12과목	17과목	기타	선택교과 미반영	학생부 미반영	미실시	계
수시1학기	57	6	14	4	13	1	1					11	5	8	28	148
수시2학기	75	6	15	5	14	1	1					12	6	9	4	148
정시모집	84	3	11	2	12			10	1	1	1	11	3	9	0	148

ㅇ 선택교육과정 교과 반영대학

전형구분		대학수	대 학 명
수시1학기 모집 (특별전형 주간 기준)	전교과 반영	57	강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동원대, 마산대, 문경대, 백석문화대, 부산여자대, 부천대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 수원과학대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 유한대, 인천전문대, 장안대, 재능대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대
	1과목	6	가톨릭상지대, 광주보건대, 김해대, 나주대, 백제예술대, 서해대
	2과목	14	광양보건대, 군장대, 극동정보대, 동아인재대, 동주대, 부산예술대, 순천청암대, 양산대, 여주대, 전남과학대, 창신대, 충청대, 포항1대, 혜전대
	3과목	4	강릉영동대, 상지영서대, 송원대, 울산과학대
	4과목	13	경남정보대, 김천과학대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 익산대, 혜천대
	5과목	1	두원공과대
	6과목	1	창원전문대
	기타	11	국제대, 경복대, 김천대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 순천제일대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대
	선택교과 미반영	5	서강정보대, 송곡대, 안동과학대, 조선이공대, 한영대
	학생부 미반영	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
	미실시	28	강원관광대, 경북과학대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 김포대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산1대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대

※ 기타 : 0～2과목(국제대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대) / 0～3과목(김천대) / 0～4과목(경복대) / 출결성적 100%반영(순천제일대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(8개교)

․ 면접(서류) 100%반영 : 거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학별 현황(28개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 특별전형 미실시(9개교) : 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 송호대, 수원여자대, 안산1대, 원광보건대, 인하공업전문대, 한림성심대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

전형구분		대학수	대 학 명
수시2학기 모집 (특별전형 주간 기준)	전교과 반영	75	강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 김포대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동원대, 마산대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산여자대, 부천대, 삼육간호보건대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서일대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 웅지세무대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대
	1과목	6	가톨릭상지대, 광주보건대, 김해대, 나주대, 백제예술대, 서해대
	2과목	15	경북과학대, 군장대, 극동정보대, 동아인재대, 동주대, 부산예술대, 송호대, 순천청암대, 양산대, 여주대, 전남과학대, 창신대, 충청대, 포항1대, 혜전대
	3과목	5	강릉영동대, 경동정보대, 상지영서대, 송원대, 울산과학대
	4과목	14	경남정보대, 광양보건대, 김천과학대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 한림성심대, 혜천대
	5과목	1	두원공과대
	6과목	1	창원전문대
	기타	12	국제대, 경복대, 김천대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 서울예술대, 순천제일대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대
	선택교과 미반영	6	강원관광대, 서강정보대, 송곡대, 안동과학대, 조선이공대, 한영대
	학생부 미반영	9	거창전문대, 군산간호대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
	미실시	4	계원조형예술대, 기독간호대, 농협대, 조선간호대

※ 기타 : 0～2과목(국제대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 주성대) / 0～3과목(김천대, 서울예술대) / 0～5과목(경복대) / 출결성적 100%반영(순천제일대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(8개교) : 거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대

․ 기타(1개교) : 군산간호대(TOEIC, TEPS, TOEFL 성적 반영)

※ 미실시 대학 현황(4개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 특별전형 미실시(3개교) : 계원조형예술대, 기독간호대, 조선간호대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

전형구분		대학수	대 학 명
대학별 자율모집 (일반전형 주간 기준)	전교과 반영	84	가톨릭상지대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군산간호대, 김천과학대, 김포대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동원대, 마산대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산여자대, 부천대, 삼육간호보건대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서일대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대
	1과목	3	광주보건대, 나주대, 한영대
	2과목	11	군장대, 극동정보대, 김해대, 동아인재대, 백제예술대, 부산예술대, 송호대, 여주대, 전남과학대, 창신대, 충청대
	3과목	2	상지영서대, 서해대
	4과목	12	강릉영동대, 경북과학대, 광양보건대, 남해전문대, 동우대, 동주대, 순천제일대, 순천청암대, 양산대, 울산과학대, 포항1대, 혜전대
	8과목	10	경남정보대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 혜천대
	10과목	1	두원공과대
	12과목	1	창원전문대
	17과목	1	조선간호대
	기타	11	국제대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 기독간호대, 서울예술대, 김천대, 경복대
	선택교과 미반영	3	강원관광대, 서강정보대, 조선이공대
	학생부 미반영	9	계원조형예술대, 농협대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대, 주성대, 한림성심대

※ 기타 : 0～2과목(국제대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대) / 0～3과목(기독간호대, 김천대, 서울예술대) / 0～6과목(경복대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개 대학)

․ 수능 100%(계원조형예술대, 농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대)

․ 면접 100%(대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

․ 일부학과는 수능 100%, 일부학과는 실기 100%반영 : 계원조형예술대

※ 농협대 : 2단계 전형시 학생부 반영

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

※ 창신대 : 정시2차 모집시에는 국민공통 반영

ㅇ 선택교과 중 과목을 선택반영 또는 지정반영 대학현황(대학별자율모집 기준)

구분	선 택 교 과 목
	인문․사회과목군			과학․기술과목군			예․체능과목군			외국어과목군		교양과목군
과 목	국어	도덕	사회	수학	과학	기술․가정	체육	음악	미술	영어	제2외국어	한문	교련	교양
대학수	16	2	4	5			1	1	1	6	1

- 선택교과 중 인문․사회과목군 선택 또는 지정반영 현황

구 분	인문․사회 과목군
	국어	도덕	사회
대학수	16	2	4
대학명	광주보건대, 군장대, 기독간호대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동아인재대, 목포과학대, 백제예술대, 서라벌대, 서울예술대, 서해대, 전남과학대, 조선간호대, 포항1대, 한국재활복지대, 한영대	대구미래대, 대구산업정보대	백제예술대, 서라벌대, 서울예술대, 서해대

- 선택교과 중 과학․기술과목군 및 외국어과목군 선택 또는 지정반영 현황

구 분	과학․기술과목군		외국어과목군
	수학	과학	영어	제2외국어
대학수	5	0	6	1
대학명	군장대, 기독간호대, 서울예술대, 조선간호대, 한국재활복지대		기독간호대, 동아인재대, 목포과학대, 조선간호대, 포항1대, 한국재활복지대	서울예술대

□ 학교생활기록부 반영비율

ㅇ 외형상 반영비율(주간 기준)

(단위 : 대학)

전형구분		100%	99%	98%	94%	90%	80%	70%	67%	60%	50%	49.5%	49%	40%	30%	20%	10%	미반영	미실시	계
수시 1학기	일반 전형	100	1	1			6		1		1							6	32	148
	특별 전형	99	1	1	1		6		1		3							8	28	148
수시 2학기	일반 전형	118	1	1			5		1		4			2				7	9	148
	특별 전형	117	1	1	1		6	1	1	1	4			1	1			9	4	148
정시 모집	일반 전형	23					1	1		3	74	1	1	32	2		1	9	0	148
	특별 전형	118	1	1	1	1	1	1			4			1		1		7	11	148

- 수시1학기 모집(일반전형 주간 기준)

반영비율	대학수	대 학 명
100%	100	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한림성심대, 한영대, 혜전대
99%	1	영남이공대
98%	1	계명문화대
80%	6	대덕대, 문경대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 혜천대
67%	1	충청대
50%	1	아주자동차대
학생부 미반영	6	경동정보대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	32	가톨릭상지대, 거창전문대, 경도대, 계원조형예술대, 공주영상대, 광양보건대, 국제대, 군산간호대, 기독간호대, 남해전문대, 농협대, 동양공업전문대, 마산대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 성화대, 순천제일대, 숭의여자대, 여주대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 진주보건대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(6개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(6개교) : 경동정보대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학 현황(32개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 일반전형 미실시(13개교) : 가톨릭상지대, 거창전문대, 경도대, 공주영상대, 광양보건대, 국제대, 남해전문대, 동양공업전문대, 마산대, 성화대, 순천제일대, 여주대, 진주보건대

- 수시1학기 모집(특별전형 주간 기준)

반영비율	대학수	대 학 명
100%	99	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한영대, 혜전대
99%	1	영남이공대
98%	1	계명문화대
94%	1	경복대
80%	6	대덕대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 진주보건대, 혜천대
67%	1	충청대
50%	3	경도대, 공주영상대, 아주자동차대
학생부 미반영	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	28	강원관광대, 경북과학대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 김포대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산1대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(8개교)

․ 면접(서류) 100%반영 : 거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학별 현황(28개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 특별전형 미실시(9개교) : 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 송호대, 수원여자대, 안산1대, 원광보건대, 인하공업전문대, 한림성심대

- 수시2학기 모집(일반전형 주간 기준)

반영비율	대학수	대 학 명
100%	118	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대
99%	1	영남이공대
98%	1	계명문화대
80%	5	대덕대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 혜천대
67%	1	충청대
50%	4	경동정보대, 기독간호대, 아주자동차대, 조선간호대
40%	2	서울예술대, 진주보건대
학생부 미반영	7	계원조형예술대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	9	거창전문대, 경도대, 광양보건대, 농협대, 서울여자간호대, 성화대, 순천제일대, 적십자간호대, 한국철도대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(7개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(7개교) : 계원조형예술대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학 현황(9개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 일반전형 미실시(8개교) : 거창전문대, 경도대, 광양보건대, 서울여자간호대, 성화대, 순천제일대, 적십자간호대, 한국철도대

- 수시2학기 모집(특별전형 주간 기준)

반영비율	대학수	대 학 명
100%	117	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대
99%	1	영남이공대
98%	1	계명문화대
94%	1	경복대
80%	6	대덕대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 진주보건대, 혜천대
70%	1	서울여자간호대
67%	1	충청대
60%	1	적십자간호대
50%	4	경도대, 경동정보대, 공주영상대, 아주자동차대
40%	1	서울예술대
30%	1	한국재활복지대
학생부 미반영	9	거창전문대, 군산간호대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	4	계원조형예술대, 기독간호대, 농협대, 조선간호대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(8개교) : 거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대

․ 기타(1개교) : 군산간호대(TOEIC, TEPS, TOEFL 성적 반영)

※ 미실시 대학 현황(4개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 특별전형 미실시(3개교) : 계원조형예술대, 기독간호대, 조선간호대

- 대학별자율모집(일반전형 주간 기준)

반영비율	대학수	대 학 명
100%	23	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 공주영상대, 군장대, 김해대, 나주대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 목포과학대, 백제예술대, 부산예술대, 상지영서대, 성화대, 신성대, 우송정보대, 전주비전대, 조선이공대, 창신대, 천안연암대, 충청대, 포항1대
80%	1	혜천대
70%	1	서라벌대
60%	3	극동정보대, 성덕대, 송호대
50%	74	가톨릭상지대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 구미1대, 국제대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동부산대, 동서울대, 동양공업전문대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 부산여자대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서울여자간호대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 세경대, 송원대, 순천제일대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 여주대, 영남외국어대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 웅지세무대, 인천전문대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 충북과학대, 한국재활복지대, 한양여자대, 한영대, 혜전대
49.5%	1	영남이공대
49%	1	계명문화대
40%	32	거제대, 거창전문대, 경기공업대, 광주보건대, 군산간호대, 남해전문대, 대동대, 대림대, 동남보건대, 동아방송예술대, 마산대, 백석문화대, 부산경상대, 부천대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 안양과학대, 양산대, 연암공업대, 오산대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인하공업전문대, 장안대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대
30%	2	서울예술대, 한국철도대
10%	1	한국관광대
학생부 미반영	9	계원조형예술대, 농협대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대, 주성대, 한림성심대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개 대학)

․ 수능 100%(계원조형예술대, 농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대)

․ 면접 100%(대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

․ 일부학과는 수능 100%, 일부학과는 실기 100%반영 : 계원조형예술대

※ 농협대 : 2단계 전형시 학생부 반영

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

- 대학별자율모집(특별전형 주간 기준)

반영비율	대학수	대 학 명
100%	118	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계원조형예술대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 천안연암대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국관광대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대
99%	1	영남이공대
98%	1	계명문화대
94%	1	경복대
90%	1	연암공업대
80%	1	백석문화대
70%	1	서울여자간호대
50%	4	공주영상대, 대덕대, 아주자동차대, 적십자간호대
40%	1	청강문화산업대
20%	1	한국재활복지대
학생부 미반영	7	거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	11	경도대, 경북과학대, 광양보건대, 농협대, 서라벌대, 서울예술대, 성화대, 숭의여자대, 웅지세무대, 창원전문대, 한국철도대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(7개 대학)

․ 수능 100%(송곡대)

․ 면접 100%(거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

※ 대학별자율모집 특별전형 미실시 대학(11개 대학) : 경도대, 경북과학대, 광양보건대, 농협대, 서라벌대, 서울예술대, 성화대, 숭의여자대, 웅지세무대, 창원전문대, 한국철도대

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

ㅇ 실질반영비율

전형구분	전국전문대학	국․공립전문대학	사립전문대학
수시1학기모집	26.90	25.74	26.95
수시2학기모집	27.62	21.36	28.04
대학별자율모집	15.02	12.30	15.27

ㅇ 실질반영비율 최고․최저 대학

전형별유형	최고반영대학		최저반영대학
	반영 비율	대학명	반영 비율	대학명
수시1학기모집	100%	대구보건대, 동양공업전문대, 두원공과대, 주성대	7.5%	충청대
수시2학기모집	100%	대구보건대, 동양공업전문대, 두원공과대, 인덕대, 주성대	6%	한국재활복지대
대학별자율모집	50%	대구보건대, 두원공과대, 인덕대	2%	한국관광대

□ 학교생활기록부 최저학력 반영

지역	학교명	학과	수시1학기		수시2학기		대학별자율모집		비고
			일반	특별	일반	특별	일반	특별
경기	웅지세무대학	일부학과		○		○			실업계:내신3등급 인문계:내신5등급
대구	영남이공대학	공무원양성계열, 부사관과	○	○	○	○			일반전형:내신6등급 특별전형:내신3등급
		중국비즈니스과		○		○			내신6등급
		물리치료과	○						내신4등급
충남	신성대학	제철산업과	○	○					내신3등급 이내 출석사항 사고결 2회미만

□ 학교생활기록부 반영 과목 수

전형 구분	전과목	22과목	18과목	15과목	12과목	10과목	8과목	6과목	5과목	4과목	3과목	2과목	1과목	기타	미반영	미실시	계
수시 1학기	58				1	1	13	3		8	2	22	3	1	8	28	148
수시 2학기	76				1	1	12	5	1	8	5	22	3	1	9	4	148
정시 모집	84	1	1	1	10		1	12		3	7	18	1		9		148

ㅇ 수시1학기모집 반영과목 수(특별전형 주간 기준)

반영과목	대학수	대 학 명
전과목	58	강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동원대, 마산대, 문경대, 백석문화대, 부산여자대, 부천대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 수원과학대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 유한대, 인천전문대, 장안대, 재능대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대
12과목	1	창원전문대
10과목	1	두원공과대
8과목	13	경남정보대, 김천과학대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 익산대, 혜천대
6과목	3	강릉영동대, 송원대, 울산과학대
4과목	8	경복대, 광양보건대, 극동정보대, 동주대, 순천청암대, 충청대, 포항1대, 혜전대
3과목	2	김천대, 상지영서대
2과목	22	가톨릭상지대, 광주보건대, 국제대, 군장대, 김해대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 동아인재대, 백제예술대, 부산예술대, 서강정보대, 서해대, 송곡대, 양산대, 여주대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 주성대, 창신대
1과목	3	나주대, 안동과학대, 한영대
기타	1	순천제일대
학생부 미반영	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	28	강원관광대, 경북과학대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 김포대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산1대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대
계	148

※ 기타 : 순천제일대(출결 100%)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(8개교)

․ 면접(서류) 100%반영 : 거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학별 현황(28개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 특별전형 미실시(9개교) : 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 송호대, 수원여자대, 안산1대, 원광보건대, 인하공업전문대, 한림성심대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 수시2학기모집 반영과목 수(특별전형 주간 기준)

반영과목	대학수	대 학 명
전과목	76	강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 김포대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동원대, 마산대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산여자대, 부천대, 삼육간호보건대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서일대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 웅지세무대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대
12과목	1	창원전문대
10과목	1	두원공과대
8과목	12	경남정보대, 김천과학대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 혜천대
6과목	5	강릉영동대, 광양보건대, 송원대, 울산과학대, 한림성심대
5과목	1	경복대
4과목	8	경북과학대, 극동정보대, 동주대, 송호대, 순천청암대, 충청대, 포항1대, 혜전대
3과목	5	강원관광대, 경동정보대, 김천대, 상지영서대, 서울예술대
2과목	22	가톨릭상지대, 광주보건대, 국제대, 군장대, 김해대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 동아인재대, 백제예술대, 부산예술대, 서강정보대, 서해대, 송곡대, 양산대, 여주대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 주성대, 창신대
1과목	3	나주대, 안동과학대, 한영대
기타	1	순천제일대
학생부 미반영	9	거창전문대, 군산간호대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	4	계원조형예술대, 기독간호대, 농협대, 조선간호대
계	148

※ 기타 : 순천제일대(출결 100%)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(8개교) : 거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대

․ 기타(1개교) : 군산간호대(TOEIC, TEPS, TOEFL 성적 반영)

※ 미실시 대학 현황(4개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 특별전형 미실시(3개교) : 계원조형예술대, 기독간호대, 조선간호대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 대학별자율모집 반영과목 수(일반전형 주간 기준)

반영과목	대학수	대 학 명
전과목	84	가톨릭상지대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군산간호대, 김천과학대, 김포대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동원대, 마산대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산여자대, 부천대, 삼육간호보건대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서일대, 서정대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대
22과목	1	조선간호대
18과목	1	창원전문대
15과목	1	두원공과대
12과목	10	경남정보대, 대경대, 대동대, 동부산대, 동양공업전문대, 동의과학대, 목포과학대, 부산경상대, 부산정보대, 혜천대
8과목	1	동우대
6과목	12	강릉영동대, 경복대, 경북과학대, 광양보건대, 남해전문대, 동주대, 순천제일대, 순천청암대, 양산대, 울산과학대, 포항1대, 혜전대
4과목	3	극동정보대, 송호대, 충청대
3과목	7	강원관광대, 기독간호대, 김천대, 김해대, 상지영서대, 서울예술대, 서해대
2과목	18	광주보건대, 국제대, 군장대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 동아인재대, 백제예술대, 부산예술대, 서강정보대, 아주자동차대, 여주대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 창신대, 한영대
1과목	1	나주대
학생부 미반영	9	계원조형예술대, 농협대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대, 주성대, 한림성심대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개 대학)

․ 수능 100%(계원조형예술대, 농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대)

․ 면접 100%(대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

․ 일부학과는 수능 100%, 일부학과는 실기 100%반영 : 계원조형예술대

※ 농협대 : 2단계 전형시 학생부 반영

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

※ 창신대 : 정시2차 모집시에는 국민공통 반영

□ 학교생활기록부 학년별 반영비율

ㅇ 수시1학기모집(특별전형 주간 기준)

(단위 : 교)

학년별 반영비율	대학수	대 학 명
1학년 40 2학년 60	19	강원전문대, 거제대, 계명문화대, 광주보건대, 대경대, 대구보건대, 동양공업전문대, 두원공과대, 백제예술대, 서해대, 선린대, 신성대, 연암공업대, 영남이공대, 울산과학대, 창원전문대, 청양대, 춘해대, 충북과학대
1학년 50 2학년 50	45	가톨릭상지대, 경남정보대, 경도대, 경복대, 경북전문대, 경인여자대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 김해대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 서라벌대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송원대, 순천제일대, 순천청암대, 아주자동차대, 영진전문대, 익산대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 충청대, 포항1대, 혜전대, 혜천대
1학년 60 2학년 40	3	강릉영동대, 광양보건대, 마산대
1,2학년 100	6	국제대, 김천과학대, 김천대, 대덕대, 우송공업대, 우송정보대
1학년 100	5	서강정보대, 송곡대, 안동과학대, 조선이공대, 한영대
2학년 100	17	군장대, 나주대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 부산예술대, 부천대, 신구대, 신흥대, 양산대, 여주대, 유한대, 인천전문대, 전남과학대, 전주비전대, 창신대, 천안연암대
2학년1학기100	1	상지영서대
2학년2학기100	1	문경대
전학년	1	용인송담대
기타	14	경기공업대, 경민대, 대림대, 동남보건대, 동원대, 백석문화대, 서정대, 수원과학대, 안산공과대, 안양과학대, 오산대, 장안대, 재능대, 청강문화산업대
학생부 미반영	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	28	강원관광대, 경북과학대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 김포대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산1대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대
계	148

※ 기타반영 : 1․2․3학년중 최우수 1개학기(동원대), 1․2․3학년중 우수 2개학기(경민대), 1․2학년 중 우수 2개학기(서정대, 재능대), 1․2학년 중 학생선택 1개학기(경기공업대, 대림대, 수원과학대, 안산공과대, 안양과학대, 오산대, 청강문화산업대), 1․2․3학년 중 학생선택 1개학기(백석문화대, 장안대), 2․3학년 중 최우수 1개학기(동남보건대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(8개교)

․ 면접(서류) 100%반영 : 거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학별 현황(28개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 특별전형 미실시(9개교) : 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 송호대, 수원여자대, 안산1대, 원광보건대, 인하공업전문대, 한림성심대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 수시2학기모집(특별전형 주간 기준)

(단위 : 교)

학년별 반영비율	대학수	대 학 명
1학년 20 2학년 40 3학년 40	1	한림성심대
1학년 30 2학년 30 3학년 40	2	적십자간호대, 한국철도대
1학년 30 2학년 40 3학년 30	2	영남이공대, 춘해대
1학년 40 2학년 30 3학년 30	3	광양보건대, 마산대, 진주보건대
1학년 40 2학년 40 3학년 20	3	익산대, 제주관광대, 제주산업정보대
1학년 40 2학년 40 3학년1학기 20	2	경복대, 제주한라대
1학년 40 2학년 60	19	강원전문대, 거제대, 계명문화대, 광주보건대, 대경대, 대구보건대, 동양공업전문대, 두원공과대, 명지전문대, 백제예술대, 서해대, 선린대, 신성대, 연암공업대, 울산과학대, 인하공업전문대, 창원전문대, 청양대, 충북과학대
1학년 50 2학년 50	44	가톨릭상지대, 경남정보대, 경도대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 김해대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송원대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 아주자동차대, 영진전문대, 인덕대, 주성대, 충청대, 포항1대, 한국재활복지대, 혜전대, 혜천대
1학년 60 2학년 40	1	강릉영동대
1,2학년 100	6	국제대, 김천과학대, 김천대, 대덕대, 우송공업대, 우송정보대
1～3학년1학기 100	1	서울예술대
2～3학년1학기 100	1	경동정보대
전학년 100	1	용인송담대
1학년 100	6	강원관광대, 서강정보대, 송곡대, 안동과학대, 조선이공대, 한영대
2학년 100	24	군장대, 김포대, 나주대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 배화여자대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 서일대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 양산대, 여주대, 웅지세무대, 유한대, 인천전문대, 전남과학대, 전주비전대, 창신대, 천안연암대, 한양여자대
2학년1학기100	1	상지영서대
2학년2학기100	1	문경대
기타	17	경기공업대, 경민대, 대림대, 동남보건대, 동원대, 백석문화대, 서정대, 수원과학대, 수원여자대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 오산대, 장안대, 재능대, 청강문화산업대, 한국관광대
학생부 미반영	9	거창전문대, 군산간호대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	4	계원조형예술대, 기독간호대, 농협대, 조선간호대
계	148

※ 기타반영 : 3학년1학기까지 중 1개학기(수원여자대, 청강문화산업대), 3학년1학기까지 중 2개학기(재능대), 1․2․3학년 중 우수 2개학기(경민대), 1․2학년 중 우수 2개학기(서정대), 1․2․3학년 중 최우수 1개학기(동원대), 1․2학년 중 학생선택 1개학기(경기공업대, 대림대, 수원과학대, 안산공과대, 안양과학대, 오산대), 1․2․3학년 중 학생선택 1개학기(백석문화대, 장안대, 한국관광대), 2학년 중 선택 1개학기(안산1대), 2․3학년 중 최우수 1개학기(동남보건대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(8개교) : 거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대

․ 기타(1개교) : 군산간호대(TOEIC, TEPS, TOEFL 성적 반영)

※ 미실시 대학 현황(4개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 특별전형 미실시(3개교) : 계원조형예술대, 기독간호대, 조선간호대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 대학별자율모집(일반전형 주간 기준)

(단위 : 교)

학년별 반영비율	대학수	대 학 명
1학년 20 2학년 30 3학년 50	36	가톨릭상지대, 강원전문대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 계명문화대, 구미1대, 군산간호대, 김천과학대, 김해대, 남도대, 대경대, 대구보건대, 동강대, 동주대, 부산여자대, 서라벌대, 선린대, 송원대, 순천제일대, 순천청암대, 안동과학대, 양산대, 울산과학대, 원광보건대, 인천전문대, 인하공업전문대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 창원전문대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 한국철도대
1학년 25 2학년 25 3학년 50	1	포항1대
1학년 30 2학년 30 3학년 40	16	강릉영동대, 거제대, 기독간호대, 남해전문대, 대구과학대, 목포과학대, 부산경상대, 서울여자간호대, 성덕대, 세경대, 신성대, 연암공업대, 영진전문대, 익산대, 적십자간호대, 혜천대
1학년 30 2학년 30 3학년1학기 40	1	한국재활복지대
1학년 30 2학년 40 3학년 30	3	두원공과대, 영남이공대, 조선간호대
1학년 40 2학년 30 3학년 30	9	경남정보대, 광양보건대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 마산대, 부산정보대, 진주보건대, 혜전대
1학년 40 2학년 60	1	광주보건대
1학년 50 2학년 50	9	경인여자대, 극동정보대, 대구공업대, 대구미래대, 성화대, 송호대, 아주자동차대, 인덕대, 충청대
1학년 50 3학년 50	2	동우대, 한영대
2학년 40 3학년 60	2	백제예술대, 서해대
1～2학년 100	1	국제대
전학년 100	13	경복대, 경북과학대, 공주영상대, 김천대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동양공업전문대, 서울예술대, 영남외국어대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대
1학년 100	3	강원관광대, 서강정보대, 조선이공대
2학년 100	18	김포대, 동서울대, 문경대, 배화여자대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 서일대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 여주대, 웅지세무대, 유한대, 전남과학대, 전주비전대, 창신대, 한양여자대
2학년1학기100	1	상지영서대
3학년 100	6	군장대, 나주대, 동아방송예술대, 동아인재대, 명지전문대, 천안연암대
기타	17	경기공업대, 경민대, 대림대, 동남보건대, 동원대, 백석문화대, 서정대, 수원과학대, 수원여자대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 오산대, 장안대, 재능대, 청강문화산업대, 한국관광대
학생부 미반영	9	계원조형예술대, 농협대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대, 주성대, 한림성심대
계	148

※ 기타반영 : 전학년 중 우수 2개학기(경민대, 재능대), 1․2학년 중 우수 1개학기(서정대), 전학년 최우수 1개학기(동원대, 청강문화산업대), 1․2학년 중 학생선택 1개학기(경기공업대, 안산공과대, 오산대), 전학년 중 학생선택 1개학기(대림대, 백석문화대, 수원과학대, 수원여자대, 안양과학대, 장안대, 한국관광대), 2․3학년중 학생선택 1개학기(안산1대), 2․3학년 중 최우수 1개학기(동남보건대)

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개 대학)

․ 수능 100%(계원조형예술대, 농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대)

․ 면접 100%(대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

․ 일부학과는 수능 100%, 일부학과는 실기 100%반영 : 계원조형예술대

※ 농협대 : 2단계 전형시 학생부 반영

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

※ 창신대 : 정시2차 모집시에는 국민공통 반영

□ 학교생활기록부 교과 및 비교과별 반영비율

전형구분	교과 100%	교과 94%	교과 90%	교과 80%	교과 70%	교과 67%	교과 60%	교과 50%	교과 0%	학생부 미반영	미실시	계
수시1학기	74	1	13	18	2		1	2	1	8	28	148
수시2학기	93	1	15	20	2		1	2	1	9	4	148
정시모집	86		21	26	2	1	1	2		9		148

ㅇ 수시1학기모집(특별전형 주간 기준)

(단위 : 교)

교 과 (비교과)	대학수	대 학 명
100%반영 (0%)	74	강릉영동대, 강원전문대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경인여자대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 국제대, 극동정보대, 김해대, 나주대, 대구과학대, 대구보건대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동원대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 유한대, 인천전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 한영대, 혜전대, 혜천대
94%반영 (6%)	1	경복대
90%반영 (10%)	13	경남정보대, 계명문화대, 대구공업대, 대구산업정보대, 동우대, 동의과학대, 부산정보대, 서해대, 성화대, 아주자동차대, 익산대, 전주비전대, 천안연암대
80%반영 (20%)	18	거제대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 남도대, 대경대, 대덕대, 동강대, 마산대, 백제예술대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청양대, 포항1대
70%반영 (30%)	2	김천대, 대구미래대
60%반영 (40%)	1	성덕대
50%반영 (50%)	2	가톨릭상지대, 경북전문대
0%반영 (100%)	1	순천제일대(출결100%반영)
학생부 미반영	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	28	강원관광대, 경북과학대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 김포대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산1대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(8개교)

․ 면접(서류) 100%반영 : 거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학별 현황(28개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 특별전형 미실시(9개교) : 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 송호대, 수원여자대, 안산1대, 원광보건대, 인하공업전문대, 한림성심대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 수시2학기모집(특별전형 주간 기준)

(단위 : 교)

교 과 (비교과)	대학수	대 학 명
100%반영 (0%)	93	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 경기공업대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경인여자대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 국제대, 극동정보대, 김포대, 김해대, 나주대, 대구과학대, 대구보건대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동원대, 동주대, 두원공과대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 웅지세무대, 유한대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대
94%반영 (6%)	1	경복대
90%반영 (10%)	15	경남정보대, 계명문화대, 대구공업대, 대구산업정보대, 동우대, 동의과학대, 부산정보대, 서해대, 성화대, 아주자동차대, 익산대, 적십자간호대, 전주비전대, 천안연암대, 한국철도대
80%반영 (20%)	20	거제대, 경북과학대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 남도대, 대경대, 대덕대, 동강대, 마산대, 백제예술대, 송호대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청양대, 포항1대
70%반영 (30%)	2	김천대, 대구미래대
60%반영 (40%)	1	성덕대
50%반영 (50%)	2	경북전문대, 가톨릭상지대
0%반영 (100%)	1	순천제일대(출결100% 반영)
학생부 미반영	9	거창전문대, 군산간호대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
미실시	4	계원조형예술대, 기독간호대, 농협대, 조선간호대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개교)

․ 면접(서류) 100%반영대학(8개교) : 거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대

․ 기타(1개교) : 군산간호대(TOEIC, TEPS, TOEFL 성적 반영)

※ 미실시 대학 현황(4개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 특별전형 미실시(3개교) : 계원조형예술대, 기독간호대, 조선간호대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 대학별자율모집(일반전형 주간 기준)

(단위 : 교)

교 과 (비교과)	대학수	대 학 명
100%반영 (0%)	86	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 경기공업대, 경도대, 경민대, 경복대, 경인여자대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 국제대, 극동정보대, 김포대, 김해대, 나주대, 대구보건대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동원대, 동주대, 두원공과대, 명지전문대, 목포과학대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 세경대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 웅지세무대, 유한대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대
90%반영 (10%)	21	경남정보대, 계명문화대, 군산간호대, 기독간호대, 대구공업대, 대구산업정보대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 부산정보대, 서해대, 선린대, 성화대, 순천제일대, 아주자동차대, 익산대, 적십자간호대, 전주비전대, 조선간호대, 천안연암대, 한국철도대
80%반영 (20%)	26	거제대, 거창전문대, 경동정보대, 경북과학대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구과학대, 대덕대, 동강대, 마산대, 문경대, 백제예술대, 안동과학대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청양대, 포항1대
70%반영 (30%)	2	김천대, 대구미래대
67%반영 (33%)	1	송호대
60%반영 (40%)	1	성덕대
50%반영 (50%)	2	경북전문대, 가톨릭상지대
0%반영 (학생부 미반영)	9	계원조형예술대, 농협대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대, 주성대, 한림성심대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개 대학)

․ 수능 100%(계원조형예술대, 농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대)

․ 면접 100%(대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

․ 일부학과는 수능 100%, 일부학과는 실기 100%반영 : 계원조형예술대

※ 농협대 : 2단계 전형시 학생부 반영

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

※ 창신대 : 정시2차 모집시에는 국민공통 반영

□ 학교생활기록부 점수산출 활용지표

전형구분	석차등급	원점수	석차등급+원점수	미반영	미실시	합계
수시1학기	101	7	3	9	28	148
수시2학기	124	7	3	10	4	148
정시모집	129	7	3	9	0	148

ㅇ 수시1학기모집(특별전형 주간 기준)

(단위 : 교)

점수활용	대학수	대 학 명
석차등급	101	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경민대, 경복대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 울산과학대, 유한대, 인천전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한영대
원점수	7	부산예술대, 여주대, 우송공업대, 우송정보대, 익산대, 전주비전대, 혜천대
석차등급 +원점수	3	대덕대, 동양공업전문대, 혜전대
미반영	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
	1	순천제일대(출결100% 반영)
미실시	28	강원관광대, 경북과학대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 김포대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산1대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대
계	148

.

※ 미반영 대학별 현황(9개교)

․ 출결 100% 반영(1개교) : 순천제일대

․ 면접(서류) 100%반영(8개교) : 거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 미실시 대학별 현황(28개교)

․ 수시1학기 모집 미실시(19개교) : 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대

․ 수시1학기 모집 특별전형 미실시(9개교) : 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 송호대, 수원여자대, 안산1대, 원광보건대, 인하공업전문대, 한림성심대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 수시2학기모집(특별전형 주간 기준)

(단위 : 교)

점수활용	대학수	대 학 명
석차등급	124	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 연암공업대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 울산과학대, 웅지세무대, 유한대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대
원점수	7	부산예술대, 여주대, 우송공업대, 우송정보대, 익산대, 전주비전대, 혜천대
석차등급 +원점수	3	대덕대, 동양공업전문대, 혜전대
미반영	9	거창전문대, 군산간호대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
	1	순천제일대(출결100% 반영)
미실시	4	계원조형예술대, 기독간호대, 농협대, 조선간호대
계	148

※ 미반영 대학별 현황(10개교)

․ 출결 100% 반영(1개교) : 순천제일대

․ 면접(서류) 100%반영(8개교) : 거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대

․ 기타(1개교) : 군산간호대(TOEIC, TEPS, TOEFL 성적 반영)

※ 미실시 대학 현황(4개교)

․ 수시2학기 모집 미실시(1개교) : 농협대

․ 수시2학기 모집 특별전형 미실시(3개교) : 계원조형예술대, 기독간호대, 조선간호대

※ 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부반영

ㅇ 대학별자율모집(일반전형 주간 기준)

(단위 : 교)

점수활용	대학수	대 학 명
석차등급	129	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 조선이공대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대, 한영대
원점수	7	부산예술대, 여주대, 우송공업대, 우송정보대, 익산대, 전주비전대, 혜천대
석차등급 +원점수	3	대덕대, 동양공업전문대, 혜전대
미반영	9	계원조형예술대, 농협대, 대원과학대, 벽성대, 송곡대, 전북과학대, 전주기전대, 주성대, 한림성심대
계	148

※ 학생부 미반영 대학별 현황(9개 대학)

․ 수능 100%(계원조형예술대, 농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대)

․ 면접 100%(대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대)

․ 일부학과는 수능 100%, 일부학과는 실기 100%반영 : 계원조형예술대

※ 농협대 : 2단계 전형시 학생부 반영

※ 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대 : 일부학과 학생부 반영

※ 창신대 : 정시2차 모집시에는 국민공통 반영

Ⅱ. 2008학년도 전문대학 수시1학기 모집현황

□ 수시1학기 모집현황

1. 정원내 일반전형  ..................................................................................... 44

2. 정원내 특별전형 ......................................................................................  46

※ 특별전형 중 실업고와 연계교육과정 대상자 모집현황 .............  49

※ 대학별 독자기준에 의한 정원내 특별전형 모집현황 .................  50

가. 보편적 선발기준 및 유형별 모집현황 .......................................  50

나. 추천자 선발기준 및 유형별 모집현황 .......................................  56

3. 정원외 특별전형 .......................................................................................  60

가. 전문대졸 이상 학력 인정자 전형 ..................................................  60

나. 농․어촌지역 출신자 전형 .............................................................  61

다. 특수교육 대상자 전형 ...................................................................... 62

라. 재외국민 및 외국인 전형 ................................................................ 62

□ 수시1학기모집 전형 일정

1. 면접고사 시작일 .......................................................................................  63

2. 인터넷 원서접수(시작일) .......................................................................  64

3. 창구 원서접수(시작일) ...........................................................................  65

4. 창구 원서접수(마감일) ...........................................................................  66

□ 수시1학기 모집현황

※ 수시1학기 전형 실시 대학명단

구분	대학수	대 학 명
실시대학	129	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대림대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대
미실시대학	19	계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 농협대, 명지전문대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 숭의여자대, 웅지세무대, 인덕대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대
합계	148

1. 정원내 일반전형

□ 주간

ㅇ응시자격 : 고등학교 졸업자(예정자 포함) 또는 동등학력 인정자

ㅇ모집인원 : 8,273명(정원내 수시1학기 총모집인원 21,518명 대비 38.4%)

ㅇ실시대학 : 경기공업대학 등 116개교

ㅇ성적반영 유형

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	100	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한림성심대, 한영대, 혜전대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	6	대덕대, 문경대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 혜천대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부50+면접50	1	아주자동차대
면접	면접100	6	경동정보대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 야간

ㅇ응시자격 : 주간일반전형과 동일

ㅇ모집인원 : 898명(정원내 수시1학기 총모집인원 21,518명 대비 4.2%)

ㅇ실시대학 : 경인여자대학 등 65개교

ㅇ성적반영 유형

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	57	강릉영동대, 경기공업대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동우대, 동주대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서해대, 선린대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 신구대, 안양과학대, 양산대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 전주비전대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 포항1대, 한림성심대, 한영대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	1	우송공업대
	학생부67+면접33	1	충청대
면접	면접100	4	경동정보대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

2. 정원내 특별전형

□ 주간

ㅇ응시자격 : 다음사항에 해당하는 자 중 전문대학별로 정하여 실시

- 실업계, 예능계 및 체육계 고교졸업(예정)자로서 동일계 또는 관련모집단위 지원자(일반계고교의 2년 이상 직업과정 이수자 포함)

- 대학별 독자기준에 전형에 해당되는 자로서 관련모집단위 지원자

- 국가자격 또는 국가공인 민간자격 소지자로서 관련모집단위 지원자

- 음악, 미술, 체육 등 분야별 특기자로서 관련모집단위 지원자

- 전문대학과 교육과정을 연계운영하는 실업계고 졸업(예정)자로서 관련모집단위 지원자

- 취업자로서 관련모집단위 지원자

ㅇ모집인원 : 11,093명(정원내 수시1학기 총모집인원 21,518명 대비 51.6%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(120개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	99	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동남보건대, 동강대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한영대, 혜전대

반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	6	대덕대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 진주보건대, 혜천대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부50+면접50	3	경도대, 공주영상대, 아주자동차대
학생부+부가점수	학생부94+기타6	1	경복대
기타	면접100	8	거창전문대, 경동정보대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 야간

ㅇ응시자격 : 주간특별전형과 동일

ㅇ모집인원  : 1,254명(정원내 수시1학기 총모집인원 21,518명 대비 5.8%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(72개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	60	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경기공업대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동양공업전문대, 동우대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서해대, 선린대, 성화대, 송원대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 우송정보대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 장안대, 전주비전대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청양대, 춘해대, 포항1대, 한영대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	2	우송공업대, 진주보건대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부50+면접50	1	경도대
면접	면접100	5	경동정보대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
학생부+기타	학생부94+기타6	1	경복대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

※ 특별전형 중 실업고와 연계교육과정 대상자 모집현황

ㅇ대  상

- 전문대학과 실업계고등학교가 교육과정을 연계하여 운영하는 경우 당해 과정을 이수한 실업계고등학교를 졸업한 자(졸업예정자)로서 관련 모집단위 지원자

※ 직업교육훈련촉진법 제5조에 의거 연계교육과정 대상자는 우선선발

ㅇ모집인원 : 2,358명

ㅇ연계대상 : 510개 고교 892개과 36,321명

ㅇ실시대학 : 34개 대학

(단위 : 교, 명, 학과)

지역	대학명	모집 인원	실업고연계내용
			학교수	학과수	연계 인원
부산	동부산대학	61	성심정보고 등 23개교	경영과 등 47개과	963
부산	부산경상대학	42	부산정보고 등 16개교	전자상거래과 등 26개과	587
대구	대구과학대학	7	경신정보과학고 등 9개교	유아교육과 등 10개과	320
대구	대구산업정보대학	50	삼성생활예술고 등 11개교	베이킹디자인과 등 10개과	260
광주	동강대학	38	해남공고 등 13개교	건축과 등 24개과	306
광주	서강정보대학	132	금파공고 등 20개교	전자기계과 등 41개과	262
광주	조선이공대학	101	광주공고 등 23개교	건축과 등 45개과	9,638
대전	우송정보대학	8	유성생명과학고 등 3개교	생명과학과 등 4개과	128
경기	국제대학	10	서울자동차고	자동차과	80
경기	동서울대학	102	서울로봇고 등 13개교	전자기계과 등 22개과	110
경기	두원공과대학	52	안성공고 등 27개교	기계과 등 67개과	5,328
강원	강원전문대학	2	강릉정보공고 등 5개교	식품공업과 등 5개과	165
충북	대원과학대학	35	제천산업공고 등 11개교	전기과 등 15개과	500
충북	신성대학	53	부명정보상업고 등 39개교	웹디자인과 등 74개과	1,170
충북	주성대학	25	청주농고 등 24개교	원예과 등 41개과	398
전북	백제예술대학	14	전주예술고 등 7개교	방송연예과 등 9개과	770
전북	전북과학대학	15	이리상고 등 11개교	사무자동학과 등 9개과	320
전북	전주기전대학	80	전주농림고 등 21개교	식품가공과 등 18개과	90
전남	순천제일대학	20	여수공고 등 10개교	토목과 등 33개과	390
전남	순천청암대학	8	순천청암고 등 16개교	정보처리과 등 44개과	180
경북	경동정보대학	12	동부공고 등 2개교	토목정보과 등 4개과	320
경북	경북전문대학	16	경북인터넷고 등 8개교	정보처리과 등 9개과	110
경북	구미1대학	630	상주공고 등 35개교	전기과 등 35개과	2,642
경북	김천과학대학	15	구미정보여고 등 6개교	전자상거래과 등 8개과	344
경북	김천대학	36	옥천상업고 등 20개교	정보처리과 등 33개과	420
경북	대경대학	12	경신정보과학고 등 22개교	미용과 등 49개과	4,232
경북	문경대학	8	문경관광고 등 7개교	인터넷정보과 등 10개과	496
경북	서라벌대학	350	울산생활과학고 등 12개교	관광과 등 32개과	2,986
경북	안동과학대학	18	상주공고 등 10개교	토목과 등 13개과	353
경남	거창전문대학	4	의령고 등 7개교	건축과 등 7개과	110
경남	남해전문대학	49	단성고 등 24개교	토목과 등 25개과	298
경남	마산대학	313	경남미용고 등 29개교	미용과 등 64개과	925
경남	양산대학	10	부산조리고 등 3개교	조리과 등 5개과	70
경남	창신대학	30	명덕고 등 22개교	정보처리과 등 53개과	1,050

※ 대학별 독자 기준에 의한 정원내 특별전형 모집 현황

가. 보편적 선발기준 및 유형별 모집 현황

선발기준	대 학 명	선발방법
o 종교지도자, 성직자, 수도자, 목사, 신부, 승려,전도사, 수녀, 교역자 등	가톨릭상지대, 거제대, 계명문화대, 광양보건대, 광주보건대, 김천대, 나주대, 대구미래대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 동아인재대, 상지영서대, 선린대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 전주기전대, 춘해대, 한영대 【20개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 만 학 도 - 고교졸업후 5년이상 경과자 또는 25세 이상 - 검정고시 출신자 (만 30세 이상)	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【88개대학】
o 기능대회 및 각종 경연대회 참가, 입상자 o 각종 공모전 입상자 o 각종 모집단위 관련 대회 입상자 o 대학 경연(경시)대회 입상자 o 미인대회 입상자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【93개대학】
o 독립유공자, 손자녀 및 국가 유공자의 자녀 o 고엽제 후유증 환자 및 그 자녀 o 원폭피해자 및 가족 o 광주 민주화 유공자 및 그 자녀 o 특수 임무 수행자 및 자녀	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동부산대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 영남외국어대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【91개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 국가기술 자격 및 공인된 민간자격증 다취득자 o 모집단위 관련 자격증(면허증) 소지자	강릉영동대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서강정보대, 서해대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 포항1대, 혜전대, 혜천대 【68개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 생활보호 대상자, 자녀 o 편부모가족 o 노인동거 가족 o 3세대 동거 가족 o 환경미화원 o 65세 이상 노인	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 나주대, 대경대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동부산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 서강정보대, 선린대, 성화대, 순천제일대, 순천청암대, 안동과학대, 양산대, 우송정보대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 청양대, 충청대 【36개대학】
o 모집단위 관련 직업 교육기관, 재취업과정 및 평생(사회) 교육원 등 각종교육원, 관청에 등록된 학원, 대학부설 특별과정 등 각종 교육원 이수자	강릉영동대, 거제대, 경도대, 경동정보대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동원대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 상지영서대, 서라벌대, 서해대, 선린대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 장안대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 혜전대, 혜천대 【69개대학】
o 선행상, 모범상, 효행상, 봉사상, 개근상, 성적우수 표창 등 고교장 이상의 각종 표창수상자	강원전문대, 가톨릭상지대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 경북전문대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 양산대, 영남외국어대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【79개대학】
o 학생회 간부 o 동아리 간부 및 활동자 o 학과관련 특별활동 및 동호회 활동자	거창전문대, 경도대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 성화대, 영남외국어대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【34개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o TOEFL, TOEIC, TEPS, PCT, JPT, JLPT(일본어능력시험), HSK(한어수평고사), CPT(중국어능력시험), 한자능력검정시험 등 외국어 능력시험 성적우수자 및 외국어특기자	강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 남해전문대, 대경대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 선린대, 송곡대, 신구대, 신성대, 양산대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 혜전대 【44개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 모집단위 관련업체 설립 및 경영자 또는 그 자녀 o 자영업자 o 개인사업가 o 관련업계 종사자 및 자녀	강릉영동대, 거제대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서해대, 송곡대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충청대, 한영대, 혜전대, 혜천대【72개대학】
o 산업체(학과관련 산업체 또는 기관 포함) 근무(경력)자	강릉영동대, 경동정보대, 경복대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아방송예술대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 세경대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 양산대, 영진전문대, 전북과학대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한영대, 혜전대 【56개대학】
o 간호에 소질과 관심 있는 남학생 o 유아교육 또는 아동복지에 관심있는 남학생 o 미용, 조리, 관광 분야에 관심있는 남학생	경동정보대, 김천대, 대구과학대, 대구보건대, 대동대, 영남외국어대, 영남이공대, 혜천대 【8개대학】
o 자기 추천제	경북전문대, 광양보건대, 구미1대, 김천과학대, 김천대, 대덕대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 백석문화대, 서강정보대, 송곡대, 송호대, 순천제일대, 신성대, 양산대, 영남외국어대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 진주보건대, 한영대, 혜전대 【23개대학】
o 농어민 후계자 및 경작면적 소지자 o 영농종사자 및 그 자녀	강원전문대, 경동정보대, 계명문화대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 두원공과대, 마산대, 상지영서대, 서해대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 전남과학대, 충북과학대 【20개대학】
o 모집단위 관련 가업 승계자	강릉영동대, 김천대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 목포과학대, 순천제일대, 재능대, 전주기전대, 제주한라대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 혜전대 【18개대학】
o 문예지 등단자, 백일장 입상자 등	순천청암대, 장안대, 주성대, 창신대 【4개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 관련분야 특허 및 실용실안, 상표등록 실적이 있는자 o 발명대회 입상자	광양보건대, 대구공업대, 동강대, 동의과학대, 마산대, 순천제일대, 양산대 【7개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 공무원(교원, 경찰 등 포함) 및 자녀 o 학과 관련 공무원으로 재직자 및 자녀 o 직업군인 및 자녀 o 소방공무원, 119구급대원 및 자녀	강릉영동대, 강원전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 문경대, 부산경상대, 상지영서대, 서해대, 선린대, 성화대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 영진전문대, 우송정보대, 장안대, 전남과학대, 제주한라대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한영대, 혜천대 【50개대학】
o 봉사활동 실적자	가톨릭상지대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성화대, 송곡대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 영남외국어대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 조선이공대, 청강문화산업대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【57개대학】
o 소년, 소녀가장	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 대덕대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동원대, 두원공과대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 상지영서대, 서강정보대, 선린대, 성화대, 송곡대, 송원대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 청강문화산업대, 충청대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【49개대학】
o 모집단위 관련 해당 언어권에서 어학연수 수료자 또는 거주(체류)자 o 통역안내 자격증 소지자 o 해당언어권에서 1개 학기 이상 이수자 o 해외여행 경험자 및 외국고교졸업자	강릉영동대, 거제대, 경동정보대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 김천대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서해대, 선린대, 신성대, 우송정보대, 장안대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 혜전대 【34개대학】
o 영화, 드라마 출연자 및 방송출연자, 모델 등 TV, 라디오, 뮤직비디오, MC, 가수, 연극출연 등 경력자 o 대중매체작가(시나리오,방송작가 등) o 협회에 등록된 연예인	공주영상대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 대구보건대, 대덕대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 수원과학대, 용인송담대, 우송공업대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 창원전문대 【16개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 헌혈 참여자 o 장기 기증자 및 서약자	공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 김천대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 수원과학대, 순천제일대, 신성대, 양산대, 재능대, 조선이공대, 춘해대, 충청대, 혜천대 【30개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 관련학과 성적우수 o 고교성적 우수	경도대, 공주영상대, 구미1대, 대구공업대, 대동대, 부산경상대, 선린대, 안동과학대, 전남과학대, 전주기전대, 창신대 【11개대학】
o 연계교육 협정 고교 출신자 o 자매결연고교 출신자 o 모집단위 관련학과 출신 및 연계교육과정 이수자	강원전문대, 거제대, 거창전문대, 공주영상대, 광주보건대, 극동정보대, 김천대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동의과학대, 동주대, 부산경상대, 상지영서대, 서강정보대, 선린대, 세경대, 송호대, 순천청암대, 안동과학대, 재능대, 주성대, 진주보건대, 청강문화산업대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【32개대학】
o 각종 체육협회 및 단체 등에 선수로 등록되어 있는 자 o 체육 관련 입상자 o 심판자격증 소지자 o 모집단위 관련 자격증소지자, 유단자 o 국가대표, 상비군, 청소년 대표 및 선수경력자 o 지도자	강원전문대, 경도대, 경동정보대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 동부산대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 문경대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서해대, 선린대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 주성대, 창원전문대, 충청대, 한영대 【40개대학】
o 전업주부	강원전문대, 계명문화대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 나주대, 대경대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동아인재대, 목포과학대, 부산경상대, 부산예술대, 선린대, 성화대, 송곡대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 전주기전대, 제주관광대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 충청대, 한영대 【32개대학】
o 개인 홈페이지 및 인터넷카페 운영자	구미1대, 김천과학대, 김천대, 대구미래대, 송곡대, 주성대, 한영대【7개대학】
o 벤처기업 창업자 및 종사자	구미1대, 동강대, 동아인재대, 순천제일대, 청강문화산업대, 한영대【6개대학】
o 동문의 직계 형제 자매 o 해당대학 교직원 자녀	가톨릭상지대, 강원전문대, 경북전문대, 공주영상대, 광주보건대, 김천과학대, 김천대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대원과학대, 동부산대, 동의과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 성화대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 제주관광대, 춘해대, 충청대, 포항1대 【27개대학】
o 모집단위 관련 - 무형문화재 기능 전수조교, 장학생 - 품질명장 소지자	부산경상대, 부산예술대, 창원전문대 【3개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 약물남용금지 및 비흡연을 서약한자	전주기전대 【1개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 각종 애견대회 입상자	김천과학대, 김천대, 대구산업정보대, 창원전문대 【4개대학】
o 대구지하철참사 유가족	대구보건대 【1개대학】
o 대안학교 출신자	대덕대, 조선이공대, 혜천대 【3개대학】
o 집안의 장남․장녀	전남과학대 【1개대학】
o 산업재해 직계가족 o 교통장애 직계가족 o 특별재해지역 주민자녀	대구미래대, 순천제일대, 순천청암대, 양산대, 전남과학대 【5개대학】
o 군필자 중 지원학과와 관련있는 병과 출신자 o 하사관이상 전역자 o 군필자, 상근예비역, 군표창수상자	강릉영동대, 경도대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천대, 대경대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대전보건대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 문경대, 선린대, 순천청암대, 안동과학대, 영진전문대, 전남과학대, 조선이공대, 청강문화산업대, 혜천대 【26개대학】
o 자동차, 기계, 전기, 토목, 뉴테크관련 소질과 관심이 있는 여학생	경동정보대, 구미1대, 대구공업대, 영남이공대, 전남과학대 【5개대학】
o 장애인(병허약자) 및 그 자녀	공주영상대, 대구미래대, 대원과학대, 상지영서대, 순천청암대, 양산대, 우송정보대, 전남과학대 【8개대학】
o 학교 인근지역 거주자 o 학교 인근지역 고교 출신자	경도대, 경복대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대동대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 두원공과대, 백석문화대, 상지영서대, 서라벌대, 서정대, 송호대, 수원과학대, 전북과학대, 주성대, 청강문화산업대, 충청대 【21개대학】
o 여군전역자 o 여자축구선수	여주대, 주성대 【2개대학】
o 축제(행사)도우미참가자 o 각종행사 자원봉사자	공주영상대, 김천과학대, 김천대, 대구미래대, 신성대, 안동과학대, 전남과학대 【7개대학】
o 성가대, 합창부, 지휘자, 반주자 등 음악관련 활동자	공주영상대, 김천대, 동부산대, 전남과학대, 제주한라대, 충청대, 혜천대 【7개대학】
o 실업계고교 출신자	대원과학대, 전남과학대, 포항1대 【3개대학】
o 4H 회원	전남과학대 【1개대학】
o 청소년관련 단체 활동	극동정보대, 대구미래대, 부산경상대 【3개대학】
o 기혼자로서 (시)부모를 봉양중인 자	대구보건대 【1개대학】
o 자녀를 둔 학부모	김천대, 상지영서대 【2개대학】
o 대학재학 중 제적 또는 자퇴자	동원대, 수원과학대 【2개대학】
o 독도관련 각종 행사 참가경험자 또는 활동중인 자	대구산업정보대 【1개대학】
o 아마추어 무선국 개설 운영자	동강대 【1개대학】
o 국제결혼 이주자 가족	전남과학대 【1개대학】

나. 추천자 선발기준 및 유형별 모집 현황

◉ 학교장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 학교장 추천자	가톨릭상지대, 강원전문대, 경복대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 동강대, 동아인재대, 동의과학대, 두원공과대, 목포과학대, 문경대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 선린대, 성화대, 송곡대, 송원대, 송호대, 안산공과대, 여주대, 장안대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 한영대, 혜전대 【46개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 기능대회 및 각종 경연(경시)대회, 공모전 등 참가 및 입상자	동아방송예술대, 선린대, 영남외국어대, 주성대 【4개대학】
o 실직자 자녀	영남외국어대 【1개대학】
o 대학부설 특별과정 이수자	부산예술대 【1개대학】
o 개근상 등 각종표창 수상자	강릉영동대, 동우대, 장안대 【3개대학】
o 학생회 및 동아리 간부, 학과관련 고교특별활동(동아리) 활동자	동아방송예술대, 마산대, 부산예술대, 상지영서대, 선린대, 장안대, 전남과학대, 주성대 【8개대학】
o 모집단위관련 업체 설립자 또는 경영자 및 자녀 o 관련업계 종사자 및 자녀	군장대, 나주대 【2개대학】
o 봉사활동경력자	전주기전대, 주성대 【2개대학】
o 소년, 소녀 가장	영남외국어대, 창원전문대 【2개대학】
o 헌혈참여자	전주기전대 【1개대학】
o 연계교육협정 및 자매결연고교 출신자 o 모집단위 관련학과 출신자	대동대, 두원공과대, 전남과학대, 주성대, 청강문화산업대 【5개대학】
o 무형문화제 기능 전수조교 및 장학생	부산예술대 【1개대학】
o 장애인 및 자녀	군장대 【1개대학】
o 관련 학과에 소질 또는 관심이 있는자 o 성적우수자	대경대, 강릉영동대, 동아방송예술대, 마산대, 백석문화대, 서라벌대, 선린대, 송호대, 영남외국어대, 제주한라대, 혜전대 【11개대학】

◉ 교사(담임, 과목담당, 동아리, 특별활동부 담당 교사 등 포함) 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 교사추천자	가톨릭상지대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경동정보대, 경복대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대구공업대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동원대, 동주대, 마산대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서해대, 선린대, 성화대, 송호대, 수원과학대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【67개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 각종 경연(경시)대회 입상자	동부산대, 선린대, 영남외국어대 【3개대학】
o 실직자 자녀	영남외국어대 【1개대학】
o 각종 학원 등 교육원 이수자	대구보건대 【1개대학】
o 선행상, 모범상, 효행상, 봉사상 등 각종 표창 수상자	서해대 【1개대학】
o 학생회간부, 동아리간부 및 활동자 o 학과관련 특별활동(동아리)등에서 활동한 자	강릉영동대, 경동정보대, 계명문화대, 공주영상대, 김천과학대, 나주대, 대구공업대, 대구보건대, 동부산대, 동주대, 부산여자대, 부산예술대, 상지영서대, 선린대, 수원과학대, 순천청암대, 영진전문대, 우송정보대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대 【21개대학】
o 관련업계 종사자 및 자녀	나주대 【1개대학】
o 봉사활동실적자	대구보건대, 춘해대 【2개대학】
o 소년, 소녀 가장	대구보건대, 영남외국어대, 창신대 【3개대학】
o 연계교육 및 자매결연, 교육협력체결 고교 출신자	동부산대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대 【4개대학】
o 스포츠관련 자격증 소지자	동부산대 【1개대학】
o 학교인근지역 고교 출신자	나주대 【1개대학】
o 관련학과에 소질 또는 관심이 있는 자 o 성적우수자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 거창전문대, 경도대, 광양보건대, 구미1대, 남해전문대, 대경대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 동남보건대, 동부산대, 동주대, 부산여자대, 서라벌대, 선린대, 송호대, 순천제일대, 영남외국어대, 제주한라대, 진주보건대, 포항1대 【23개대학】
o 걸스카웃, RCY, 보이스카웃, 청소년연맹 등에서 활동한 자	동부산대 【1개대학】
o 성가대 활동자	부산예술대 【1개대학】

◉ 지방자치단체장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 지방자치단체장 추천자	공주영상대, 광양보건대, 김해대, 나주대, 남도대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대원과학대, 벽성대, 부산정보대, 상지영서대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 신성대, 장안대, 청강문화산업대, 충청대, 포항1대, 한영대, 혜전대 【22개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 소년, 소녀 가장	김천과학대, 김천대, 대구보건대, 혜전대 【4개대학】

◉ 산업체장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 산업체장 추천자	가톨릭상지대, 강원전문대, 경복대, 공주영상대, 김천과학대, 김천대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 동강대, 동아인재대, 문경대, 부산정보대, 순천청암대, 신성대, 청강문화산업대, 충청대, 포항1대, 혜전대 【21개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 모집단위 관련업계 종사자 및 자녀	계명문화대 【1개대학】
o 산업체(학과관련산업체, 산학협동 체결업체 포함)근무(경력)자	계명문화대, 제주한라대 【2개대학】

◉ 각종 단체(기관, 관공서) 및 협회장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 각종 단체(기관, 관공서) 및 협회장 추천자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 김천대, 나주대, 대경대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 마산대, 벽성대, 부산예술대, 송호대, 신성대, 제주관광대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충청대 【28개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 성직자, 수도자 등	대동대 【1개대학】
o 노인동거 가족	동부산대 【1개대학】
o 대학부설 특별과정 이수자	계명문화대 【1개대학】
o 각종 표창 수상자	강릉영동대 【1개대학】
o 봉사활동 실적자	전주기전대 【1개대학】
o 소년, 소녀 가장	광양보건대, 부산경상대 【2개대학】
o 협회에 등록된 연예인	여주대 【1개대학】
o 군필자 중 지원학과와 연관있는 병과 출신자	창원전문대 【1개대학】
o 걸스카웃, RCY, 보이스카웃, 청소년연맹 등에서 활동한 자	김천과학대, 동부산대 【2개대학】
o 성가대, 지휘자, 반주자 등 음악 활동을 한 자	계명문화대, 동주대, 서해대, 수원과학대, 창신대, 창원전문대, 충청대 【7개대학】

◉ 기타 추천(종교인, 모집단위 관련업계 종사자, 대학교직원, 사회지도층,

군부대장, 각종교육기관장, 공공기관장, 지역인사, 동문회장,

전공관련 기관장 등)

선발기준	대 학 명	선발방법
o 기타 추천자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경동정보대, 경복대, 공주영상대, 광주보건대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 선린대, 성화대, 송호대, 순천청암대, 신성대, 안산공과대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 전주기전대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【52개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 종교지도자	장안대 【1개대학】
o 모집단위 관련 자격증, 면허증 취득자	대구공업대, 창원전문대 【2개대학】
o 소년, 소녀 가장	대구미래대 【1개대학】
o 각종 학원, 교육원 이수자	대덕대, 마산대, 문경대, 부산경상대, 순천청암대 【5개대학】
o 학과관련 동아리(특별활동) 활동자	대동대 【1개대학】
o 산업체(관련업계 포함) 근무(경력)자	경동정보대 【1개대학】
o 봉사활동 실적자	경도대 【1개대학】
o 관련학과에 소질이 있는 자 o 성적우수자	경도대, 구미1대, 대구산업정보대, 문경대, 부산경상대, 송호대, 영남이공대, 제주관광대 【8개대학】
o 성가대, 지휘자 등 음악활동을 한 자	공주영상대 【1개대학】

3. 정원외 특별전형

가. 전문대졸 이상 학력인정자 전형

ㅇ모집인원 : 16,681명(정원외 수시1학기 총모집인원  23,991명 대비 69.5%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(93개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
성적	대학성적100	81	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 거제대, 거창전문대, 경남정보대, 경동정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 양산대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 유한대, 장안대, 조선이공대, 창원전문대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한림성심대, 한영대, 혜천대
성적 + 면접 (서류)	대학성적50 +면접(서류)50	2	경도대, 안동과학대
학생부	학생부100	1	아주자동차대
면접	면접(서류)100	9	경기공업대, 국제대, 군장대, 김포대, 남해전문대, 동양공업전문대, 전주기전대, 주성대, 창신대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

나. 농․어촌지역 출신자 전형

ㅇ모집인원 : 4,745명(정원외 수시1학기 총모집인원 23,991명 대비 19.8%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(94개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	80	강릉영동대, 강원관광대, 거제대, 거창전문대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 신성대, 신흥대, 아주자동자대, 안동과학대, 양산대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 장안대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한림성심대, 한영대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	4	대덕대, 연암공업대, 우송공업대, 혜천대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부50+면접50	1	경도대
면접	면접(서류)100	6	경동정보대, 군장대, 남해전문대, 대원과학대, 영남외국어대, 전주기전대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

다. 특수교육 대상자 전형

ㅇ모집인원 : 267명(정원외 수시1학기 총모집인원 23,991명 대비 1.1%)

ㅇ실시대학 : 11개교

ㅇ실시대학명

- 경남정보대, 국제대, 군장대, 김천과학대, 대경대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동아인재대, 순천제일대, 전주기전대, 창원전문대

※ 한국재활복지대학은 특수교육대상자를 정원내로 모집함.

ㅇ전형방법

- 면접(서류)100% : 경남정보대, 국제대, 군장대, 김천과학대, 대경대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동아인재대, 순천제일대, 전주기전대, 창원전문대

라. 재외국민 및 외국인 전형

ㅇ모집인원 : 2,298명(정원외 수시1학기 총모집인원 23,991명 대비 9.6%)

ㅇ성적반영 유형  및 실시대학(44개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
면접	면접(서류)100	44	강원관광대, 경남정보대, 경동정보대, 경북과학대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 김천대, 김포대, 나주대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대원과학대, 동부산대, 동아인재대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 백제예술대, 부산경상대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 세경대, 신성대, 아주자동자대, 양산대, 영남외국어대, 영진전문대, 울산과학대, 유한대, 익산대, 장안대, 전주기전대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 충청대, 혜천대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 수시1학기 모집 전형일정

1. 면접고사 시작일

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 7.21	토	6	일반,특별,정외: 대덕대, 경동정보대, 창신대 일반,특별: 청양대 일반: 문경대 특별: 공주영상대
7.23	월	4	일반,특별,정외: 우송공업대, 우송정보대, 충청대, 혜천대
7.24	화	11	일반,특별,정외: 군장대, 영진전문대, 전주기전대 일반,특별: 벽성대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대 특별,정외: 남해전문대 특별: 거창전문대, 진주보건대
7.25	수	2	일반,특별,정외: 영남외국어대, 영남이공대
7.26	목	3	일반,특별,정외: 계명문화대, 대원과학대 특별,정외: 경도대
7.27	금	4	일반,특별,정외: 대구과학대, 대구보건대, 연암공업대 일반,특별: 백석문화대
면접미실시		105	일반,특별,정외: 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 양산대, 용인송담대, 울산과학대, 유한대, 익산대, 장안대, 조선이공대, 주성대, 창원전문대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한영대 일반,특별: 강원전문대, 경복대, 대림대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 부천대, 서강정보대, 서해대, 성덕대, 신구대, 안산공과대, 안양과학대, 오산대, 인천전문대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 천안연암대, 청강문화산업대, 혜전대 일반,정외: 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 수원여자대, 원광보건대, 한림성심대 특별,정외: 가톨릭상지대, 강릉영동대, 광양보건대, 국제대, 동양공업전문대, 마산대, 문경대, 순천제일대 일반: 강릉영동대, 송호대, 안산1대, 인하공업전문대 특별: 성화대, 여주대 정외: 거창전문대, 공주영상대, 백석문화대, 서강정보대

2. 인터넷 원서접수(시작일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 7.12	목	129	일반,특별,정외: 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안동과학대, 양산대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 유한대, 익산대, 장안대, 전주기전대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한영대, 혜천대 일반,특별: 강원전문대, 거창전문대, 경복대, 공주영상대, 대림대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 벽성대, 부천대, 서강정보대, 서해대, 성덕대, 신구대, 안산공과대, 안양과학대, 오산대, 인천전문대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 혜전대 일반,정외: 강원관광대, 경북과학대, 김포대, 수원여자대, 원광보건대, 한림성심대 특별,정외: 가톨릭상지대, 경도대, 광양보건대, 국제대, 남해전문대, 동양공업전문대, 마산대, 순천제일대 일반: 강릉영동대, 송호대, 안산1대, 인하공업전문대 특별: 성화대, 여주대, 진주보건대
미실시		2	특별,정외: 강릉영동대 정외: 서강정보대

3. 창구 원서접수(시작일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 7.12	목	93	일반,특별,정외: 강릉영동대, 거제대, 경기공업대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 계명문화대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 두원공과대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 순천청암대, 신성대, 아주자동차대, 안동과학대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 용인송담대, 익산대, 장안대, 전주기전대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 충북과학대, 포항1대, 한영대 일반,특별: 강원전문대, 경복대, 동남보건대, 벽성대, 서해대, 성덕대, 안산공과대, 오산대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 혜전대 일반,정외: 강원관광대, 경북과학대, 김포대 특별,정외: 가톨릭상지대, 거창전문대, 경도대, 공주영상대, 광양보건대, 국제대, 남해전문대, 마산대, 순천제일대 일반: 송호대, 안산1대 특별: 성화대, 여주대, 진주보건대
7.16	월	11	일반,특별,정외: 경인여자대, 대덕대, 대전보건대, 신흥대, 연암공업대, 우송공업대, 우송정보대, 충청대, 혜천대 일반,특별: 전주비전대 일반,정외: 원광보건대
7.18	수	13	일반,특별,정외: 경남정보대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 양산대, 울산과학대, 춘해대 일반,정외: 한림성심대
7.19	목	1	특별,정외: 동양공업전문대
미실시		11	일반,특별,정외: 대구보건대, 유한대 일반,특별: 대림대, 동서울대, 동아방송예술대, 부천대, 신구대, 안양과학대, 인천전문대 일반,정외: 수원여자대 일반: 인하공업전문대

4. 창구 원서접수(마감일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 7.19	목	1	일반,특별,정외: 문경대
7.20	금	68	일반,특별,정외: 경남정보대, 경동정보대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서라벌대, 선린대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 익산대, 전주기전대, 창신대, 창원전문대, 춘해대, 충북과학대, 혜천대 일반,특별: 벽성대, 서해대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 천안연암대, 청양대 일반,정외: 김포대, 원광보건대, 한림성심대 특별,정외: 거창전문대, 경도대, 공주영상대, 남해전문대, 동양공업전문대, 마산대
7.21	토	49	일반,특별,정외: 거제대, 경기공업대, 경민대, 극동정보대, 김해대, 나주대, 남도대, 대원과학대, 동아인재대, 동원대, 두원공과대, 목포과학대, 백석문화대, 서강정보대, 서정대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 신흥대, 아주자동차대, 용인송담대, 장안대, 조선이공대, 주성대, 충청대, 포항1대, 한영대 일반,특별: 강원전문대, 경복대, 동남보건대, 성덕대, 안산공과대, 오산대, 전주비전대, 청강문화산업대, 혜전대 일반,정외: 강원관광대, 경북과학대 특별,정외: 가톨릭상지대, 강릉영동대, 광양보건대, 국제대, 순천제일대 일반: 강릉영동대, 송호대, 안산1대 특별: 성화대, 여주대, 진주보건대
미실시		11	일반,특별,정외: 대구보건대, 유한대 일반,특별: 대림대, 동서울대, 동아방송예술대, 부천대, 신구대, 안양과학대, 인천전문대 일반,정외: 수원여자대 일반: 인하공업전문대

Ⅲ. 2008학년도 전문대학 수시2학기 모집현황

□ 수시2학기 모집현황

1. 정원내 일반전형  ..................................................................................... 70

2. 정원내 특별전형 ......................................................................................  72

※ 특별전형 중 실업고와 연계교육과정 대상자 모집현황 .............  75

※ 대학별 독자기준에 의한 정원내 특별전형 모집현황 .................  79

가. 보편적 선발기준 및 유형별 모집현황 .......................................  79

나. 추천자 선발기준 및 유형별 모집현황 .......................................  86

3. 정원외 특별전형 .......................................................................................  91

가. 전문대졸 이상 학력 인정자 전형 ..................................................  91

나. 농․어촌지역 출신자 전형 .............................................................  92

다. 특수교육 대상자 전형 ...................................................................... 93

라. 재외국민 및 외국인 전형 ................................................................ 93

□ 수시2학기 모집 전형 일정

1. 면접고사 시작일 .......................................................................................  94

2. 인터넷 원서접수(시작일) .......................................................................  96

3. 창구 원서접수(시작일) ...........................................................................  98

4. 창구 원서접수(마감일) .........................................................................  101

□ 수시2학기 모집현황

※ 수시2학기 전형 실시 대학명단(일반전형기준)

모집횟수	대학수	대 학 명
1회 모집	47	경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경복대, 계원조형예술대, 군산간호대, 기독간호대, 대림대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동원대, 두원공과대, 명지전문대, 배화여자대, 부천대, 삼육간호보건대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 송곡대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 여주대, 오산대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 조선간호대, 진주보건대, 청강문화산업대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한양여자대
2회 모집	92	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송원대, 송호대, 순천청암대, 신성대, 아주자동차대, 안동과학대, 양산대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대
합계	139

1. 정원내 일반전형

□ 주간

ㅇ응시자격 : 고등학교 졸업자(예정자 포함) 또는 동등학력 인정자

ㅇ모집인원 : 64,902명(정원내 수시2학기 총모집인원 163,977명 대비 39.6%)

ㅇ실시대학 : 동양공업전문대 등 139개교

ㅇ성적반영 유형

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	118	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	5	대덕대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 혜천대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부50+면접50	2	경동정보대, 아주자동차대
면접	면접100	7	계원조형예술대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대
학생부+수능	학생부50+수능50	2	기독간호대, 조선간호대
학생부 +수능 +면접	학생부40+수능50 +면접10	1	진주보건대
학생부+실기	학생부40+실기60	1	서울예술대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 야간

ㅇ응시자격 : 주간일반전형과 동일

ㅇ모집인원 : 6,849명(정원내 수시2학기 총모집인원 163,977명 대비 4.2%)

ㅇ실시대학 : 두원공과대 등 85개교

ㅇ성적반영 유형

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	76	가톨릭상지대, 강릉영동대, 거제대, 경기공업대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서해대, 선린대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신구대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 춘해대, 포항1대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	1	우송공업대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부50+면접50	1	경동정보대
면접	면접100	4	벽성대, 영남외국어대, 전북과학대, 전주기전대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

2. 정원내 특별전형

□ 주간

ㅇ응시자격 : 다음사항에 해당하는 자 중 전문대학별로 정하여 실시

- 실업계, 예능계 및 체육계 고교졸업(예정)자로서 동일계 또는 관련모집단위 지원자(일반계고교의 2년 이상 직업과정 이수자 포함)

- 대학별 독자기준에 전형에 해당되는 자로서 관련모집단위 지원자

- 국가자격 또는 국가공인 민간자격 소지자로서 관련모집단위 지원자

- 음악, 미술, 체육 등 분야별 특기자로서 관련모집단위 지원자

- 전문대학과 교육과정을 연계운영하는 실업계고 졸업(예정)자로서 관련모집단위 지원자

- 취업자로서 관련모집단위 지원자

ㅇ모집인원 : 81,139명(정원내 수시2학기 총모집인원 163,977명 대비 49.5%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(144개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	117	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국철도대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대

반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	6	대덕대, 백석문화대, 연암공업대, 우송공업대, 진주보건대, 혜천대
	학생부70+면접30	1	서울여자간호대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부60+면접40	1	적십자간호대
	학생부50+면접50	4	경도대, 경동정보대, 공주영상대, 아주자동차대
	학생부30+면접70	1	한국재활복지대
학생부+기타	학생부94+기타6	1	경복대
학생부 +실기	학생부40+실기60	1	서울예술대
기타	면접100	8	거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
	기타100	1	군산간호대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

※ 군산간호대 : TOEIC / TEPS 500이상 또는 TOEFL 150이상

□ 야간

ㅇ응시자격 : 주간특별전형과 동일

ㅇ모집인원  : 11,087명(정원내 수시2학기 총모집인원 163,977명 대비 6.7%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(92개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	78	가톨릭상지대, 강릉영동대, 거제대, 경기공업대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서해대, 선린대, 성화대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 울산과학대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청양대, 춘해대, 포항1대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	3	대덕대, 우송공업대, 진주보건대
	학생부67+면접33	1	충청대
	학생부50+면접50	2	경도대, 경동정보대
면접	면접100	5	벽성대, 영남외국어대, 원광보건대, 전북과학대, 전주기전대
학생부+기타	학생부94+기타6	1	경복대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

※ 특별전형 중 실업고와 연계교육과정 대상자 모집현황

ㅇ대  상

- 전문대학과 실업계고등학교가 교육과정을 연계하여 운영하는 경우 당해 과정을 이수한 실업계고등학교를 졸업한 자(졸업예정자)로서 관련 모집단위 지원자

※ 직업교육훈련촉진법 제5조에 의거 연계교육과정 대상자는 우선선발

ㅇ모집인원 : 17,226명

ㅇ연계대상 : 1,302개 고교 2,249개과 108,922명

ㅇ실시대학 : 100개 대학

(단위 : 교, 명, 학과)

지역	대학명	모집 인원	실업고연계내용
			학교수	학과수	연계 인원
서울	동양공업전문대학	159	동양공고 등 18개교	컴퓨터응용기계과 등 28개과	2,536
서울	배화여자대학	78	해성여자전산상고 등 11개교	인터넷비지니스과 등 15개과	922
서울	숭의여자대학	28	성동여자실업고	인터넷비지니스과 등 2개과	198
서울	한양여자대학	60	성동여자실업고 등 9개교	의상과 등 11개과	834
부산	경남정보대학	185	부산전자공고 등 16개교	전자정보과 등 17개과	1,660
부산	동부산대학	415	성심정보고 등 23개교	경영과 등 47개과	963
부산	동의과학대학	1040	경남공업고 등 36개교	전자과 등 89개과	3,380
부산	동주대학	165	경성전자정보고 등 16개교	멀티미디어과 등 21개과	2,434
부산	부산경상대학	278	부산정보고 등 16개교	전자상거래과 등 26개과	587
부산	부산여자대학	683	예원정보여고 등 25개교	정보처리과 등 41개과	683
부산	부산정보대학	1362	김해건설공고 등 38개교	전기과 등 101개과	6,747
대구	대구공업대학	20	경신정보과학고	유아교육과	20
대구	대구과학대학	53	경신정보과학고 등 9개교	유아교육과 등 10개과	320
대구	대구산업정보대학	210	삼성생활예술고 등 11개교	베이킹디자인과 등 10개과	260
대구	영남이공대학	171	경북기계공고 등 15개교	전자기계과 등 46개과	493
인천	경인여자대학	95	문성정보미디어고 등 3개교	e-비즈니스과 등 5개과	95
인천	인천전문대학	137	도화기계공고 등 12개교	기계조립과 등 33개과	4,974
인천	인하공업전문대학	165	인천여자공고 등 16개교	전산응용기계과 등 29개과	2,419
인천	재능대학	152	대헌공고 등 45개교	전자과 등 50개과	3,650

지역	대학명	모집 인원	실업고연계내용
			학교수	학과수	연계 인원
광주	광주보건대학	12	진도실업고 등 6개교	사무자동화과 등 7개과	545
광주	동강대학	78	해남공고 등 13개교	건축과 등 24개과	306
광주	서강정보대학	130	금파공고 등 20개교	전자기계과 등 41개과	262
광주	송원대학	17	전남여자상고 등 5개교	인터넷방송과 등 11개과	17
광주	조선이공대학	830	광주공고 등 23개교	건축과 등 45개과	9,638
대전	대덕대학	240	천안정보고 등 29개교	컴퓨터그래픽과 등 29개과	1,920
대전	대전보건대학	35	충남기계공고 등 6개교	산업설비과 등 10개과	50
대전	우송공업대학	279	논산공고 등 11개교	기계자동차과 등 15개과	1,683
대전	우송정보대학	126	증평정보고 등 16개교	문화관광과 등 22개과	1,400
울산	울산과학대학	492	울산공고 등 11개교	건축과 등 33개과	3,085
경기	경민대학	26	경민여자정보고 등 9개교	경영정보과 등 22개과	1,120
경기	경복대학	15	포천일고	인터넷정보과	15
경기	국제대학	10	서울자동차고	자동차과	80
경기	김포대학	33	김포제일고 등 8개교	전기과 등 14개과	215
경기	대림대학	275	안양공고 등 30개교	컴퓨터응용기계과 등 77개과	464
경기	동서울대학	102	서울로봇고 등 13개교	전자기계과 등 22개과	110
경기	동아방송예술대학	40	한국애니메이션고 등 4개교	영상연출과 등 8개과	95
경기	동원대학	55	단국공고 등 9개교	전자기계과 등 12개과	125
경기	두원공과대학	477	안성공고 등 27개교	기계과 등 67개과	5,328
경기	부천대학	93	북인천정보산업고 등 9개교	정보처리과 등 19개과	미정
경기	서울예술대학	5	계원예술고 등 2개교	연극영화과 등 2개과	5
경기	수원과학대학	42	수원한일전산여고 등 4개교	전자계산기과 등 6개과	42
경기	수원여자대학	109	군포정보산업고 등 15개교	해당학과	109
경기	신구대학	154	대진디자인고 등 8개교	디자인과 등 10개과	587
경기	신흥대학	36	서울북공고 등 4개교	화공과 등 5개과	120
경기	안산1대학	225	군자공고 등 10개교	정보전자과 등 22개과	225
경기	안산공과대학	204	안산공고 등 10개교	전학과	204
경기	안양과학대학	207	안양공고 등 30개교	전기제어시스템과 등 51개과	482

지역	대학명	모집 인원	실업고연계내용
			학교수	학과수	연계 인원
경기	오산대학	264	매향여자정보고 등 13개교	정보처리과 등 37개과	2,800
경기	유한대학	175	유한공고 등 9개교	전기과 등 21개과	2,291
경기	장안대학	305	매향여자정보고 등 20개교	경영정보과 등 17개과	12,279
경기	청강문화산업대학	2	한국애니메이션고	애니메이션전공 등 2개전공	2
경기	한국관광대학	20	한국조리과학고 등 2개교	조리과 등 4개과	180
강원	강릉영동대학	57	강릉농공고 등 5개교	금형과 등 10개과	400
강원	강원전문대학	31	인천해양과학고 등 6개교	자원환경과 등 11개과	391
강원	한림성심대학	95	서울관광고 등 9개교	관광이벤트과 등 26개과	338
충북	극동정보대학	6	동일여자전산디자인고	유아교육과	80
충북	대원과학대학	275	제천산업공고 등 11개교	전기과 등 15개과	275
충북	신성대학	227	부명정보상업고 등 39개교	웹디자인과 등 74개과	1,170
충북	아주자동차대학	80	연무대기계공고 등 35개교	전자기계과 등 70개과	356
충북	주성대학	245	청주농고 등 24개교	원예과 등 41개과	398
충북	청양대학	27	청양여자정보고 등 4개교	회계정보 등 7개과	145
충북	충청대학	352	청주농고 등 14개교	식품가공과 등 31개과	1,428
전북	군장대학	120	장항공고 등 22개교	전기과 등 23개과	355
전북	백제예술대학	22	전주예술고 등 7개교	방송연예과 등 9개과	770
전북	벽성대학	6	전주공고 등 7개교	자동차과 등 6개과	65
전북	서해대학	143	서천여자정보고 등 15개교	사무자동화과 등 13개과	705
전북	익산대학	12	전주농림고 등 3개교	조경과 등 3개과	139
전북	전북과학대학	90	이리상고 등 11개교	사무자동학과 등 9개과	320
전북	전주기전대학	80	전주농림고 등 21개교	식품가공과 등 18개과	90
전남	광양보건대학	30	서진여고	간호과	30
전남	동아인재대학	93	강진농고 등 6개교	동물자원과 등 7개과	187
전남	성화대학	4	강호사이버고	항공과	6
전남	순천제일대학	38	여수공고 등 10개교	토목과 등 33개과	390
전남	순천청암대학	148	순천청암고 등 16개교	정보처리과 등 44개과	180
전남	전남과학대학	223	광주자연과학고 등 16개교	식물과학과 등 50개과	294

지역	대학명	모집 인원	실업고연계내용
			학교수	학과수	연계 인원
경북	가톨릭상지대학	110	금성여자정보고 등 18개교	정보처리과 등 18개과	1,415
경북	경도대학	4	경북항공고	자동차정비관리과	4
경북	경동정보대학	48	동부공고 등 2개교	토목정보과 등 4개과	320
경북	경북과학대학	26	밀성제일고 등 11개교	사이버정보처리과 등 19개과	1,300
경북	경북전문대학	94	경북인터넷고 등 8개교	정보처리과 등 9개과	110
경북	구미1대학	630	상주공고 등 35개교	전기과 등 35개과	2,642
경북	김천과학대학	86	구미정보여고 등 6개교	전자상거래과 등 8개과	344
경북	김천대학	170	옥천상업고 등 20개교	정보처리과 등 33개과	420
경북	대경대학	90	경신정보과학고 등 22개교	미용과 등 49개과	4,232
경북	문경대학	64	문경관광고 등 7개교	인터넷정보과 등 10개과	496
경북	서라벌대학	172	울산생활과학고 등 12개교	관광과 등 32개과	2,986
경북	선린대학	43	삼성생활예술고 등 5개교	뷰티디자인과 등 7개과	250
경북	성덕대학	20	포항여자전산고 등 7개교	음악과 등 2개과	210
경북	안동과학대학	60	상주공고 등 10개교	토목과 등 13개과	353
경남	거제대학	100	거제공고 등 3개교	기계과 등 5개과	400
경남	거창전문대학	34	대성환경정보고 등 25개교	멀티미디어과 등 27개과	385
경남	남해전문대학	49	단성고 등 24개교	토목과 등 25개과	298
경남	마산대학	612	경남미용고 등 29개교	미용과 등 64개과	925
경남	양산대학	54	부산조리고 등 3개교	조리과 등 5개과	70
경남	연암공업대학	191	대동기계공고 등 11개교	디지털항공전자과 등 27개과	191
경남	창신대학	170	명덕고 등 22개교	정보처리과 등 53개과	1,050
경남	창원전문대학	965	한일전산여고 등 14개교	전자계산기과 등 24개과	1,631
제주	제주관광대학	232	제주관광산업고 등 15개교	관광호텔과 등 27개과	974
제주	제주산업정보대학	148	한림공고 등 5개교	토목과 등 7개과	364
제주	제주한라대학	81	제주관광산업고 등 3개교	영어과 등 3개과	81

※ 대학별 독자 기준에 의한 정원내 특별전형 모집 현황

가. 보편적 선발기준 및 유형별 모집 현황

선발기준	대 학 명	선발방법
o 종교지도자, 성직자, 수도자, 목사, 신부, 승려, 전도사, 수녀, 교역자 등	가톨릭상지대, 거제대, 경민대, 경북과학대, 계명문화대, 광양보건대, 광주보건대, 김천대, 나주대, 대구미래대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 동아인재대, 상지영서대, 서울여자간호대, 선린대, 성덕대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 신흥대, 원광보건대, 전주기전대, 춘해대, 한영대 【26개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 만 학 도 - 고교졸업후 5년이상 경과자 또는 25세 이상 - 검정고시 출신자 (만 30세 이상)	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 익산대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 한국관광대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【106개대학】
o 기능대회 및 각종경연대회 참가, 입상자 o 각종 공모전 입상자 o 각종 모집단위 관련 대회 입상자 o 대학 경연(경시)대회 입상자 o 미인대회 입상자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【120개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 독립유공자, 손자녀 및 국가 유공자의 자녀 o 고엽제 후유증환자 및 그 자녀 o 원폭피해자 및 가족 o 광주 민주화 유공자 및 그 자녀 o 특수임무 수행자 및 자녀	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 영남외국어대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【110개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 국가기술 자격 및 공인된 민간자격증 다취득자 o 모집단위 관련 자격증(면허증) 소지자	강릉영동대, 거창전문대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서해대, 성덕대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안동과학대, 안산공과대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 인천전문대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 포항1대, 한국재활복지대, 혜전대, 혜천대 【81개대학】
o 생활보호 대상자, 자녀 o 편부모가족 o 노인동거 가족 o 3세대 동거 가족 o 환경미화원	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 나주대, 대경대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동부산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 서강정보대, 선린대, 성덕대, 성화대, 순천제일대, 순천청암대, 안동과학대, 양산대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 인하공업전문대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 청양대, 충청대 【41개대학】
o 모집단위 관련 직업교육기관, 재취업과정 및 평생(사회) 교육원 등 각종 교육원, 관청에 등록된 학원, 대학부설 특별과정 등 각종 교육원 이수자	강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경북과학대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동원대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 상지영서대, 서라벌대, 서해대, 선린대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산공과대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 인덕대, 인천전문대, 장안대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 혜전대, 혜천대 【80개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 선행상, 모범상, 효행상, 봉사상, 개근상, 성적우수 표창 등 고교장 이상의 각종 표창수상자	가톨릭상지대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동서울대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 양산대, 영남외국어대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 익산대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【94개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 학생회 간부 o 동아리 간부 및 활동자 o 학과관련 특별활동 및 동호회 활동자	거창전문대, 경남정보대, 경도대, 경민대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 배화여자대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 서일대, 성화대, 영남외국어대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 원광보건대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【41개대학】
o TOEFL, TOEIC, TEPS, PCT, JPT, JLPT(일본어능력시험), HSK(한어수평고사), CPT(중국어능력시험), 한자능력검정시험 등 외국어 능력시험 성적우수자	강릉영동대, 강원전문대, 거제대, 경남정보대, 경복대, 경북과학대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군산간호대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 남해전문대, 대경대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 수원여자대, 신구대, 신성대, 안산공과대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송정보대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 한국관광대, 혜전대 【61개대학】
o 모집단위 관련업체 설립 및 경영자 또는 그 자녀 o 자영업자 o 개인사업가 o 관련 업계 종사자 및 자녀	강릉영동대, 거제대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 경북과학대, 계명문화대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서해대, 성덕대, 송곡대, 송호대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신성대, 안동과학대, 안산공과대, 양산대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 원광보건대, 익산대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충청대, 한국관광대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【83개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 산업체(학과관련산업체 또는 기관 포함) 근무 (경력)자	강릉영동대, 경남정보대, 경동정보대, 경복대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 숭의여자대, 신흥대, 안산공과대, 양산대, 영진전문대, 오산대, 원광보건대, 익산대, 전북과학대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국재활복지대, 한영대, 혜전대 【68개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 간호에 소질과 관심 있는 남학생 o 유아교육(보율) 또는 아동복지에 관심있는 남학생 o 미용, 조리, 관광 분야에 관심있는 남학생	경동정보대, 김천대, 대구과학대, 대구보건대, 대동대, 신흥대, 영남외국어대, 영남이공대, 혜천대 【9개대학】
o 자기 추천제	경복대, 경북전문대, 광양보건대, 구미1대, 김천과학대, 김천대, 대덕대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 백석문화대, 서강정보대, 송곡대, 송호대, 순천제일대, 신성대, 양산대, 영남외국어대, 울산과학대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 진주보건대, 한영대, 혜전대 【25개대학】
o 모집단위관련 전업규모 이상의 양축농가 자녀 - 소(한우 등) 10두 - 양돈 500두 - 양계 100수 - 특수가축 20두 이상 o 농어민 후계자 및 경작면적 소지자 o 영농종사자 및 그 자녀	강원전문대, 경동정보대, 계명문화대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 두원공과대, 마산대, 상지영서대, 서해대, 성덕대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 우송정보대, 익산대, 전남과학대, 천안연암대, 충북과학대 【24개대학】
o 모집단위 관련 가업 승계자	강릉영동대, 김천대, 김포대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 목포과학대, 순천제일대, 신흥대, 원광보건대, 재능대, 전주기전대, 제주한라대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 혜전대 【21개대학】
o 문예지 등단자, 백일장 입상자 등	순천청암대, 숭의여자대, 신흥대, 영남이공대, 장안대, 주성대, 창신대 【7개대학】
o 관련분야 특허 및 실용실안, 상표등록 실적이 있는자 o 발명대회 입상자	광양보건대, 대구공업대, 동강대, 동의과학대, 마산대, 배화여자대, 성덕대, 순천제일대, 숭의여자대, 양산대, 인천전문대 【11개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 공무원(교원, 경찰 등 포함) 및 자녀 o 학과 관련 공무원으로 재직자 및 자녀 o 직업군인 및 자녀 o 119구급대원, 소방공무원 및 자녀	강릉영동대, 강원전문대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아인재대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 문경대, 배화여자대, 부산경상대, 상지영서대, 서울여자간호대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신흥대, 안산공과대, 영진전문대, 우송정보대, 웅지세무대, 원광보건대, 장안대, 전남과학대, 제주한라대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한림성심대, 한영대, 혜천대 【62개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 봉사활동 실적자	가톨릭상지대, 강원관광대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 송곡대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 영남외국어대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 익산대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 조선이공대, 청강문화산업대, 충청대, 한림성심대, 혜전대, 혜천대 【68개대학】
o 소년, 소녀가장	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 대덕대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동원대, 두원공과대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 상지영서대, 서강정보대, 선린대, 성덕대, 성화대, 송곡대, 송원대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 청강문화산업대, 충청대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【58개대학】
o 모집단위 관련 해당 언어권에서 어학연수 수료자 또는 거주(체류)자 o 통역안내 자격증 소지자 o 해당언어권에서 1개 학기 이상 이수자 o 해외여행 경험자 및 외국고교졸업자	강릉영동대, 거제대, 경남정보대, 경동정보대, 경북과학대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 김천대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대전보건대, 동남보건대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서해대, 선린대, 성덕대, 수원여자대, 신성대, 신흥대, 안산공과대, 오산대, 우송정보대, 원광보건대, 인덕대, 장안대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 혜전대 【46개대학】
o 영화출연자 및 방송출연자, 모델 등 TV, 라디오, 뮤직비디오, MC, 가수, 연극출연 등 경력자 o 대중매체작가(시나리오, 방송작가 등) o 협회에 등록된 연예인	공주영상대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 대구보건대, 대덕대, 동아방송예술대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 서일대, 성덕대, 수원과학대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 인덕대, 인천전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 창원전문대, 한양여자대 【24개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 헌혈 참여자 o 장기 기증자 및 서약자	경민대, 공주영상대, 광양보건대, 구미1대, 김천대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 성덕대, 수원과학대, 순천제일대, 신성대, 양산대, 재능대, 조선이공대, 진주보건대, 춘해대, 충청대, 한림성심대, 혜천대 【34개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 관련학과 성적우수 o 고교성적 우수	경도대, 경복대, 공주영상대, 구미1대, 대구공업대, 대동대, 배화여자대, 부산경상대, 선린대, 성덕대, 안동과학대, 전남과학대, 전주기전대, 창신대 【14개대학】
o 연계교육 협정 고교 출신자 o 자매결연고교 출신자 o 모집단위 관련학과 출신 및 연계교육과정 이수자	강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경남정보대, 공주영상대, 광주보건대, 극동정보대, 김천대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동의과학대, 동주대, 부산경상대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 선린대, 세경대, 송호대, 순천청암대, 숭의여자대, 안동과학대, 오산대, 원광보건대, 재능대, 주성대, 진주보건대, 청강문화산업대, 충청대, 한림성심대, 혜전대, 혜천대 【38개대학】
o 각종 체육협회 및 단체 등에 선수로 등록되어 있는 자 o 체육 관련 입상자 o 심판자격증 소지자 o 모집 단위 관련 자격증소지자, 유단자 o 국가대표, 상비군, 청소년 대표 및 선수경력자 o 지도자	강원전문대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 동부산대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 문경대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부천대, 상지영서대, 서일대, 서해대, 선린대, 성덕대, 순천청암대, 숭의여자대, 신성대, 안동과학대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 오산대, 울산과학대, 원광보건대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 주성대, 창원전문대, 충청대, 한림성심대, 한영대 【51개대학】
o 전업주부	강원전문대, 계명문화대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 나주대, 대경대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동아인재대, 목포과학대, 부산경상대, 부산예술대, 선린대, 성덕대, 성화대, 송곡대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 원광보건대, 전주기전대, 제주관광대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 충청대, 한림성심대, 한영대 【35개대학】
o 개인 홈페이지 및 인터넷 카페 운영자	구미1대, 김천과학대, 김천대, 대구미래대, 송곡대, 주성대, 한영대 【7개대학】
o 벤처기업 창업자 및 종사자	구미1대, 동강대, 동아인재대, 순천제일대, 청강문화산업대, 한영대 【6개대학】
o 동문의 직계 형제 자매 o 해당대학 교직원 자녀	가톨릭상지대, 강원전문대, 경북과학대, 경북전문대, 공주영상대, 광주보건대, 김천과학대, 김천대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대원과학대, 동부산대, 동의과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서울여자간호대, 성화대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 제주관광대, 춘해대, 충청대, 포항1대 【30개대학】
o 약물남용금지 및 비흡연을 서약한자	전주기전대 【1개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 모집단위 관련 - 기능 보유자 및 직계 존비속 - 무형문화재 기능 전수조교, 장학생 - 품질명장 소지자	경북과학대, 부산경상대, 부산예술대, 신흥대, 인덕대, 창원전문대 【6개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 각종 애견대회 입상자	김천과학대, 김천대, 대구산업정보대, 창원전문대 【4개대학】
o 대구지하철참사 유가족	대구보건대 【1개대학】
o 대안학교 출신자	대덕대, 조선이공대, 혜천대 【3개대학】
o 집안의 장남․장녀	전남과학대 【1개대학】
o 산업재해 직계가족 o 교통장애 직계가족 o 특별재해지역 주민자녀	대구미래대, 순천제일대, 순천청암대, 양산대, 전남과학대 【5개대학】
o 군필자 중 지원학과와 관련있는 병과 출신자 o 하사관이상 전역자 o 군필자, 상근예비역, 군표창수상자	강릉영동대, 경도대, 경민대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천대, 대경대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대전보건대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 문경대, 선린대, 순천청암대, 안동과학대, 영진전문대, 전남과학대, 조선이공대, 청강문화산업대, 혜천대 【27개대학】
o 자동차, 기계, 전기, 토목, 뉴테크관련 소질과 관심이 있는 여학생	경동정보대, 구미1대, 대구공업대, 대림대, 영남이공대, 익산대, 전남과학대 【7개대학】
o 장애인(병허약자) 및 그 자녀	경복대, 경북과학대, 공주영상대, 대구미래대, 대원과학대, 상지영서대, 순천청암대, 신흥대, 양산대, 우송정보대, 전남과학대 【11개대학】
o 학교 인근지역 거주자 o 학교 인근지역 고교 출신자	강원관광대, 경도대, 경민대, 경복대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대동대, 대원과학대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 두원공과대, 백석문화대, 상지영서대, 서라벌대, 서정대, 성덕대, 송호대, 수원과학대, 오산대, 전북과학대, 주성대, 청강문화산업대, 충청대, 한림성심대 【27개대학】
o 여군전역자 o 여자축구선수	경민대, 여주대, 주성대 【3개대학】
o 축제(행사)도우미참가자 o 각종행사 자원봉사자	공주영상대, 김천과학대, 김천대, 대구미래대, 신성대, 안동과학대, 전남과학대 【7개대학】
o 성가대, 합창부, 지휘자, 반주자 등 음악관련 활동자	공주영상대, 김천대, 김포대, 동부산대, 성덕대, 전남과학대, 제주한라대, 충청대, 혜천대 【9개대학】
o 실업계고교 출신자	대원과학대, 원광보건대, 전남과학대, 포항1대 【4개대학】
o 4H 회원	전남과학대 【1개대학】
o 대학 재학 중 자퇴 또는 제적된 자	경북과학대, 동원대, 수원과학대 【3개대학】
o 청소년관련 단체 활동	극동정보대, 대구미래대, 부산경상대 【3개대학】
o 기혼자로서 (시)부모를 봉양중인 자	대구보건대 【1개대학】
o 자녀를 둔 학부모	김천대, 상지영서대 【2개대학】
o 독도관련 행사 참가 경험자 또는 활동중인 자	대구산업정보대 【1개대학】
o 아마추어 무선국 개설 운영자	동강대 【1개대학】
o 국제결혼 이주자 가족	전남과학대 【1개대학】
o 마술대회 입상자	오산대 【1개대학】

나. 추천자 선발기준 및 유형별 모집 현황

◉ 학교장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 학교장 추천자	가톨릭상지대, 강원전문대, 경복대, 공주영상대, 광양보건대, 광주보건대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 동강대, 동서울대, 동아인재대, 동의과학대, 두원공과대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 선린대, 성덕대, 성화대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원여자대, 숭의여자대, 여주대, 오산대, 웅지세무대, 익산대, 장안대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대 【57개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 각종 기능대회, 경연(경시)대회 등 참가 및 입상자	동아방송예술대, 선린대, 영남외국어대, 주성대 【4개대학】
o 미인대회 입상자	동남보건대 【1개대학】
o 실직자 자녀	영남외국어대 【1개대학】
o 대학 부설 특별과정 이수자	부산예술대 【1개대학】
o 선행상, 모범상, 봉사상, 개근상, 효행상 등 각종 표창 수상자	강릉영동대, 동우대, 서일대, 장안대 【4개대학】
o 학생회 및 동아리 간부, 학과관련 고교 특별활동(동아리) 활동자	경북과학대, 동아방송예술대, 마산대, 부산예술대, 상지영서대, 선린대, 성덕대, 수원여자대, 숭의여자대, 안산공과대, 장안대, 전남과학대, 주성대 【13개대학】
o TOEIC 우수자	경인여자대 【1개대학】
o 모집단위 관련업체 설립자 또는 경영자 및 자녀 o 관련업계 종사자 및 자녀	군장대, 나주대 【2개대학】
o 교원 및 자녀	경민대 【1개대학】
o 봉사활동경력자	전주기전대, 주성대 【2개대학】
o 소년, 소녀 가장	영남외국어대, 창원전문대 【2개대학】
o 헌혈 참여자	전주기전대 【1개대학】
o 연계교육협정 및 자매결연고교 출신자 o 모집단위 관련학과 출신자	경북과학대, 대동대, 두원공과대, 전남과학대, 주성대, 청강문화산업대 【6개대학】
o 무형문화제 기능 전수조교 및 장학생	부산예술대 【1개대학】
o 장애인 및 자녀	군장대 【1개대학】
o 학교 인근지역 고교 출신자	경민대 【1개대학】
o 관련학과에 소질 또는 관심이 있는 자 o 성적 우수자	강릉영동대, 경북과학대, 경인여자대, 대경대, 동아방송예술대, 마산대, 백석문화대, 서라벌대, 선린대, 송호대, 수원여자대, 영남외국어대, 제주한라대, 혜전대 【14개대학】

◉ 교사(담임, 과목담당, 특별활동부 담당 교사 등 포함) 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 교사추천자	가톨릭상지대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경동정보대, 경복대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대구공업대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아인재대, 동원대, 동주대, 마산대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 송호대, 수원과학대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 혜전대, 혜천대 【75개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 각종 경시(경진)대회 참가 및 수상자	동부산대, 선린대, 영남외국어대 【3개대학】
o 실직자 자녀	영남외국어대 【1개대학】
o 각종 학원 등 교육원 이수자	대구보건대 【1개대학】
o 선행상, 모범상, 효행상, 봉사상 등 각종 표창 수상자	서해대 【1개대학】
o 학생회간부, 동아리간부 및 활동자 o 학과 관련 특별활동(동아리)등에서 활동한 자	강릉영동대, 경남정보대, 경동정보대, 경북과학대, 계명문화대, 공주영상대, 김천과학대, 나주대, 대구공업대, 대구보건대, 동부산대, 동주대, 부산여자대, 부산예술대, 상지영서대, 선린대, 수원과학대, 순천청암대, 영진전문대, 오산대, 우송정보대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대 【24개대학】
o 관련 업계 종사자 및 자녀	나주대 【1개대학】
o 봉사활동실적자	대구보건대, 춘해대 【2개대학】
o 소년, 소녀 가장	대구보건대, 영남외국어대, 창신대 【3개대학】
o 연계교육 및 자매결연, 교육협력체결 고교 출신자	동부산대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대 【4개대학】
o 각종 체육협회 및 단체 등에 선수로 등록되어 있는 자 o 스포츠 관련 자격증 소지자	경북과학대, 동부산대 【2개대학】
o 학교 인근지역 거주자 및 고교 출신자	경민대, 나주대, 신흥대 【3개대학】
o 관련학과에 소질 또는 관심이 있는 자 o 성적 우수자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 거창전문대, 경도대, 경북과학대, 광양보건대, 구미1대, 남해전문대, 대경대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 동남보건대, 동부산대, 동주대, 부산여자대, 서라벌대, 선린대, 성덕대, 송호대, 순천제일대, 영남외국어대, 제주한라대, 진주보건대, 포항1대 【25개대학】
o 걸스카웃, RCY, 보이스카웃, 청소년연맹 등에서 활동한 자	동부산대 【1개대학】
o 성가대 활동자	부산예술대 【1개대학】

◉ 지방자치단체장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 지방자치단체장 추천자	경복대, 공주영상대, 광양보건대, 김해대, 나주대, 남도대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대원과학대, 배화여자대, 벽성대, 부산정보대, 상지영서대, 성덕대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신성대, 오산대, 익산대, 장안대, 청강문화산업대, 충청대, 포항1대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대 【31개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 소년, 소녀 가장	김천과학대, 김천대, 대구보건대, 혜전대 【4개대학】

◉ 산업체장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 산업체장 추천자	가톨릭상지대, 강원전문대, 공주영상대, 김천과학대, 김천대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 동강대, 동아인재대, 문경대, 부산정보대, 순천청암대, 신성대, 원광보건대, 익산대, 청강문화산업대, 충청대, 포항1대, 혜전대 【22개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 모집단위 관련업계 종사자 및 자녀	계명문화대 【1개대학】
o 산업체(학과관련 산업체, 산학협동 체결업체 포함) 근무(경력)자	계명문화대, 인덕대, 제주한라대 【3개대학】
o 관련학과에 소질 또는 관심이 있는 자	가톨릭상지대 【1개대학】

◉ 각종 단체(기관, 관공서) 및 협회장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 각종 단체(기관, 관공서) 및 협회장 추천자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 경남정보대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 김천대, 나주대, 대경대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 마산대, 벽성대, 부산예술대, 성덕대, 송호대, 신성대, 울산과학대, 제주관광대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충청대 【31개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 성직자, 수도자 등	대동대, 진주보건대 【2개대학】
o 노인 동거 가족	동부산대 【1개대학】
o 대학 부설 특별과정 이수자	계명문화대 【1개대학】
o 각종 표창 수상자	강릉영동대 【1개대학】
o 모집단위관련업체 경영자 및 자녀 o 관련 업계 종사자 및 자녀	인덕대 【1개대학】
o 봉사활동 실적자	전주기전대 【1개대학】
o 소년, 소녀 가장	광양보건대, 부산경상대 【2개대학】
o 협회에 등록된 연예인	여주대, 한양여자대 【2개대학】
o 군필자 중 지원학과와 관련있는 병과 출신자	창원전문대 【1개대학】
o 걸스카웃, RCY, 보이스카웃, 청소년연맹 등에서 활동한 자	김천과학대, 동부산대 【2개대학】
o 성가대, 지휘자, 반주자 등 음악 활동을 한 자	계명문화대, 동주대, 서해대, 수원과학대, 수원여자대, 창신대, 창원전문대, 충청대 【8개대학】

◉ 기타 추천(종교인, 모집단위 관련업계 종사자, 대학교직원, 사회지도층,

군부대장, 각종교육기관장, 공공기관장, 지역인사, 동문회장

전공관련 기관장 등)

선발기준	대 학 명	선발방법
o 기타 추천자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 공주영상대, 광주보건대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 동아인재대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 선린대, 성화대, 송호대, 수원여자대, 순천청암대, 신성대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 원광보건대, 전남과학대, 전주기전대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【58개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 종교관계자, 성직자 등	삼육간호보건대, 수원여자대, 여주대, 장안대, 적십자간호대 【5개대학】
o 모집단위 관련 각종 자격증(면허증) 취득자	대구공업대, 창원전문대 【2개대학】
o 모집단위 관련 직업 교육기관, 평생(사회)교육원, 각종 학원, 대학 부설 특별과정 이수자	경북과학대, 대덕대, 마산대, 문경대, 부산경상대, 성덕대, 순천청암대 【7개대학】
o 학과관련 특별활동(동아리) 활동자	대동대 【1개대학】
o 관련 업계 종사자 및 자녀	울산과학대 【1개대학】
o 산업체 근무 경력자(산학협동 체결업체 포함)	경동정보대 【1개대학】
o 학과 관련 공무원 및 자녀	성덕대 【1개대학】
o 봉사활동 실적자	경도대 【1개대학】
o 소년, 소녀 가장	경북과학대, 대구미래대 【2개대학】
o 유단자	경북과학대 【1개대학】
o 관련학과에 소질이 있는 자	경도대, 경북과학대, 구미1대, 대구산업정보대, 문경대, 부산경상대, 송호대, 영남이공대, 제주관광대 【9개대학】
o 성가대, 반주자 등 음악활동을 한 자	공주영상대 【1개대학】

3. 정원외 특별전형

가. 전문대졸 이상 학력인정자 전형

ㅇ모집인원 : 13,502명(정원외 수시2학기 총모집인원 19,403명 대비 69.6%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(97개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
성적	대학성적100	85	가톨릭상지대, 거제대, 경동정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 광주보건대, 구미1대, 군산간호대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 부산여자대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서해대, 선린대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 안산1대, 안산공과대, 여주대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 익산대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 조선간호대, 진주보건대, 천안연암대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대
대학 성적 + 면접	대학성적70+면접(서류)30	1	서울여자간호대
	대학성적60+면접(서류)40	1	적십자간호대
	대학성적50+면접(서류)50	1	안동과학대
학생부	학생부100	1	성덕대
면접	면접(서류)100	8	경기공업대, 국제대, 군장대, 김포대, 동양공업전문대, 벽성대, 전북과학대, 창신대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

나. 농․어촌지역 출신자 전형

ㅇ모집인원 : 3,327명(정원외 수시2학기 총모집인원 19,403명 대비 17.1%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(92개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	80	가톨릭상지대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 동강대, 동남보건대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서해대, 선린대, 성덕대, 성화대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 순천제일대, 숭의여자대, 신성대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 울산과학대, 웅지세무대, 인하공업전문대, 재능대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한영대, 혜전대
학생부+면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	3	대덕대, 연암공업대, 혜천대
	학생부50+면접50	1	경동정보대
학생부 +실기	학생부40+실기60	1	서울예술대
면접	면접(서류)100	5	군장대, 대원과학대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

다. 특수교육 대상자 전형

ㅇ모집인원 : 184명(정원외 수시2학기 총모집인원 19,403명 대비 1.0%)

ㅇ실시대학 : 9개교

ㅇ실시대학명

- 가톨릭상지대, 국제대, 군장대, 김천과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동아인재대, 순천제일대, 청강문화산업대

※ 한국재활복지대학은 특수교육대상자를 정원내로 모집함.

ㅇ전형방법

- 면접(서류)100% : 가톨릭상지대, 국제대, 군장대, 김천과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동아인재대, 순천제일대, 청강문화산업대

라. 재외국민 및 외국인 전형

ㅇ모집인원 : 2,390명(정원외 수시2학기 총모집인원 19,403명 대비 12.3%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(47개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
면접	면접(서류)100	46	가톨릭상지대, 경기공업대, 경동정보대, 경북과학대, 경인여자대, 계명문화대, 구미1대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 나주대, 남해전문대, 대구공업대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동의과학대, 동주대, 명지전문대, 목포과학대, 배화여자대, 백제예술대, 벽성대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 성화대, 세경대, 송원대, 순천제일대, 순천청암대, 안양과학대, 영진전문대, 울산과학대, 진주보건대, 창신대, 천안연암대, 청강문화산업대, 한국관광대, 한영대, 혜천대
실기	실기100	1	서울예술대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 수시2학기 모집 전형일정

1. 면접고사 시작일

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 9.14	금	2	일반,특별,정외: 우송공업대, 우송정보대
9.15	토	1	일반,특별,정외: 대덕대
9.17	월	1	일반,특별,정외: 혜천대
9.21	금	5	일반,특별,정외: 계명문화대, 영진전문대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대
9.22	토	1	일반,특별,정외: 청양대
9.29	토	6	일반,특별,정외: 경동정보대, 대구보건대, 영남이공대, 진주보건대, 충청대 특별: 공주영상대
10. 1	월	1	일반,특별,정외: 영남외국어대
10. 2	화	5	일반,특별,정외: 군장대, 남해전문대, 전북과학대, 전주기전대 특별: 거창전문대
10. 4	목	3	일반,특별,정외: 대원과학대, 벽성대 일반,특별: 백석문화대
10. 5	금	2	일반,특별,정외: 연암공업대, 창신대
10.12	수	1	특별: 경도대
10.26	금	1	특별(장애,특수): 한국재활복지대
11.20	화	1	특별,정외: 서울여자간호대
11.21	수	1	특별,정외: 적십자간호대
11.23	금	5	일반,특별,정외: 대덕대, 우송공업대, 우송정보대, 창신대, 혜천대
11.24	토	4	일반,특별,정외: 계명문화대 일반,특별: 대구보건대, 청양대 특별: 진주보건대
11.27	화	1	일반,특별,정외: 영진전문대
11.28	수	1	일반,특별,정외: 영남이공대
11.29	목	3	일반,특별,정외: 제주관광대 일반,특별: 제주산업정보대, 제주한라대
12. 1	토	2	일반,특별,정외: 충청대 일반: 계원조형예술대
12. 2	일	1	특별: 공주영상대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.12. 4	화	1	일반,특별: 백석문화대
12. 5	수	3	일반,특별,정외: 대원과학대, 삼육간호보건대 특별: 경도대
12. 8	토	1	일반,특별,정외: 경동정보대
12.10	월	4	일반,특별,정외: 군장대, 벽성대, 영남외국어대, 전북과학대
12.11	화	3	일반,특별,정외: 남해전문대, 전주기전대 특별: 거창전문대
면접미실시		119	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 숭의여자대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 오산대, 용인송담대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 조선이공대, 주성대, 창원전문대, 천안연암대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대 일반,특별: 강릉영동대, 광주보건대, 대경대, 동서울대, 동우대, 신구대, 아주자동차대, 인덕대, 전주비전대, 천안연암대, 한양여자대 일반,정외: 공주영상대, 기독간호대, 서라벌대, 조선간호대 특별,정외: 광양보건대, 성화대, 순천제일대 특별: 한국철도대 정외: 거창전문대, 백석문화대

2. 인터넷 원서접수(시작일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 9. 7	금	92	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 강원관광대, 경남정보대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 공주영상대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대구미래대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 안산1대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 웅지세무대, 익산대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 일반,특별: 대경대, 동우대, 서강정보대, 아주자동차대, 전주비전대, 천안연암대 일반,정외: 원광보건대 특별,정외: 광양보건대학, 성화대학, 순천제일대학 특별: 경도대학
9.10	월	19	일반,특별,정외: 강원전문대, 거제대, 경북과학대, 계명문화대, 김포대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 동원대, 벽성대, 상지영서대, 송호대, 영남이공대, 영진전문대, 한국관광대 일반,특별: 광주보건대 특별,정외: 거창전문대 일반: 강릉영동대
9.12	수	1	일반,특별,정외: 경복대
9.17	월	6	일반,특별,정외: 경기공업대, 수원과학대, 안산공과대, 오산대, 장안대, 한국재활복지대
9.24	수	1	일반,특별,정외: 신성대
9.27	목	1	일반,특별,정외: 대덕대
9.29	토	2	일반,특별,정외: 혜천대, 경북전문대
10. 1	월	6	일반,특별,정외: 대구공업대, 대원과학대, 동아방송예술대, 우송공업대, 우송정보대, 충북과학대
10. 2	화	1	일반,특별: 아주자동차대
10. 4	목	5	일반,특별,정외: 경동정보대, 대림대, 안양과학대 일반,특별: 동서울대, 신구대
10. 5	금	2	일반,특별,정외: 계명문화대, 대구과학대
10. 8	월	8	일반,특별,정외: 공주영상대, 극동정보대, 대구미래대, 대구산업정보대, 서울예술대, 선린대, 주성대 일반,특별: 서라벌대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.10.10	수	6	일반,특별,정외: 경인여자대, 부천대, 유한대, 인천전문대, 인하공업전문대, 재능대
10.12	금	1	일반,특별,정외: 신흥대
10.15	월	11	일반,특별,정외: 구미1대, 김천과학대, 김해대, 대전보건대, 성덕대, 송호대, 안동과학대, 영진전문대, 충청대 일반,특별: 대경대, 동우대
10.16	화	1	일반,특별,정외: 백석문화대
10.18	목	2	일반,특별,정외: 가톨릭상지대 특별,정외: 순천제일대
10.19	금	1	일반,특별,정외: 세경대
10.20	토	1	일반,특별,정외: 혜천대
10.22	월	22	일반,특별,정외: 경북과학대, 광주보건대, 국제대, 나주대, 남도대, 동강대, 동아인재대, 목포과학대, 문경대, 송원대, 영남이공대, 전남과학대, 조선이공대, 한영대 일반,특별: 서강정보대, 청양대 특별,정외: 광양보건대, 성화대 일반: 계원조형예술대 특별: 경도대, 진주보건대, 한국철도대
10.23	화	1	일반,특별,정외: 영남외국어대
10.29	월	2	일반,특별,정외: 강원관광대, 김천대
11. 1	목	21	일반,특별,정외: 군장대, 동남보건대, 동양공업전문대, 마산대, 배화여자대, 삼육간호보건대, 서일대, 서해대, 수원여자대, 숭의여자대, 전북과학대, 전주기전대, 창신대, 창원전문대 일반,특별: 인덕대, 전주비전대, 한양여자대 일반,정외: 기독간호대, 조선간호대 특별,정외: 서울여자간호대, 적십자간호대
11. 5	월	18	일반,특별,정외: 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 명지전문대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 양산대, 연암공업대, 울산과학대, 춘해대 일반: 강릉영동대 특별: 원광보건대
11. 9	금	1	일반,특별,정외: 포항1대
11.12	월	9	일반,특별,정외: 강원전문대, 거제대, 김포대, 남해전문대, 용인송담대, 천안연암대, 한림성심대 일반,특별: 대구보건대 특별,정외: 거창전문대
11.13	화	1	일반,특별,정외: 경인여자대
11.16	금	3	일반,특별,정외: 제주관광대 일반,특별: 제주산업정보대, 제주한라대
11.19	월	1	일반,특별,정외: 순천청암대
미실시		2	특별,정외: 강릉영동대, 서강정보대

3. 창구 원서접수(시작일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 9. 7	금	60	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 강원관광대, 경동정보대, 경북전문대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대구미래대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백제예술대, 서강정보대, 서라벌대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 순천청암대, 안동과학대, 안산1대, 여주대, 영남외국어대, 용인송담대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 충북과학대, 포항1대, 한영대, 혜전대 일반,특별: 대경대, 아주자동차대, 천안연암대 일반,정외: 원광보건대 특별,정외: 광양보건대, 성화대, 순천제일대 특별: 경도대
9.10	월	25	일반,특별,정외: 강원전문대, 거제대, 경북과학대, 계명문화대, 김포대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동원대, 벽성대, 송호대, 신성대, 영남이공대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 한국관광대, 혜천대 일반,특별: 강릉영동대, 광주보건대, 동우대 특별,정외: 거창전문대
9.12	수	1	일반,특별,정외: 경복대
9.17	월	23	일반,특별,정외: 공주영상대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 양산대, 연암공업대, 오산대, 울산과학대, 익산대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 춘해대, 충청대, 한림성심대 일반,특별: 전주비전대
9.19	수	1	일반,특별,정외: 경남정보대
9.20	목	1	일반,특별,정외: 군산간호대
9.29	토	1	일반,특별,정외: 경북전문대
10. 1	월	1	일반,특별,정외: 충북과학대
10. 2	화	1	일반,특별: 아주자동차대
10. 4	목	1	일반,특별,정외: 경동정보대
10. 8	월	3	일반,특별,정외: 대구미래대, 선린대, 주성대
10.10	수	1	일반,특별: 재능대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.10.15	월	7	일반,특별,정외: 경인여자대, 구미1대, 김천과학대, 김해대, 성덕대, 안동과학대 일반,특별: 대경대
10.16	화	6	일반,특별,정외: 대림대, 대원과학대, 안양과학대, 유한대 일반,특별: 동서울대, 신구대
10.18	목	2	일반,특별,정외: 가톨릭상지대 특별,정외: 순천제일대
10.19	금	1	일반,특별,정외: 세경대
10.20	토	1	일반,특별,정외: 혜전대
10.22	월	19	일반,특별,정외: 경북과학대, 광주보건대, 국제대, 나주대, 남도대, 동강대, 동아인재대, 목포과학대, 문경대, 서강정보대, 송원대, 순천청암대, 조선이공대, 한국재활복지대, 한영대 특별,정외: 광양보건대, 성화대 특별: 경도대, 진주보건대
10.23	화	1	일반,특별,정외: 영남외국어대
10.29	월	1	일반,특별,정외: 김천대
11. 1	목	10	일반,특별: 군장대, 마산대, 서일대, 서해대, 전북과학대, 전주기전대, 창신대, 창원전문대 일반,특별: 기독간호대, 조선간호대
11. 5	월	5	일반,특별,정외: 백제예술대, 벽성대, 송호대 일반,특별: 강릉영동대, 동우대
11. 9	금	1	일반,특별,정외: 포항1대
11.10	토	1	일반,특별,정외: 대구산업정보대
11.12	월	17	일반,특별,정외: 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 계명문화대, 김포대, 남해전문대, 대구공업대, 상지영서대, 신성대, 연암공업대, 용인송담대, 전남과학대, 천안연암대 일반,특별: 청양대 특별,정외: 거창전문대 특별: 원광보건대, 한국철도대
11.16	금	12	일반,특별,정외: 대구과학대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 양산대, 울산과학대, 춘해대
11.19	월	16	일반,특별,정외: 경기공업대, 경민대, 경인여자대, 극동정보대, 대덕대, 대전보건대, 동남보건대, 동아방송예술대, 수원과학대, 신흥대, 안산공과대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 혜천대 일반,정외: 서라벌대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.11.20	화	1	일반,특별,정외: 백석문화대
11.21	수	3	일반,특별,정외: 충청대, 한림성심대 일반,특별: 인덕대
11.22	목	4	일반,특별,정외: 동양공업전문대, 제주관광대 일반,특별: 제주산업정보대, 제주한라대
11.26	월	1	일반,특별,정외: 공주영상대
11.27	화	1	일반,특별: 전주비전대
미실시		17	일반,특별,정외: 명지전문대, 배화여자대, 부천대, 삼육간호보건대, 서울예술대, 수원여자대, 숭의여자대, 영남이공대, 영진전문대, 웅지세무대, 인천전문대, 인하공업전문대 일반,특별: 대구보건대, 한양여자대 특별,정외: 서울여자간호대, 적십자간호대 일반: 계원조형예술대

4. 창구 원서접수(마감일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007. 9.13	목	5	일반,특별,정외: 대덕대, 대전보건대, 우송공업대, 우송정보대, 혜천대
9.18	화	8	일반,특별,정외: 계명문화대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 영남이공대, 영진전문대, 포항1대
9.19	수	6	일반,특별: 김해대, 영남외국어대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대
9.20	목	3	일반,특별,정외: 대원과학대, 한림성심대 일반,특별: 전주비전대
9.21	금	22	일반,특별,정외: 경남정보대, 대구미래대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 서라벌대, 선린대, 신성대, 양산대, 울산과학대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대 일반,정외: 원광보건대
9.22	토	1	일반,특별,정외: 진주보건대
9.28	금	17	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 구미1대, 군산간호대, 군장대, 남해전문대, 벽성대, 서해대, 연암공업대, 전북과학대, 전주기전대 일반,특별: 대경대, 천안연암대 특별,정외: 거창전문대
9.29	토	1	일반,특별,정외: 거제대
10. 1	월	2	일반,특별,정외: 성덕대 일반,특별: 아주자동차대
10. 2	화	1	일반,특별,정외: 김천과학대
10. 4	목	4	일반,특별,정외: 마산대, 문경대, 창신대, 창원전문대
10. 5	금	23	일반,특별,정외: 국제대, 김천대, 나주대, 남도대, 동강대, 동아인재대, 목포과학대, 상지영서대, 송원대, 송호대, 순천청암대, 안동과학대, 용인송담대, 조선이공대, 주성대, 한영대, 혜전대 일반,특별: 강릉영동대, 광주보건대, 동우대, 서강정보대 특별,정외: 광양보건대, 성화대 정외: 서강정보대
10. 6	토	1	일반,특별,정외: 극동정보대
10.10	수	1	특별: 경도대
10.12	금	2	일반,특별,정외: 강원전문대 특별,정외: 순천제일대
10.15	월	1	일반,특별,정외: 세경대
10.18	목	3	일반,특별,정외: 경인여자대, 김포대, 유한대
10.19	금	5	일반,특별,정외: 대림대, 안양과학대, 재능대 일반,특별: 동서울대, 신구대
10.24	수	1	일반,특별,정외: 한국재활복지대
10.26	금	1	일반,특별,정외: 강원관광대
11.13	화	1	특별: 한국철도대
11.16	금	2	일반,특별,정외: 연암공업대 특별: 원광보건대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.11.21	수	1	일반,특별,정외: 천안연암대
11.22	목	24	일반,특별,정외: 경인여자대, 계명문화대, 김포대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대전보건대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 양산대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 창신대, 창원전문대, 춘해대, 혜천대
11.23	금	29	일반,특별,정외: 경기공업대, 국제대, 동남보건대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동원대, 두원공과대, 백제예술대, 상지영서대, 서일대, 송호대, 수원과학대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 여주대, 오산대, 용인송담대, 장안대, 청강문화산업대, 한국관광대, 한림성심대, 혜전대 일반,특별: 강릉영동대, 동우대, 인덕대, 청양대 특별: 진주보건대
11.24	토	1	일반,특별,정외: 신성대
11.26	월	9	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 강원전문대, 경민대, 경복대, 백석문화대, 서정대, 익산대 일반,정외: 기독간호대, 조선간호대
11.27	화	6	일반,특별,정외: 거제대, 김천대, 대구미래대, 제주관광대 일반,특별: 제주산업정보대, 제주한라대
11.29	목	1	일반,특별,정외: 문경대
11.30	금	6	일반,특별,정외: 공주영상대, 김천과학대, 충북과학대, 충청대 일반,특별: 대경대, 전주비전대
12. 1	토	2	일반,특별,정외: 극동정보대, 성덕대
12. 3	월	2	일반,특별,정외: 대원과학대 특별: 경도대
12. 4	화	3	일반,특별,정외: 경북과학대, 구미1대 일반,특별: 아주자동차대
12. 5	수	2	일반,특별,정외: 강원관광대, 주성대
12. 6	목	1	일반,특별,정외: 경북전문대
12. 7	금	23	일반,특별,정외: 경동정보대, 군장대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 동강대, 동아인재대, 목포과학대, 벽성대, 서해대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 순천청암대, 영남외국어대, 전남과학대, 전북과학대, 조선이공대 일반,정외: 서라벌대 특별,정외: 거창전문대, 광양보건대, 성화대
12.10	월	3	일반,특별,정외: 김해대, 전주기전대, 포항1대
12.11	화	5	일반,특별,정외: 광주보건대, 부산예술대, 서강정보대, 한영대 특별,정외: 순천제일대
미실시		17	일반,특별,정외: 명지전문대, 배화여자대, 부천대, 삼육간호보건대, 서울예술대, 수원여자대, 숭의여자대, 영남이공대, 영진전문대, 웅지세무대, 인천전문대, 인하공업전문대 일반,특별: 대구보건대, 한양여자대 특별,정외: 서울여자간호대, 적십자간호대 일반: 계원조형예술대

Ⅳ. 2008학년도 전문대학 대학별자율모집 현황

□ 대학별자율모집(정시모집) 현황

1. 정원내 일반전형  ................................................................................... 106

2. 정원내 특별전형 ..................................................................................... 109

※ 특별전형 중 실업고와 연계교육과정 대상자 모집현황 ...........  112

※ 대학별 독자기준에 의한 정원내 특별전형 모집현황 ...............  113

가. 보편적 선발기준 및 유형별 모집현황 ....................................  113

나. 추천자 선발기준 및 유형별 모집현황 .....................................  120

3. 정원외 특별전형 ..................................................................................... 125

가. 전문대졸 이상 학력 인정자 전형 ................................................  125

나. 농․어촌지역 출신자 전형 ...........................................................  126

다. 특수교육 대상자 전형 .................................................................... 127

라. 재외국민 및 외국인 전형 .............................................................. 127

□ 대학별자율모집 전형일정

1. 면접고사 시작일 .....................................................................................  128

2. 인터넷 원서접수(시작일) ..................................................................... 130

3. 창구 원서접수(시작일) .........................................................................  133

4. 창구 원서접수(마감일) .........................................................................  135

□ 대학별자율모집(정시모집) 현황

※ 대학별자율모집(정시모집) 전형 실시 대학명단(일반전형기준)

모집횟수	대학수	대 학 명
1회 모집	73	거제대, 경남정보대, 경민대, 경복대, 계명문화대, 계원조형예술대, 공주영상대, 군산간호대, 기독간호대, 나주대, 남도대, 농협대, 대구보건대, 대덕대, 대동대, 대림대, 대원과학대, 대전보건대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동의과학대, 두원공과대, 명지전문대, 목포과학대, 배화여자대, 백제예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 서울여자간호대, 서울예술대, 서일대, 서정대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 숭의여자대, 신구대, 신성대, 신흥대, 아주자동차대, 안양과학대, 영진전문대, 오산대, 우송공업대, 우송정보대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 조선간호대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 천안연암대, 청양대, 춘해대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한국철도대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대
2회 모집	65	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거창전문대, 경기공업대, 경도대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군장대, 극동정보대, 김천대, 김포대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동강대, 동부산대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동주대, 문경대, 백석문화대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서라벌대, 서해대, 선린대, 성덕대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 안산1대, 안산공과대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 용인송담대, 울산과학대, 웅지세무대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한림성심대
3회 모집	10	김천과학대, 김해대, 마산대, 성화대, 안동과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 창신대, 창원전문대
합계	148

1. 정원내 일반전형

□ 주간

ㅇ응시자격 : 고등학교 졸업자(예정자 포함) 또는 동등학력 인정자

ㅇ모집인원 : 33,001명(정원내 대학별자율모집 총인원 52,379명 대비 63%)

ㅇ실시대학 : 경남정보대 등 148개교

ㅇ성적반영 유형

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부 +수능	학생부10+수능90	1	한국관광대
	학생부30+수능70	1	한국철도대
	학생부40+수능60	30	거제대, 거창전문대, 경기공업대, 광주보건대, 군산간호대, 남해전문대, 대동대, 대림대, 동남보건대, 동아방송예술대, 마산대, 부산경상대, 부천대, 수원과학대, 수원여자대, 순천청암대, 안양과학대, 양산대, 오산대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인하공업전문대, 장안대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대
	학생부50+수능50	73	가톨릭상지대, 경남정보대, 경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 광양보건대, 구미1대, 국제대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동부산대, 동서울대, 동양공업전문대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 명지전문대, 문경대, 배화여자대, 부산여자대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서울여자간호대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 세경대, 송원대, 순천제일대, 숭의여자대, 신구대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 여주대, 영남외국어대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 웅지세무대, 인천전문대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 충북과학대, 한국재활복지대, 한양여자대, 한영대, 혜전대
	학생부60+수능40	3	극동정보대, 성덕대, 송호대
	학생부70+수능30	1	서라벌대
	학생부80+수능20	1	혜천대
학생부 +수능 +면접	학생부49.5+ 수능50+면접0.5	1	영남이공대
	학생부49+수능49 +면접2	1	계명문화대
	학생부40+수능50 +면접10	1	연암공업대
	학생부40+수능40 +면접20	1	백석문화대

반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
기타	-수능100 -실기100	1	계원조형예술대
	수능100	4	농협대, 송곡대, 주성대, 한림성심대
	면접100	4	대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대
	학생부100	23	강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 공주영상대, 군장대, 김해대, 나주대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 목포과학대, 백제예술대, 부산예술대, 상지영서대, 성화대, 신성대, 우송정보대, 전주비전대, 조선이공대, 창신대, 천안연암대, 충청대, 포항1대
	학생부50+면접50	1	아주자동차대
	학생부30+수능30 +실기40	1	서울예술대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 야간

ㅇ응시자격 : 주간일반전형과 동일

ㅇ모집인원 : 2,928명(정원내 대학별자율모집 총인원 52,379명 대비 5.6%)

ㅇ실시대학 : 경복대 등 87개교

ㅇ성적반영 유형

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부 +수능	학생부40+수능60	20	경기공업대, 광주보건대, 대동대, 대림대, 동남보건대, 마산대, 부산경상대, 부천대, 수원과학대, 수원여자대, 안양과학대, 양산대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인하공업전문대, 장안대, 진주보건대, 춘해대
	학생부50+수능50	41	경도대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북과학대, 경인여자대, 구미1대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대전보건대, 동서울대, 동양공업전문대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 명지전문대, 배화여자대, 부산여자대, 부산정보대, 서강정보대, 서일대, 서해대, 송원대, 숭의여자대, 신구대, 안산공과대, 여주대, 영남외국어대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 인천전문대, 적십자간호대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 한양여자대, 한영대
	학생부60+수능40	1	송호대
기타	학생부49.5 +수능50+면접0.5	1	영남이공대
	학생부49+수능49 +면접2	1	계명문화대
	면접100	3	벽성대, 전북과학대, 전주기전대
	수능100	2	주성대, 한림성심대
	학생부100	18	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경북전문대, 군장대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 목포과학대, 문경대, 상지영서대, 선린대, 성화대, 우송정보대, 전주비전대, 조선이공대, 창신대, 충청대, 포항1대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

2. 정원내 특별전형

□ 주간

ㅇ응시자격 : 다음사항에 해당하는 자 중 전문대학별로 정하여 실시

- 실업계, 예능계 및 체육계 고교졸업(예정)자로서 동일계 또는 관련모집단위 지원자(일반계고교의 2년 이상 직업과정 이수자 포함)

- 대학별 독자기준에 전형에 해당되는 자로서 관련모집단위 지원자

- 국가자격 또는 국가공인 민간자격 소지자로서 관련모집단위 지원자

- 음악, 미술, 체육 등 분야별 특기자로서 관련모집단위 지원자

- 전문대학과 교육과정을 연계운영하는 실업계고 졸업(예정)자로서 관련모집단위 지원자

- 취업자로서 관련모집단위 지원자

ㅇ모집인원 : 14,311명(정원내 대학별자율모집 총인원 52,379명 대비 27.3%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(137개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	118	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 계원조형예술대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 천안연암대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국관광대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대

반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부 +수능	학생부70+수능30	1	서울여자간호대
	학생부50+수능50	2	대덕대, 적십자간호대
	학생부40+수능60	1	청강문화산업대
학생부 +면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부90+면접10	1	연암공업대
	학생부80+면접20	1	백석문화대
	학생부50+면접50	2	공주영상대, 아주자동차대
기타	학생부94+기타6	1	경복대
	수능100	1	송곡대
	면접100	6	거창전문대, 남해전문대, 대원과학대, 벽성대, 전북과학대, 전주기전대
	학생부20+수능50 +면접30	1	한국재활복지대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 야간

ㅇ응시자격 : 주간특별전형과 동일

ㅇ모집인원  : 2,139명(정원내 대학별자율모집 총인원 52,379명 대비 4.1%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(82개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	76	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경기공업대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아인재대, 동양공업전문대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서해대, 선린대, 송원대, 송호대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 청양대, 춘해대, 충청대, 포항1대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대
학생부 +면접	학생부99+면접1	1	영남이공대
	학생부98+면접2	1	계명문화대
기타	면접100	3	벽성대, 전북과학대, 전주기전대
	학생부94+기타6	1	경복대

※ 예․체능계, 공학계 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사를 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

※ 특별전형 중 실업고와 연계교육과정 대상자 모집 현황

ㅇ대  상

- 전문대학과 실업계고등학교가 교육과정을 연계하여 운영하는 경우 당해 과정을 이수한 실업계고등학교를 졸업한 자(졸업예정자)로서 관련 모집단위 지원자

※ 직업교육훈련촉진법 제5조에 의거 연계교육과정 대상자는 우선선발

ㅇ모집인원 : 1,409명

ㅇ연계대상 : 327개 고교 471개과 24,421명

ㅇ실시대학 : 23개 대학

(단위 : 교, 명, 학과)

지역	대학명	모집 인원	실업고연계내용
			학교수	학과수	연계 인원
부산	동부산대학	39	성심정보고 등 23개교	경영과 등 47개과	963
대구	대구과학대학	3	경신정보과학고 등 9개교	유아교육과 등 10개과	320
인천	경인여자대학	48	서서울생활과학고	전체학과	280
광주	동강대학	38	해남공고 등 13개교	건축과 등 24개과	306
광주	조선이공대학	101	광주공고 등 23개교	건축과 등 45개과	9,638
대전	대덕대학	19	천안정보고 등 13개교	컴퓨터그래픽과 등 14개과	1,160
경기	동서울대학	102	서울로봇고 등 13개교	전자기계과 등 22개과	110
충북	주성대학	10	청주농고 등 24개교	원예과 등 41개과	398
전북	군장대학	50	장항공고 등 22개교	전기과 등 23개과	355
전북	백제예술대학	18	전주예술고 등 7개교	방송연예과 등 9개과	770
전북	벽성대학	7	전주공고 등 7개교	자동차과 등 6개과	65
전북	서해대학	60	서천여자정보고 등 15개교	사무자동화과 등 13개과	705
전북	전북과학대학	35	이리상고 등 11개교	사무자동학과 등 9개과	320
전북	전주기전대학	80	전주농림고 등 21개교	식품가공과 등 18개과	90
전남	성화대학	2	강호사이버고	항공과	6
전남	전남과학대학	71	광주자연과학고 등 16개교	식물과학과 등 50개과	294
경북	구미1대학	630	상주공고 등 35개교	전기과 등 35개과	2,642
경북	김천과학대학	9	구미정보여고 등 6개교	전자상거래과 등 8개과	344
경북	대경대학	12	경신정보과학고 등 22개교	미용과 등 49개과	4,232
경북	문경대학	8	문경관광고 등 7개교	인터넷정보과 등 10개과	496
경북	성덕대학	25	포항여자전산고 등 7개교	음악과 등 2개과	210
경북	안동과학대학	14	상주공고 등 10개교	토목과 등 13개과	353
제주	제주산업정보대학	28	한림공고 등 5개교	토목과 등 7개과	364

※ 대학별 독자 기준에 의한 정원내 특별전형 모집 현황

가. 보편적 선발기준 및 유형별 모집 현황

선발기준	대 학 명	선발방법
o 종교지도자, 성직자, 수도자, 목사, 신부, 승려, 전도사, 수녀, 교역자 등	가톨릭상지대, 거제대, 계명문화대, 광주보건대, 기독간호대, 김천과학대, 나주대, 대경대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 상지영서대, 서울여자간호대, 선린대, 성덕대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 신흥대, 전주기전대, 춘해대, 한영대 【22개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 만 학 도 - 고교 졸업후 5년이상 경과자 또는 25세 이상 - 검정 고시 출신자 (만 30세 이상)	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 한국관광대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【96개대학】
o 기능대회 및 각종 경연대회 참가, 입상자 o 각종 공모전 입상자 o 각종 모집단위 관련 대회 입상자 o 대학 경연(경시)대회 입상자 o 미인대회 입상자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 인덕대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주기전대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【101개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 독립유공자, 손자녀 및 국가 유공자의 자녀 o 고엽제 후유증 환자 및 그 자녀 o 원폭피해자 및 가족 o 광주 민주화 유공자 및 그 자녀 o 특수 임무 수행자 및 자녀	가톨릭상지대, 강릉영동대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 영남외국어대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 인덕대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【96개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 국가기술 자격 및 공인된 민간자격증 다취득자 o 모집단위 관련 자격증(면허증) 소지자	강릉영동대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 경북전문대, 계명문화대, 계원조형예술대, 공주영상대, 군장대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서강정보대, 서울여자간호대, 서일대, 서해대, 성덕대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 인덕대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 조선간호대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 포항1대, 한국재활복지대, 한양여자대, 혜전대, 혜천대 【78개대학】
o 생활보호 대상자, 자녀 o 편부모가족 o 노인동거 가족 o 3세대 동거 가족 o 환경미화원	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 나주대, 대경대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동부산대, 목포과학대, 서강정보대, 선린대, 성덕대, 순천제일대, 순천청암대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 영남이공대, 우송정보대, 인하공업전문대, 전남과학대, 전북과학대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 충청대 【35개대학】
o 모집단위 관련 직업교육기관, 재취업과정 및 평생(사회) 교육원 등 각종 교육원, 관청에 등록된 학원, 대학 부설 특별 교육과정 이수자	강릉영동대, 거제대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동원대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 상지영서대, 서해대, 선린대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영남이공대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 장안대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 한국관광대, 혜전대, 혜천대 【69개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 선행상, 모범상, 효행상, 봉사상, 개근상, 성적우수 표창 등 고교장 이상의 각종 표창 수상자	가톨릭상지대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 경북과학대, 경북전문대, 광주보건대, 구미1대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동서울대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서울여자간호대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신흥대, 양산대, 영남외국어대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【84개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 학생회 간부 o 동아리 간부 및 활동자 o 학과 관련 특별활동 및 동호회 활동자	거창전문대, 경도대, 경북전문대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 대경대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 동주대, 배화여자대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 서일대, 영남외국어대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【36개대학】
o TOEFL, TOEIC, TEPS, PCT, JPT, JLPT(일본어능력시험), HSK(한어수평고사), CPT(중국어능력시험), 한자능력검정시험 등 외국어 능력시험 성적우수자	강릉영동대, 거제대, 경복대, 경북전문대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 남해전문대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서울여자간호대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 수원여자대, 신구대, 신성대, 양산대, 영진전문대, 용인송담대, 우송정보대, 인덕대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 한국관광대, 한양여자대, 혜전대 【54개대학】
o 모집단위 관련업체 설립 및 경영자 또는 그 자녀 o 자영업자 o 개인사업가 o 관련 업계 종사자 및 자녀	강릉영동대, 거제대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동양공업전문대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서해대, 성덕대, 송곡대, 송호대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 인덕대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충청대, 한국관광대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【76개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 산업체(학과 관련 산업체 또는 기관포함) 근무(경력)자	강릉영동대, 경동정보대, 경복대, 경북전문대, 계원조형예술대, 광주보건대, 국제대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동양공업전문대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 신흥대, 양산대, 영진전문대, 유한대, 인덕대, 전북과학대, 제주한라대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국재활복지대, 한양여자대, 한영대, 혜전대 【65개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 간호에 소질과 관심 있는 남학생 o 유아교육(보육) 또는 아동복지에 관심있는 남학생 o 미용, 조리, 관광 분야에 관심있는 남학생	경동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 대구과학대, 대구보건대, 대동대, 신흥대, 영남외국어대, 영남이공대, 적십자간호대, 춘해대, 혜천대 【12개대학】
o 자기 추천제	경북과학대, 경북전문대, 구미1대, 김천과학대, 대덕대, 동부산대, 동주대, 백석문화대, 서강정보대, 송곡대, 송호대, 순천제일대, 신성대, 양산대, 영남외국어대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 진주보건대, 한영대, 혜전대 【21개대학】
o 모집단위관련 전업규모 이상의 양축 농가 자녀 - 소(한우 등) 10두 - 양돈 500두 - 양계 100수 - 특수가축 20두 이상 o 농어민 후계자 및 경작면적 소지자 o 영농종사자 및 그 자녀	경동정보대, 경북전문대, 계명문화대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 나주대, 대원과학대, 동강대, 두원공과대, 마산대, 상지영서대, 서해대, 성덕대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 우송정보대, 전남과학대, 천안연암대, 충북과학대 【21개대학】
o 모집 단위 관련 가업 승계자	강릉영동대, 김천과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 목포과학대, 순천제일대, 신흥대, 재능대, 전주기전대, 제주한라대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 혜전대 【18개대학】
o 문예지 등단자, 백일장 입상자 등	순천청암대, 신흥대, 장안대, 주성대, 창신대, 한양여자대 【6개대학】
o 관련분야 특허 및 실용실안, 상표등록 실적이 있는자 o 발명대회 입상자	대구공업대, 동강대, 동의과학대, 마산대, 성덕대, 순천제일대, 양산대 【7개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 공무원(교원, 경찰 등 포함) 및 자녀 o 학과 관련 공무원으로 재직자 및 자녀 o 직업군인 및 자녀 o 소방공무원 또는 119구급대원 및 자녀	강릉영동대, 경도대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 광주보건대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 배화여자대, 부산경상대, 상지영서대, 서울여자간호대, 서해대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신흥대, 영진전문대, 우송정보대, 장안대, 전남과학대, 전주비전대, 제주한라대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한림성심대, 한영대, 혜천대 【55개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 봉사활동 실적자	가톨릭상지대, 강원관광대, 거제대, 거창전문대, 경도대, 경동정보대, 경복대, 경북전문대, 공주영상대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 목포과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 수원과학대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 영남외국어대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 장안대, 재능대, 적십자간호대, 전남과학대, 제주관광대, 조선이공대, 청강문화산업대, 충청대, 한림성심대, 혜전대, 혜천대 【60개대학】
o 소년, 소녀가장	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경도대, 경동정보대, 경북과학대, 경북전문대, 군장대, 극동정보대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 대덕대, 동강대, 동부산대, 동원대, 두원공과대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 상지영서대, 서강정보대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 송원대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 우송공업대, 우송정보대, 인덕대, 인하공업전문대, 전남과학대, 전북과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 청강문화산업대, 충청대, 한림성심대, 한영대, 혜전대, 혜천대 【51개대학】
o 모집단위 관련 해당 언어권에서 어학연수 수료자 또는 거주(체류)자 o 통역안내 자격증 소지자 o 해당언어권에서 1개 학기 이상 이수자 o 해외여행 경험자 및 외국고교졸업자	강릉영동대, 거제대, 경동정보대, 경북전문대, 공주영상대, 광주보건대, 김천과학대, 김천대, 남해전문대, 대구공업대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 동남보건대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 배화여자대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서해대, 선린대, 성덕대, 수원여자대, 신성대, 신흥대, 우송정보대, 인덕대, 장안대, 전남과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 창원전문대, 청강문화산업대, 혜전대 【40개대학】
o 영화출연자 및 방송출연자, 모델 등 TV, 라디오, 뮤직비디오, MC, 가수, 연극출연 등 경력자 o 대중매체작가(시나리오, 방송작가 등) o 협회에 등록된 연예인	공주영상대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 대구보건대, 대덕대, 백석문화대, 백제예술대, 부산경상대, 서일대, 성덕대, 수원과학대, 수원여자대, 용인송담대, 우송공업대, 인덕대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 창원전문대, 한양여자대 【21개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 헌혈 참여자 o 장기 기증자 및 서약자	경북전문대, 공주영상대, 김천과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 서강정보대, 서정대, 서해대, 성덕대, 수원과학대, 순천제일대, 신성대, 양산대, 재능대, 적십자간호대, 조선이공대, 진주보건대, 춘해대, 충청대, 한림성심대, 혜천대 【32개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 관련학과 성적우수 o 고교성적 우수	경도대, 경북전문대, 공주영상대, 대구공업대, 대동대, 배화여자대, 부산경상대, 선린대, 성덕대, 전남과학대, 전주기전대, 창신대 【12개대학】
o 연계교육 협정 고교 출신자 o 자매결연고교 출신자 o 모집단위 관련학과 출신 및 연계교육과정 이수자	강원전문대, 거제대, 거창전문대, 공주영상대, 광주보건대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구공업대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동의과학대, 동주대, 부산경상대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 선린대, 세경대, 송호대, 순천청암대, 오산대, 인덕대, 재능대, 주성대, 진주보건대, 청강문화산업대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【34개대학】
o 각종 체육협회 및 단체 등에 선수로 등록되어 있는 자 o 체육 관련 입상자 o 심판자격증 소지자 o 모집단위 관련 지도자 자격증소지자, 유단자 o 국가대표, 상비군, 청소년 대표 및 선수경력자 o 지도자	강원전문대, 경도대, 경동정보대, 경북전문대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 동부산대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 백석문화대, 부산경상대, 부산여자대, 상지영서대, 서일대, 서해대, 선린대, 성덕대, 순천청암대, 신성대, 신흥대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 오산대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 주성대, 창원전문대, 충청대, 한림성심대, 한영대 【44개대학】
o 전업주부	경북전문대, 계명문화대, 군장대, 극동정보대, 김천대, 나주대, 대경대, 대구산업정보대, 대동대, 대전보건대, 목포과학대, 부산경상대, 부산예술대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 전주기전대, 제주관광대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 창원전문대, 충청대, 한림성심대, 한영대 【31개대학】
o 개인 홈페이지 및 인터넷 카페 운영자	경북전문대, 구미1대, 김천과학대, 대경대, 송곡대, 주성대, 한영대【7개대학】
o 벤처기업 창업자 및 종사자	경북전문대, 동강대, 순천제일대, 청강문화산업대, 한영대 【5개대학】
o 동문의 직계 형제 자매 o 해당대학 교직원 자녀 등	가톨릭상지대, 경북과학대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 김천과학대, 대구공업대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대원과학대, 동부산대, 동의과학대, 배화여자대, 부산경상대, 부산여자대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서울여자간호대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 제주관광대, 춘해대, 충청대, 포항1대 【27개대학】
o 모집단위 관련 - 기능보유자 및 직계 존비속 - 무형문화재 기능 전수조교, 장학생 - 품질명장 소지자	부산경상대, 부산예술대, 신흥대, 전주비전대, 창원전문대 【5개대학】
o 약물남용금지 및 비흡연을 서약한자	전주기전대 【1개대학】

선발기준	대 학 명	선발방법
o 각종 애견대회 입상자	구미1대, 김천과학대, 대구산업정보대, 창원전문대 【4개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 대구지하철참사 유가족	대구보건대 【1개대학】
o 대안학교 출신자	대덕대, 조선이공대, 혜천대 【3개대학】
o 집안의 장남․장녀	전남과학대 【1개대학】
o 산업재해 직계가족 o 교통장애 직계가족 o 특별재해지역 주민자녀	대경대, 순천제일대, 순천청암대, 양산대, 전남과학대 【5개대학】
o 군필자 중 지원학과와 관련있는 병과 출신자 o 하사관이상 전역자 o 군필자, 상근예비역, 군표창수상자	강릉영동대, 경도대, 경북전문대, 공주영상대, 광주보건대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구과학대, 대구보건대, 대구산업정보대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 선린대, 순천청암대, 영진전문대, 전남과학대, 조선이공대, 청강문화산업대, 혜천대 【22개대학】
o 자동차, 기계, 전기, 토목, 뉴테크관련 소질과 관심이 있는 여학생	경동정보대, 경북전문대, 대구공업대, 영남이공대, 전남과학대 【5개대학】
o 장애인(병허약자) 및 그 자녀	경복대, 공주영상대, 대경대, 대원과학대, 상지영서대, 순천청암대, 신흥대, 양산대, 우송정보대, 전남과학대 【10개대학】
o 학교 인근지역 거주자 o 학교 인근지역 고교 출신자	강원관광대, 경도대, 경복대, 대경대, 대구공업대, 대구보건대, 대동대, 동남보건대, 동부산대, 동주대, 두원공과대, 백석문화대, 상지영서대, 성덕대, 송호대, 수원과학대, 전북과학대, 주성대, 청강문화산업대, 충청대, 한림성심대 【21개대학】
o 여군 전역자 o 여자축구선수	여주대, 영진전문대, 주성대 【3개대학】
o 축제(행사)도우미참가자 o 각종행사 자원봉사자	공주영상대, 구미1대, 김천과학대, 대경대, 신성대, 전남과학대 【8개대학】
o 성가대, 합창부, 지휘자, 반주자 등 음악관련 활동자	공주영상대, 김천과학대, 동부산대, 성덕대, 신흥대, 전남과학대, 제주한라대, 충청대, 혜천대 【9개대학】
o 대학 재학 중 자퇴 또는 제적된 자	동원대, 수원과학대 【2개대학】
o 실업계고교 출신자	대원과학대, 전남과학대, 포항1대 【3개대학】
o 4H 회원	전남과학대 【1개대학】
o 독도관련 행사에 참가한 경험이 있거나 활동중인 자	대구산업정보대 【1개대학】
o 청소년관련 단체 활동	극동정보대, 대구미래대, 부산경상대 【3개대학】
o 해당 대학 홈페이지 가입자	김포대 【1개대학】
o 아마추어 무선국 개설 운영자	동강대 【1개대학】
o 자녀를 둔 학부모	김천대, 상지영서대 【2개대학】
o 국제결혼 이주자 가족	전남과학대 【1개대학】
o 기혼자로서 (시)부모를 봉양중인 자	대구보건대 【1개대학】

나. 추천자 선발기준 및 유형별 모집 현황

◉ 학교장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 학교장 추천자	가톨릭상지대, 경복대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구산업정보대, 대덕대, 동강대, 동서울대, 동의과학대, 두원공과대, 목포과학대, 배화여자대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 삼육간호보건대, 상지영서대, 서강정보대, 서울여자간호대, 선린대, 성덕대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원여자대, 여주대, 장안대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대 【49개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 각종 기능대회 경연(경시)대회	동아방송예술대, 선린대, 영남외국어대, 주성대 【4개대학】
o 미인대회 입상자	동남보건대 【1개대학】
o 실직자 자녀	영남외국어대 【1개대학】
o 대학부설 특별과정 이수자	부산예술대 【1개대학】
o 선행상, 모범상, 봉사상, 개근상, 효행상 등 각종 표창 수상자	강릉영동대, 동우대, 서일대, 장안대 【4개대학】
o 학생회 및 동아리 간부, 학과 관련고교특별활동(동아리) 활동자	동아방송예술대, 마산대, 부산예술대, 상지영서대, 선린대, 성덕대, 수원여자대, 장안대, 전남과학대, 주성대 【10개대학】
o 봉사활동경력자	전주기전대, 주성대 【2개대학】
o 소년, 소녀 가장	영남이공대, 창원전문대 【2개대학】
o 헌혈참여자	전주기전대 【1개대학】
o 연계교육협정 및 자매결연고교 출신자 o 모집단위 관련학과 출신자	대동대, 두원공과대, 전남과학대, 주성대, 청강문화산업대 【5개대학】
o 무형문화제 기능 전수조교 및 장학생	부산예술대 【1개대학】
o 장애인 및 자녀	군장대 【1개대학】
o 관련학과에 소질 또는 관심이 있는 자 o 성적우수자	강릉영동대, 김천대, 동아방송예술대, 마산대, 백석문화대, 선린대, 송호대, 수원여자대, 영남외국어대, 제주한라대, 혜전대 【11개대학】

◉ 교사(담임, 과목담당, 특별활동부 담당 교사 등 포함) 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 교사추천자	가톨릭상지대, 거제대, 거창전문대, 경동정보대, 경복대, 경북전문대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 극동정보대, 김천과학대, 나주대, 남해전문대, 대경대, 대구공업대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동원대, 동주대, 마산대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 서강정보대, 서해대, 선린대, 성덕대, 송호대, 수원과학대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 양산대, 여주대, 영진전문대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 재능대, 전남과학대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 창원전문대, 청강문화산업대, 충북과학대, 충청대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 혜전대, 혜천대 【67개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 각종 경연(경시)대회 참가 및 수상자	동부산대, 선린대, 영남외국어대 【3개대학】
o 실직자 자녀	영남외국어대 【1개대학】
o 각종 학원 등 교육원 이수자	대구보건대 【1개대학】
o 선행상, 모범상, 효행상, 봉사상 등 각종 표창 수상자	서해대 【1개대학】
o 학생회간부, 동아리 간부 및 활동자 o 학과 관련 특별활동(동아리)등에서 활동한 자	강릉영동대, 경동정보대, 계명문화대, 공주영상대, 구미1대, 나주대, 대구공업대, 대구보건대, 동부산대, 동주대, 부산여자대, 부산예술대, 상지영서대, 선린대, 수원과학대, 순천청암대, 영진전문대, 오산대, 우송정보대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대 【22개대학】
o 관련 업계 종사자 및 자녀	나주대 【1개대학】
o 봉사활동실적자	대구보건대, 춘해대 【2개대학】
o 소년, 소녀 가장	대구보건대, 영남외국어대, 창신대 【3개대학】
o 연계교육 및 자매결연, 교육협력 체결 고교출신자	동부산대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대 【4개대학】
o 스포츠 관련 자격증 소지자	동부산대 【1개대학】
o 학교 인근지역 고교 출신자	나주대, 신흥대 【2개대학】
o 관련학과에 소질 또는 관심이 있는 자 o 성적우수자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 거창전문대, 경도대, 경북전문대, 김천대, 남해전문대, 대경대, 대구과학대, 대구보건대, 동남보건대, 동부산대, 동주대, 부산여자대, 선린대, 성덕대, 송호대, 순천제일대, 영남외국어대, 제주한라대, 진주보건대, 포항1대 【22개대학】
o 걸스카웃, RCY, 보이스카웃, 청소년연맹 등에서 활동한 자	동부산대, 적십자간호대 【2개대학】
o 성가대 활동자	부산예술대 【1개대학】

◉ 지방자치단체장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 지방자치단체장 추천자	경복대, 공주영상대, 김해대, 나주대, 남도대, 대경대, 대구산업정보대, 대동대, 대원과학대, 벽성대, 부산정보대, 상지영서대, 서울여자간호대, 성덕대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 신성대, 장안대, 전주비전대, 청강문화산업대, 충청대, 포항1대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한영대, 혜전대 【28개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 소년, 소녀 가장	구미1대, 김천과학대, 대구보건대, 혜전대 【4개대학】

◉ 산업체장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 산업체장 추천자	가톨릭상지대, 공주영상대, 구미1대, 김천과학대, 대경대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 대동대, 동강대, 부산정보대, 순천청암대, 신성대, 청강문화산업대, 충청대, 포항1대, 혜전대 【17개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 모집단위 관련업계 종사자 및 자녀	계명문화대 【1개대학】
o 산업체(학과관련 산업체, 산학협동 체결업체 포함) 근무(경력)자	계명문화대, 제주한라대 【2개대학】

◉ 각종 단체(기관, 관공서) 및 협회장 추천

선발기준	대 학 명	선발방법
o 각종 단체(기관, 관공서) 및 협회장 추천자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 경북전문대, 공주영상대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 나주대, 대경대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 동강대, 동부산대, 동주대, 마산대, 벽성대, 부산예술대, 성덕대, 송호대, 신성대, 울산과학대, 제주관광대, 주성대, 창원전문대, 청강문화산업대, 춘해대, 충청대 【28개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 성직자, 수도자 등	대동대, 진주보건대, 춘해대 【3개대학】
o 노인 동거 가족	동부산대 【1개대학】
o 대학 부설 특별과정 이수자	계명문화대 【1개대학】
o 각종 표창 수상자	강릉영동대 【1개대학】
o 봉사활동 실적자	전주기전대 【1개대학】
o 소년, 소녀 가장	부산경상대 【1개대학】
o 협회에 등록된 연예인	여주대, 한양여자대 【2개대학】
o 군필자 중 관련학과 병과 출신자	창원전문대 【1개대학】
o 걸스카웃, RCY, 보이스카웃, 청소년연맹 등에서 활동한 자	구미1대, 동부산대, 적십자간호대 【3개대학】
o 성가대, 지휘자, 반주자 등 음악활동을 한 자	계명문화대, 동주대, 서해대, 수원과학대, 수원여자대, 창신대, 창원전문대, 충청대 【8개대학】

◉ 기타 추천(종교인, 모집단위 관련업계 종사자, 대학교직원, 사회지도층,

군부대장, 각종교육기관장, 공공기관장, 지역인사, 동문회장

전공관련 기관장 등)

선발기준	대 학 명	선발방법
o 기타 추천자	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원관광대, 경동정보대, 경복대, 공주영상대, 광주보건대, 구미1대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 대경대, 대구공업대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동부산대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 상지영서대, 선린대, 송호대, 수원여자대, 순천청암대, 신성대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 전남과학대, 전주기전대, 전주비전대, 제주한라대, 주성대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 혜전대, 혜천대 【53개대학】	학생부 100 ※일부대학은 학생부+면접, 학생부+수능, 학생부+부가, 학생부+면접 +부가점수를 적용하는 대학도 있음.
o 교역자, 성직자, 종교지도자 등	삼육간호보건대, 수원여자대, 장안대 【3개대학】
o 원폭피해자(가족)	경도대 【1개대학】
o 모집단위 관련 각종자격증 취득자	대구공업대, 창원전문대 【2개대학】
o 모집단위 관련 직업교육기관, 관청에 등록된 학원, 대학 부설 특별과정 이수자	대덕대, 마산대, 부산경상대, 성덕대, 순천청암대 【4개대학】
o 학과관련 특별활동(동아리) 활동자	대동대 【1개대학】
o 산업체 근무(경력)자(산학협동체결업체 포함)	경동정보대 【1개대학】
o 학과 관련 공무원 및 자녀	성덕대 【1개대학】
o 봉사활동 실적자	경도대 【1개대학】
o 소년, 소녀 가장	대경대 【1개대학】
o 관련학과에 소질이 있는 자	경도대, 경북전문대, 대구산업정보대, 부산경상대, 송호대, 영남이공대, 제주관광대 【7개대학】
o 성가대, 반주자 등 음악활동을 한 자	공주영상대 【1개대학】

3. 정원외 특별전형

가. 전문대졸이상 학력인정자 전형

ㅇ모집인원 : 12,159명(대학별자율모집 전형 정원외 총모집인원 21,015명 대비 57.8%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(103개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
성적	대학성적100	89	가톨릭상지대, 강원전문대, 거창전문대, 경동정보대, 경민대, 경북과학대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 광주보건대, 구미1대, 군산간호대, 군장대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 농협대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대덕대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 부산여자대, 부산예술대, 부천대, 삼육간호보건대, 서강정보대, 서라벌대, 서일대, 서해대, 선린대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 순천제일대, 순천청암대, 숭의여자대, 신구대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 여주대, 영남이공대, 영진전문대, 울산과학대, 웅지세무대, 원광보건대, 인덕대, 인천전문대, 전남과학대, 전북과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선간호대, 청강문화산업대, 청양대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대, 혜천대
성적+ 면접	대학성적80+면접(서류)20	1	진주보건대
	대학성적70+면접(서류)30	1	서울여자간호대
	대학성적60+면접(서류)40	1	적십자간호대
	대학성적50+면접(서류)50	3	계원조형예술대, 대동대, 안동과학대
기타	학생부100	1	성덕대
	면접100	6	경기공업대, 국제대, 김포대, 벽성대, 인하공업전문대, 창신대
	실기100	1	서울예술대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

나. 농․어촌지역 출신자 전형

ㅇ모집인원 : 2,139명(대학별자율모집 전형 정원외 총모집인원 21,015명 대비 10.2%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(77개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
학생부	학생부100	58	가톨릭상지대, 거창전문대, 경기공업대, 경민대, 경북전문대, 계원조형예술대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 농협대, 대구과학대, 대구미래대, 대구보건대, 대구산업정보대, 대동대, 동강대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 부산예술대, 서강정보대, 서일대, 서해대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 순천제일대, 신구대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 영남외국어대, 영진전문대, 웅지세무대, 인덕대, 인천전문대, 전남과학대, 전북과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 창신대, 충북과학대, 한양여자대, 한영대, 혜천대
학생부 +수능	학생부50+수능50	9	경동정보대, 구미1대, 기독간호대, 삼육간호보건대, 울산과학대, 적십자간호대, 조선간호대, 한국재활복지대, 혜전대
	학생부40+수능60	4	동남보건대, 서울여자간호대, 순천청암대, 춘해대
학생부 +면접	학생부98+면접2	1	계명문화대
	학생부80+면접20	1	진주보건대
	학생부70+면접30	1	서라벌대
기타	면접(서류)100	2	군장대, 벽성대
	학생부49.5+ 수능50+면접0.5	1	영남이공대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

다. 특수교육 대상자 전형

ㅇ모집인원 : 250명(대학별자율모집 전형 정원외 총모집인원 21,015명 대비 1.2%)

ㅇ실시대학(13개교)

ㅇ실시대학명

- 가톨릭상지대, 국제대, 군장대, 김천과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동강대, 동아인재대, 마산대, 순천제일대, 전남과학대, 제주관광대, 청강문화산업대

※ 한국재활복지대학은 특수교육대상자를 정원내로 모집함.

ㅇ전형방법

- 면  접100% : 가톨릭상지대, 국제대, 군장대, 김천과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 동강대, 동아인재대, 마산대, 순천제일대, 전남과학대, 제주관광대, 청강문화산업대

라. 재외국민 및 외국인 전형

ㅇ모집인원 : 6,467명(대학별자율모집 전형 정원외 총모집인원 21,015명 대비 30.8%)

ㅇ성적반영 유형 및 실시대학(77개교)

(단위 : 교)
반 영 유형별	반영비율	학교수	해 당 학 교
면접	면접(서류)100	77	가톨릭상지대, 강릉영동대, 강원전문대, 경동정보대, 경북전문대, 경인여자대, 계명문화대, 계원조형예술대, 광주보건대, 군장대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 나주대, 남도대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동의과학대, 동주대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백석문화대, 백제예술대, 벽성대, 부산여자대, 서강정보대, 서울여자간호대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 여주대, 연암공업대, 영진전문대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 원광보건대, 익산대, 인덕대, 인하공업전문대, 적십자간호대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 창신대, 청강문화산업대, 충북과학대, 포항1대, 한림성심대, 한양여자대, 혜전대, 혜천대

※ 예․체능계, 공학계과 등 일부학과에서는 학과의 특성에 따라 실기고사, 면접고사 병행 실시.

※ 일부대학에서는 부가점수 적용

□ 대학별자율모집 전형일정

1. 면접고사 시작일

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.12.28	금	3	일반,특별,정외: 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대
2008. 1. 7	월	1	특별,정외: 대구보건대
1. 8	화	3	일반,특별,정외: 남해전문대, 대원과학대 특별: 거창전문대
1.11	금	3	일반,특별,정외: 대덕대, 우송정보대, 혜천대
1.12	토	2	일반,특별,정외: 창신대 특별: 공주영상대
1.14	월	1	특별: 한국재활복지대
1.17	목	2	일반,정외: 대구보건대 특별,정외: 서울여자간호대
1.18	금	2	일반,특별,정외: 영진전문대 특별,정외: 적십자간호대
1.19	토	1	일반,특별,정외: 영남이공대
1.21	월	4	일반,특별,정외: 벽성대, 진주보건대, 청양대 일반,특별: 백석문화대
1.22	화	4	일반,특별,정외: 계명문화대, 군장대, 전북과학대, 전주기전대
1.23	수	2	일반,특별,정외: 삼육간호보건대 정외: 백석문화대
1.25	금	2	일반,특별,정외: 연암공업대 정외: 계원조형예술대
1.29	화	1	일반,정외: 농협대
1.30	수	1	일반,특별,정외: 창신대
2. 4	월	1	일반,특별: 백석문화대
2.12	화	2	일반,특별,정외: 남해전문대 특별: 거창전문대
2.20	수	1	일반,특별,정외: 전주기전대
2.21	목	1	일반,특별,정외: 벽성대
2.25	월	1	일반,특별,정외: 전북과학대
2.26	화	1	일반,특별,정외: 군장대

일자별	요일	학교수	대 학 명
면접미실시		132	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 강원관광대, 강원전문대, 거제대, 경기공업대, 경남정보대, 경동정보대, 경민대, 경복대, 경북전문대, 경인여자대, 광주보건대, 구미1대, 국제대, 군산간호대, 극동정보대, 기독간호대, 김천과학대, 김천대, 김포대, 김해대, 나주대, 남도대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대동대, 대림대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동서울대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 명지전문대, 목포과학대, 문경대, 배화여자대, 백제예술대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 부천대, 상지영서대, 서강정보대, 서일대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 송호대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 안양과학대, 양산대, 여주대, 연암공업대, 영남외국어대, 영남이공대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 울산과학대, 원광보건대, 유한대, 익산대, 인덕대, 인천전문대, 인하공업전문대, 장안대, 재능대, 전남과학대, 전주비전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 조선간호대, 조선이공대, 주성대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 충청대, 포항1대, 한국관광대, 한국재활복지대, 한림성심대, 한양여자대, 한영대, 혜전대 일반,특별: 강릉영동대, 경기공업대, 계원조형예술대, 대경대, 동양공업전문대, 마산대, 아주자동차대, 안산공과대, 제주한라대, 천안연암대 일반,정외: 거창전문대, 경북과학대, 공주영상대, 광양보건대, 문경대, 서라벌대, 서울예술대, 성화대, 숭의여자대, 안산1대, 용인송담대, 웅지세무대, 창원전문대 일반: 경도대, 김포대, 서울여자간호대, 여주대, 적십자간호대, 한국철도대, 한림성심대 특별: 진주보건대 정외: 한림성심대

2. 인터넷 원서접수(시작일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.12.20	목	99	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 강원관광대, 경기공업대, 경남정보대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 계명문화대, 구미1대, 군장대, 극동정보대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대구공업대, 대구과학대, 대구미래대, 대구산업정보대, 대덕대, 대동대, 대원과학대, 대전보건대, 동강대, 동남보건대, 동부산대, 동아방송예술대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 동의과학대, 동주대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 백석문화대, 벽성대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 수원과학대, 수원여자대, 순천제일대, 순천청암대, 신성대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 양산대, 여주대, 영남외국어대, 영남이공대, 영진전문대, 오산대, 용인송담대, 우송공업대, 우송정보대, 울산과학대, 장안대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 주성대, 진주보건대, 창신대, 청강문화산업대, 춘해대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한영대, 혜전대, 혜천대 일반,특별: 대경대, 서강정보대, 아주자동차대 일반,정외: 거창전문대, 경북과학대, 공주영상대, 광양보건대, 대구보건대, 서라벌대, 성화대, 창원전문대 특별,정외: 대구보건대 일반: 경도대 특별: 거창전문대, 공주영상대
12.21	금	6	일반,특별,정외: 배화여자대, 삼육간호보건대, 신흥대, 인덕대 일반,정외: 숭의여자대, 웅지세무대
12.24	월	6	일반,특별,정외: 광주보건대, 명지전문대, 상지영서대, 서일대, 송호대, 한국재활복지대
12.26	수	6	일반,특별,정외: 경복대, 국제대, 서울여자간호대, 적십자간호대 일반,특별: 동양공업전문대, 한양여자대
12.27	목	5	일반,특별,정외: 대림대, 동서울대, 신구대, 안양과학대, 연암공업대
12.28	금	2	일반,특별,정외: 계원조형예술대 일반: 한국철도대
2008. 1. 2	수	6	일반,특별,정외: 거제대, 군산간호대, 안동과학대, 원광보건대, 익산대 일반,특별: 천안연암대
1. 3	목	7	일반,특별,정외: 경인여자대, 김포대, 부천대, 유한대, 인천전문대, 인하공업전문대, 재능대
1. 7	월	9	일반,특별,정외: 강원전문대, 백제예술대, 전남과학대, 청양대, 충청대, 한림성심대 일반,정외: 서울예술대, 성화대 일반: 강릉영동대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2008. 1. 9	수	1	일반,특별,정외: 송원대(간호과)
1.10	목	3	일반,특별,정외: 기독간호대, 부산예술대, 조선간호대
1.11	금	2	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 경북전문대
1.13	일	1	일반: 농협대
1.14	월	6	일반,특별,정외: 강원관광대, 광주보건대, 김해대, 동부산대, 동주대 일반,특별: 서강정보대
1.15	화	1	일반,특별,정외: 부산여자대
1.16	수	2	일반,특별,정외: 울산과학대 일반: 경도대
1.18	금	1	일반,특별,정외: 동아인재대
1.19	토	3	일반,특별: 경기공업대, 안산공과대 일반,정외: 안산1대
1.21	월	15	일반,특별,정외: 거창전문대, 극동정보대, 김천대, 남해전문대, 부산정보대, 양산대, 제주관광대, 제주산업정보대, 창신대, 충북과학대 일반,특별: 마산대, 제주한라대 일반,정외: 경북과학대, 문경대, 창원전문대
1.22	화	1	일반,특별,정외: 동강대
1.23	수	1	일반,특별,정외: 순천청암대
1.24	목	3	일반,특별,정외: 김천과학대 일반,정외: 광양보건대, 성화대
1.25	금	1	일반,특별,정외: 안동과학대
1.28	월	6	일반,특별,정외: 경동정보대, 구미1대, 대구미래대, 대구산업정보대, 부산경상대 일반,특별: 대경대
1.31	수	2	일반,특별,정외: 영남이공대 특별: 진주보건대
2. 1	금	7	일반,특별,정외: 동우대, 벽성대, 성덕대, 순천제일대 일반,특별: 마산대 일반,정외: 웅지세무대, 창원전문대
2. 4	월	9	일반,특별,정외: 김천과학대, 상지영서대, 선린대, 영남외국어대, 제주관광대, 제주산업정보대 일반,특별: 백석문화대, 제주한라대 일반,정외: 서라벌대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2008. 2. 5	화	1	일반,특별,정외: 대구과학대
2. 6	수	1	일반,특별,정외: 청강문화산업대
2.11	월	12	일반,특별,정외: 경인여자대, 국제대, 김해대, 대구공업대, 동원대, 송호대, 전북과학대, 전주비전대, 포항1대 일반,정외: 용인송담대 일반: 김포대, 여주대
2.12	화	3	일반,특별,정외: 군장대, 서해대, 전주기전대
2.13	수	1	일반: 한림성심대
2.14	목	2	일반,특별,정외: 강원전문대, 충청대
2.18	월	1	일반,특별,정외: 연암공업대
2.20	수	1	일반,특별,정외: 전주비전대
미실시		6	일반,특별,정외: 창신대 일반,특별: 강릉영동대 정외: 농협대, 서강정보대, 한림성심대, 한양여자대

3. 창구 원서접수(시작일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.12.20	목	62	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 강원관광대, 거창전문대, 경동정보대, 경민대, 경북전문대, 구미1대, 군장대, 김천과학대, 김천대, 김해대, 나주대, 남도대, 남해전문대, 대구미래대, 대원과학대, 동강대, 동아인재대, 동우대, 동원대, 두원공과대, 마산대, 목포과학대, 문경대, 벽성대, 서강정보대, 서정대, 서해대, 선린대, 성덕대, 세경대, 송곡대, 송원대, 순천제일대, 순천청암대, 안동과학대, 여주대, 영남외국어대, 오산대, 용인송담대, 전북과학대, 전주기전대, 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대, 조선이공대, 진주보건대, 창신대, 청강문화산업대, 충북과학대, 포항1대, 한국관광대, 한영대, 혜전대 일반,특별: 대경대, 아주자동차대 일반,정외: 경북과학대, 광양보건대, 서라벌대, 성화대, 창원전문대 일반: 경도대
12.24	월	1	일반,특별,정외: 광주보건대
12.26	수	14	일반,특별,정외: 경남정보대, 경복대, 국제대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 양산대, 울산과학대, 춘해대
12.28	금	1	일반,특별,정외: 계원조형예술대
2008. 1. 2	수	6	일반,특별,정외: 거제대, 상지영서대, 송호대, 신성대, 천안연암대 일반,특별: 안동과학대
1. 3	목	7	일반,특별,정외: 계명문화대, 김포대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 영남이공대, 재능대
1. 7	월	19	일반,특별,정외: 강릉영동대, 강원전문대, 경인여자대, 공주영상대, 극동정보대, 대덕대, 대전보건대, 백제예술대, 신흥대, 우송공업대, 우송정보대, 원광보건대, 전남과학대, 주성대, 청양대, 한양여자대, 혜천대 일반,정외: 성화대 정외: 농협대
1. 8	화	6	일반,특별,정외: 대림대, 동서울대, 배화여자대, 신구대, 안양과학대, 유한대
1. 9	수	7	일반,특별,정외: 백석문화대, 서일대, 송원대(간호과), 인덕대, 한국재활복지대 일반,정외: 숭의여자대 일반: 한국철도대
1.10	목	4	일반,특별,정외: 기독간호대, 명지전문대, 조선간호대 일반,특별: 동양공업전문대
1.11	금	4	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 경북전문대, 서울여자간호대, 적십자간호대
1.14	월	13	일반,특별,정외: 경기공업대, 광주보건대, 군산간호대, 김해대, 동남보건대, 동아방송예술대, 서강정보대, 수원과학대, 수원여자대, 안산공과대, 연암공업대, 장안대 일반: 농협대
1.15	화	2	일반,특별,정외: 안산1대, 전주비전대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2008. 1.16	수	4	일반,특별,정외: 울산과학대, 익산대, 한림성심대 일반: 경도대
1.18	금	2	일반,특별,정외: 동아인재대, 부산여자대
1.21	월	19	일반,특별,정외: 강원관광대, 거창전문대, 극동정보대, 김천대, 남해전문대, 동부산대, 동주대, 부산정보대, 양산대, 제주관광대, 제주산업정보대, 창신대, 충북과학대, 충청대 일반,특별: 마산대, 제주한라대 일반,정외: 경북과학대, 문경대, 창원전문대
1.22	화	1	일반,특별,정외: 동강대
1.23	수	2	일반,특별,정외: 부산예술대, 순천청암대
1.24	목	3	일반,특별,정외: 김천과학대 일반,정외: 광양보건대, 성화대
1.25	금	1	일반,특별,정외: 안동과학대
1.28	월	6	일반,특별,정외: 경동정보대, 구미1대, 대구미래대, 대구산업정보대, 부산경상대 일반,특별: 대경대
1.31	목	2	일반,특별,정외: 영남이공대 특별: 진주보건대
2. 1	금	6	일반,특별,정외: 벽성대, 성덕대, 순천제일대, 창신대 일반,특별: 마산대 일반,정외: 창원전문대
2. 4	월	10	일반,특별,정외: 김천과학대, 동우대, 상지영서대, 선린대, 영남외국어대, 제주관광대, 제주산업정보대 일반,특별: 백석문화대, 제주한라대 일반,정외: 서라벌대
2. 6	수	1	일반,특별,정외: 청강문화산업대
2.11	월	12	일반,특별,정외: 경인여자대, 국제대, 김해대, 대구공업대, 대구과학대, 동원대, 송호대, 전북과학대, 포항1대 일반,정외: 용인송담대 일반: 김포대, 여주대
2.12	화	3	일반,특별,정외: 군장대, 서해대, 전주기전대
2.13	수	4	일반,특별: 경기공업대, 안산공과대 일반,정외: 안산1대, 한림성심대
2.14	목	3	일반,특별,정외: 강원전문대, 충청대 일반,특별: 강릉영동대
2.18	월	1	일반,특별,정외: 연암공업대
2.19	화	1	일반,특별,정외: 전주비전대
미실시		8	일반,특별,정외: 대구보건대, 부천대, 삼육간호보건대, 영진전문대, 인천전문대, 인하공업전문대 일반,정외: 서울예술대, 웅지세무대

4. 창구 원서접수(마감일)

일자별	요일	학교수	대 학 명
2007.12.26	수	3	일반,특별,정외: 제주관광대, 제주산업정보대, 제주한라대
12.28	금	11	일반,특별,정외: 경남정보대, 대동대, 동부산대, 동의과학대, 동주대, 부산경상대, 부산여자대, 부산예술대, 부산정보대, 양산대, 울산과학대
12.31	월	1	일반,특별,정외: 안동과학대
2008. 1. 2	수	1	일반,정외: 성화대
1. 4	금	8	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 거창전문대, 광주보건대, 김해대, 남해전문대, 대원과학대, 문경대, 서강정보대
1. 8	화	1	일반,특별,정외: 송원대(간호과)
1. 9	수	1	일반,특별,정외: 계원조형예술대
1.10	목	11	일반,특별,정외: 경북전문대, 경인여자대, 김포대, 대덕대, 대전보건대, 순천청암대, 우송공업대, 우송정보대, 유한대, 혜천대 일반: 경도대
1.11	금	37	일반,특별,정외: 강원관광대, 경동정보대, 공주영상대, 김천대, 대구미래대, 대림대, 동강대, 동서울대, 마산대, 명지전문대, 배화여자대, 상지영서대, 서울여자간호대, 서일대, 신구대, 신성대, 신흥대, 안양과학대, 원광보건대, 인덕대, 재능대, 적십자간호대, 주성대, 창신대, 춘해대, 충북과학대, 한국재활복지대, 한양여자대 일반,특별: 대경대, 동양공업전문대, 천안연암대 일반,정외: 광양보건대, 서라벌대, 숭의여자대, 창원전문대 일반: 한국철도대 정외: 농협대
1.12	토	1	일반,특별,정외: 진주보건대
1.15	화	8	일반,특별,정외: 구미1대, 대구공업대, 대구과학대, 대구산업정보대, 동아인재대, 백석문화대, 영남이공대, 혜전대
1.16	수	1	일반,특별,정외: 송원대
1.17	목	4	일반,특별,정외: 계명문화대, 송호대, 영남외국어대 일반,정외: 경북과학대
1.18	금	30	일반,특별,정외: 강원전문대, 경기공업대, 군산간호대, 군장대, 김천과학대, 동남보건대, 동아방송예술대, 동우대, 백제예술대, 벽성대, 서해대, 선린대, 세경대, 수원과학대, 수원여자대, 안동과학대, 안산1대, 안산공과대, 여주대, 연암공업대, 오산대, 장안대, 전북과학대, 전주기전대, 전주비전대, 청강문화산업대, 청양대, 한림성심대 일반,특별: 강릉영동대 일반: 농협대
1.19	토	3	일반,특별,정외: 거제대, 극동정보대, 성덕대
1.21	월	3	일반,특별,정외: 울산과학대, 포항1대 일반,정외: 성화대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2008. 1.22	화	10	일반,특별,정외: 경민대, 경복대, 국제대, 동원대, 두원공과대, 부산여자대, 서정대, 용인송담대, 익산대, 한국관광대
1.25	금	11	일반,특별,정외: 가톨릭상지대, 동부산대, 동주대, 부산예술대, 송곡대, 순천제일대, 양산대, 제주관광대, 제주산업정보대, 충청대 일반,특별: 제주한라대
1.29	화	3	일반,특별,정외: 창신대 일반,특별: 마산대 일반,정외: 창원전문대
1.30	수	1	일반,특별,정외: 부산정보대
1.31	목	13	일반,특별,정외: 광주보건대, 기독간호대, 나주대, 남도대, 목포과학대, 송원대(간호과), 순천청암대, 조선간호대, 조선이공대, 한영대 일반,특별: 아주자동차대 일반,정외: 광양보건대 일반: 경도대
2. 1	금	6	일반,특별,정외: 김천과학대, 김해대, 동강대, 부산경상대, 서강정보대, 전남과학대
2. 2	토	1	일반,정외: 성화대
2. 4	월	1	일반,특별,정외: 김천대
2. 5	화	1	일반,특별,정외: 동아인재대
2. 6	수	1	일반,정외: 경북과학대
2.11	월	2	일반,특별,정외: 거창전문대, 남해전문대
2.12	화	1	일반,특별,정외: 안동과학대
2.13	수	3	일반,특별,정외: 경북전문대, 영남이공대 일반,특별: 대경대
2.14	목	3	일반,특별,정외: 제주관광대, 제주산업정보대 일반,특별: 제주한라대
2.15	금	9	일반,특별,정외: 구미1대, 김천과학대, 대구공업대, 대구미래대, 상지영서대 일반,특별: 경기공업대, 안산공과대 일반,정외: 문경대, 안산1대
2.16	토	1	일반,특별,정외: 성덕대
2.19	화	2	일반,특별,정외: 영남외국어대, 전주기전대
2.20	수	5	일반,특별,정외: 경동정보대, 동원대, 벽성대, 서해대, 선린대

일자별	요일	학교수	대 학 명
2008. 2.22	금	10	일반,특별,정외: 김해대, 순천제일대, 연암공업대, 전북과학대, 전주비전대, 창신대, 포항1대 일반,특별: 마산대 일반,정외: 서라벌대, 창원전문대
2.23	토	1	특별: 진주보건대
2.25	월	4	일반,특별,정외: 군장대, 대구과학대, 충북과학대, 충청대
2.27	수	2	일반,특별,정외: 경인여자대, 대구산업정보대
2.28	목	2	일반,특별,정외: 극동정보대 일반,정외: 용인송담대
2.29	금	11	일반,특별,정외: 강원관광대, 강원전문대, 국제대, 동우대, 송호대, 청강문화산업대 일반,특별: 강릉영동대, 백석문화대 일반,정외: 한림성심대 일반: 김포대, 여주대
미실시		8	일반,특별,정외: 대구보건대, 부천대, 삼육간호보건대, 영진전문대, 인천전문대, 인하공업전문대 일반,정외: 서울예술대, 웅지세무대

Ⅴ. 참 고 자 료

□ 2007학년도 신설학과 중 이색학과 현황 .............................. 141

□ 시․도별 대학별 수시1학기 전형일정 .................................. 147

□ 시․도별 대학별 수시2학기 전형일정 .................................. 151

□ 시․도별 대학별 대학별자율모집 전형일정 ........................ 157

□ 정원내 전형별 모집인원 ........................................................... 163

□ 정원외 전형별 모집인원 ........................................................... 169

□ 정원내전형 성적반영 비율 ....................................................... 185

□ 수시1학기 정원외전형 성적반영비율 .................................... 189

□ 수시2학기 정원외전형 성적반영비율 .................................... 193

□ 대학별자율모집 정원외전형 성적반영비율 .......................... 197

□ 일반전형 대학수학능력시험성적 반영 현황.......................... 201

□ 수리“가”형 선택과목 및 탐구영역 반영 현황...................... 207

□ 수시1학기 학교생활기록부 반영현황...................................... 211

□ 수시2학기 학교생활기록부 반영현황...................................... 215

□ 대학별자율모집 학교생활기록부 반영현황 .......................... 219

□ 학교생활기록부 교과목 반영현황 ........................................... 223

□ 2007학년도 신설 학과 중 이색학과 현황

대학명	학과명	학과(전공)설립취지	졸업 후 진로
강원전문대학	해양경찰과	해양주권 수호, 해상치안 유지, 해양환경 개선 및 날로 늘어나는 국민의 해양안전․서비스 요구에 따른 해양경찰인력 수요 증가가 예상되는 국가적․시대적 요청 부응	해양경찰 공무원, 일반경찰 공무원, 일반직공무원, 해양관련 공무원(해양수산부, 선박검사원, 세관, 검역소), 선박 항해사․기관사
경동정보대학	경찰교정 부사관과	□학문간 시너지 효과에 의한 가치 창조 □교정직 전문가 양성으로 국가공무원의 자질 함양 □군 중간지도자의 전문교육으로 군의 효율적 운영과 전투력 강화	□교정직 공무원 □부사관 □육군3사관학교 □101경비단
극동정보대학	전산공무원 양성과	유무선 인터넷 기술의 발전과 더불어 전자정부의 실현은 차세대 정보화 사회 구축에 있어서 가장 중요한 사업으로 주목 받고 있다. 따라서 본 학과는 정부와 산업체에서 요구되는 모바일 컨텐츠분야, 정보통신, 그래픽, 애니메이션 등 정보 산업에서 요구되는 관련 기술을 이해하고 충분한 실습을 바탕으로 전문 전산공무원을 양성하는 데 있다. 오늘날과 같이 취업이 어렵고 또한 취업을 하더라도 장래가 확실하게 보장되지 않는 상황 에서는 공무원이야말로 미래가 확실히 보장되는 최상의 직업이라 할 것이다. 본 학과는 7급 및 9급 전산공무원을 양성하기 위하여 모든 시험과목을 집중편성하고 불필요한 과목을 배제한 교육과정으로 집중 반복적 교육으로 공무원시험에 합격할 수 있도록 하기 위해 설립되었고 지식정보화시대의 정부조직에서 요구되는 기획능력, 정책결정능력 등 정보처리능력을 갖춘 기술직 공무원을 육성하는 목표로 한다.	□7, 9급 지방직 및 국가직 공무원 : 행정직 (일반행정, 교육행정, 철도청, 소방직, 병무청, 정보통신부, 검찰청 사무직, 통계직) 공무원, 법원공무원, 국회공무원 □교직 분야, 산업체 전산실, 기업행정직, 각종 공사, 각종 공단 등 사무직원 □전산공무원과 전산군무원, 일반 행정직, 관세직, 감사직, 기업전산실, 전산관련 회사, 공사기업 행정직, IT전문교육기관, 초중등학교 실기교사 등에서도 근무 □지방자치단체에서 채용한 전산직의 경우 시․군구 등에서 근무를 하고, 교육청이나 통계청 등 특정 분야에서 채용한 전산직이면 해당청의 전산실에서 근무 □교육청 전산직원의 경우는 해당 지역 초․중․고등학교에서 프로그램 배포 및 교육 등의 전산 시스템에 대한 관리 및 교육, 교육청 내의 시스템 관리자 □기술부사관

대학명	학과명	학과(전공)설립취지	졸업 후 진로
대경대학	동물조련 이벤트과	최근 각종 동물관련 테마파크와 동물원, 수족관이 호평을 받고 있으며, 주5일제 근무의 정착으로 여가를 중요하게 생각하는 경향을 보여 공원 시설 및 기타 여가시설들이 급증하고 있다. 또한, 동물 CF모델, 영화촬영, 구조 활동, 동물매개치료 등 동물이 주역이 되어 활동하는 영역이 더욱 더 넓어지고 있다. 이와 같이 동물 문화는 동물과의 동거 개념에서 벗어나 사회 전반에서 문화의 주류로 성장하고 있으나, 아직 동물의 사육, 조련, 공연 등 만능 동물엔터테인먼트를 양성하는 교육기관이 전무하다. 이런 사회적인 변화의 추세를 충분히 반영하여 본 학과는 동물조련이벤트에 대한 체계적인 교육을 통하여 많은 사람들에게 즐거움과 감동, 그리고 생명의 소중함을 전할 수 있는 전문가를 양성하고자 한다. 국내 최초의 개설된 동물조련이벤트과는 동물을 좋아하고 창조적인 동물문화를 만들고자 꿈꾸는 학생들에게 가장 이상적인 학과가 될 것이다.	□동물원 □수족관 □사파리 □동물프로덕션 □동물이벤트사 □관광테마파크 □애견훈련소 □동물공연기획사 □동물연구기관 □동물병원 □동물매개치료사
대덕대학	관광항공철도 승무과	【관광코스】세계화 시대에 각광받는 분야인 관광산업을 이끌어 나갈 수 있는 관광 전문인력 양성을 목표로 한다. 이를 위해 체계적으로 실무위주의 현장실습 교육을 실시하며 여행사, 호텔, 외식업, 면세점, 관광가이드 등의 다양한 국내외 관광산업분야에서 중심역할을 담당할 전문 직업인을 양성한다. 【항공철도승무코스】항공 및 철도 객실 운송분야에서 대 고객서비스를 담당할 승무원으로서 가져야 할 투철한 서비스 마인드와 최첨단 고급 여객운송 업무처리 능력을 함양하여 공채 시 경쟁력을 갖는 예비 승무원을 양성한다.	□항공사 객실승무원, 예약, 운송,발권부서(대한항공, 아시아나항공, 중국국제항공, 필리핀항공, 타이항공 등) □KTX 승무원, 철도여객운수영업 □호텔 및 리조트, 면세점, 외식업, 테마파크, 카지노, 켄벤션기획사 □여행사, 관광통역안내사, 국내여행안내사, 국내․외 여행인솔자 □병원코디네이터, 웨딩플래너, 기업체 비서직 및 사무직 등 기타 관광 관련 서비스종사원 □국내외 4년제 대학 편입

대학명	학과명	학과(전공)설립취지	졸업 후 진로
두원공과대학	LCD장비전공	LG·Philips LCD(LPL)와의 산학협약을 바탕으로 협약고교 5개교의 3학년 학생 40명을 선발하고 직업기초능력 및 전문기능기술능력을 함양하는 고교·대학 연계 교육과정의 운영을 통해 취업으로 연계하는 현장 실무형 전문기능기술인력 양성 을 목표로 한다.	LG Philips LCD 생상공정 및 생선라인 관리
문경대학	재테크 정보관리과	□불확실한 경제환경에 있어서 중요한 재무활동의 하나로 인심됨 □건강웰빙을 통한 개개인의 삶의 질 향상과 풍요로운 생활경제 욕구 증가 □10대의 신용관리부터 노후생활의 설계까지 자산관리와 재테크 관리방법의 체계적이고 실무적인 교육 요구됨 □재테크 전문 컨설턴트 양성	재테크관련분야 창업, 공공기관, 금융․증권․보험회사, 부동산관련 기업, 감정평가법인, 부동산관리법인, 부동산중개회사, 부동산컨설팅회사, 일반 기업체, 공인회계사·세무사·변호사·법률사무소
벽성대학	군특수 가상현실과	□21세기 정보화 사회에서 요구하는 가상현실 관련 중견기술 인력을 육성한다. □정보통신, 영상, 게임관련 산업 인프라를 바탕으로 가상현실관련 신기술을 전수하고 보육한다. □군에서 필요로 하는 인력 수요를 예측하여 가상현실관련 전문 인력을 양성 보급한다. □군에서 필요로 하는 교과목의 수요를 예측 집중 개설. □폭넓은 교과목 개설로 부사관 및 군무원 시험에 응시가 가능하도록 한다.	□부사관 학교 : 부사관 모병에 결 격사유가 없는 경우 군특수 가상현실전공 졸업 후 부사관에 임관 할 수 있도록 각 군에 알선한다. (부사관에 임관하여 2년후 장교로 지원 할 수 있다) □군무원 : 군 복무 후 전공 관련 기술과 연계되는 각종 군무원 시험을 응할 수 있다. □가상현실 관련 업체 : 각종 시뮬레이션, 게임, 인터랙션관련, 인터넷가상현실관련 업체에 취업. □영상관련업체 : 영화, 애니메이션 관련업체

대학명	학과명	학과(전공)설립취지	졸업 후 진로
신성대학	제철산업과	제철산업과는 미래를 주도하며, 고부가가치를 창출하는 철강 산업에 종사하는 전문기술인을 양성하는 학과입니다. 또한 국내 최대의 철강회사인 현대제철(주)과 협약하고 개설한 협약학과로서 신성대학과 현대제철(주)이 공동 교육하는 주문식 교육과정으로 학생이 졸업 후 현대제철(당진공장, 인천공장, 포항공장)에 정규직 직원으로 채용되는 학과이다.	□진로 □현대제철(주)(구,현대INI STEEL)
아주자동차 대학	하이브리드 자동차	각광받고 있는 차세대 친환경 하이브리드 자동차를 직접제작하고 정비할 수 있는 전문가를 배출하기 위해 긴밀한 산학협동 프로그램을 통한 실무중심의 교육과정으로 취업과 연계된 경쟁력있는 인재를 양성한다.	현대자동차 그린서비스 등의 각 자동차 업체, (주)모아텍 등의 모터 생산 관련업체, LG화학 등의 배터리 생산 관련업체, 인텍FA 등의 인버터 생산 관련업체와 같이 친환경 자동차로 각광받고 있는 하이브리드자동차 산업 관련업체로의 취업이 가능하다.
전주기전대학	마사과	전국 최초로 전주기전대학에 신설되는 마사과(마필보건학, 마필장제학, 마필관리학)는 최근 대중스포츠로 각광받고 있는 골프와 더불어, 사람과 동물이 같이 호흡하고 운동할 수 있는 승마가 대중 레저스포츠로 자리를 잡게 될 것으로 기대된다. 이에 전국 최초로 마사과를 신설하여 마필 관리, 마필 순치, 마필의 번식(혈통보존), 마필의 장제(일명:편자) 및 마필을 이용한 장애우들의 근육발달운동과 자폐아동들의 마음을 열기 위한 재활치료 프로그램을 가지고 있으며, 도시근교에 개인 승마장이나 재활운동 센터를 운영 할 수 있는 신지식인, 신기술인을 양성하고자 하는 학과이다.	□한국 마사회 및 산하 종마목장 및 경주마 목장 취업 □대한 승마협회 및 산하 각 시도의 승마협회 □대규모 개인 승마장(삼성 승마단, 승마랜드, 에버랜드, 춘천승마장 등) □장제사 개업 및 취업 □개인승마장 운영 및 마사회 경주마의 위탁관리사업 등. (주 5일제 근무 확대로 여가를 즐기려는 직장인과 전업주부들의 승마교습과 개인 마필의 관리 등에 의한 고소득 가능) □승마교관

대학명	학과명	학과(전공)설립취지	졸업 후 진로
전주비전대학	신재생에너지	신재생에너지란 기존 에너지원과는 달리 태양, 풍력 등 자연환경에서 에너지를 발생시키기 때문에 환경오염이 없는 청정에너지라고 할 수 있으며, 무한정 공급이 가능한 비고갈성에너지란 장점이 있다. 또한 화석연료는 천연자원이기 때문에 일부 산유국에만 존재하는 에너지원인 반면에, 신재생에너지원은 지구 전체에 모두 존재하는 에너지원이기 때문에 이를 활용할 수 있는 기술만 있으면 어느 나라건 활용이 가능한 기술 의존적 에너지이므로, 천연자원은 부족한 반면, 높은 과학기술력을 보유하고 있는 우리나라에는 매우 적합한 에너지원이라 할 수 있다. 따라서 국가적인 관심속에 중앙정부 뿐만 아니라 각 지방자치단체의 신재생에너지 관련 조직이 만들어지고, 대기업을 비롯한 많은 회사들이 신재생에너지 관련 산업에 진출하고 있다. 특히 전라북도의 경우 신재생에너지 사업을 4대 핵심전략사업에 선정하고, 전라북도를 신재생에너지의 메카로 만들기 위해 새만금, 부안 신재생에너지테마파크 조성 등에 향후 10년간 9천억원을 투자할 계획이며, 신재생에너지 기업을 유치하기 위해 노력하고 있다. 이에 따라 우리 대학에서는 향후 신재생에너지 관련 산업분야에 많은 기술인력이 필요하게 될 것을 예상하고, 학과를 신설하게 되었다.	□전국적으로 개설된 신재생에너지 관련 전공학과는 전무하다시피 하기 때문에 신재생에너지 담당 공무원으로의 진출이 매우 용이 □한국전력, 한국수력원자력, 에너지관리공단 등의 공기업 □삼성, 현대, 효성, LG, 포스코, 두산 등의 대기업을 비롯 많은 중소기업 □전주비전대학 신재생에너지과에서 배우는 PCB설계, 마이크로프로세서 응용기술, 전력전자 응용기술 등은 꼭 신재생에너지 기업에서만 사용되는 것은 아니며, 거의 대부분의 전기전자관련 회사에서 활용할 수 있는 기술이기 때문에 일반 전기전자 관련 회사에 취업하기도 매우 유리하다.

대학명	학과명	학과(전공)설립취지	졸업 후 진로
주성대학	e스포츠게임과	□e-스포츠게임 분야의 경우 전세계적으로 성장하고 있으며,특히 e-스포츠게임 전반적인 확산과 보급에 따라 문화 컨텐츠 산업의 한 분야로써 콘텐츠의 제작 및 운용이 이루어지며, 프로게이머 함께 직접 게임 실습 및 게임 기획, 분석, 마케팅 능력을 가질 수가 있음 □2000년 1월 게임전문잡지 V-챔프가 중고생 독자 1,000명을 대상 으로 실시한 설문조사 결과 50%가 프로게이머가 되고 싶다고 응답했고, 현재에는 청소년들의 장래희망 1순위의 인기직업으로 대두 됨 □현재 국내 유일한 학과임	□e스포츠게임분야 -프로게이머, 게임테스터, 게임대회기획진행자, 코치, 감독, 게임메니져 등이 중심 □게임방송분야 -게임 해설자, 게임기자, 게임 PD, 게임편성, 게임마케팅, 게임코디네이터, 게임캐스터, 게임쟈키, 게임리포터 등이 중심 □게임엔터테인먼트분야 -게임기획가, 게임마케터, 게임음악, 게임작가 등 □게임개발그래픽분야 -온라인게임 개발회사, 모바일게임회사, 컴퓨터그래픽호사 등이 중심 □창업 및 군스포츠분야 -게임방 창업, 프로게이머전산특기병
청강문화산업대학	플로랄디자인과	꽃과 자연소재를 이용하여 공간을 연출하는 분야로 파티장 연출, 웨딩플라워,호텔 및 백화점 디스플레이와 인터리어, 축하, 기념일의 꽃 상품개발 및 실내가드너로 꽃을 공간과 어울리게 장식․연출 할 수 있는 전문인력을 양성하기 위한 학과	□호텔등 대형건물 그린 인테리어 □디스플레이 전문업, 화훼장식소재제작 □플라워 코디네이터 □플라워디자인강사, 무대및 전시공간 디스플레너